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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 510 
- без перепечаток 381 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
1000 матчей Бирюкова  

 
Овечкин поздравил защитника "Салавата Юлаева" Евгения Бирюкова с 
1000-м матчем в КХЛ (Чемпионат.com) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин поздравил защитника "Салавата 
Юлаева" Евгения Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ.  

перейти к статье 

"Можно сравнить с полетом в космос": Бирюков стал первым хоккеистом 
в истории, сыгравшим 1000 матчей в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Евгений Бирюков стал первым хоккеистом в истории, который провел 1 тыс. 
матчей в КХЛ.  

перейти к статье 

Рос с Малкиным, первым сыграл 1000 матчей в КХЛ. Кто такой 
рекордсмен-долгожитель Бирюков (Sport24.ru) 
Следующим в "клубе 1000" может стать Шипачев. 

перейти к статье 

"Салават" ярко отметил 1000-й матч Бирюкова в КХЛ (привлекли даже 
Овечкина). В клубе готовы предложить защитнику новый контракт (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
При этом, уфимцы чуть не проиграли "Амуру", но помогли Ливо, большинство и 
сдвинутые ворота.  

перейти к статье 

Тысяча Бирюковых! Защитник "Салавата" добился уникального 
достижения (Allhockey (allhockey.ru)) 
А клуб из Уфы грамотно подсветил его юбилейную игру. Честь ему за это и хвала. 

перейти к статье 

"Не каждый может дойти до таких цифр". Хоккеист "Металлурга" Яковлев - 

о 1000‑м матче Бирюкова в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Защитник магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев заявил, что далеко не 
каждый игрок способен повторить достижение хоккеиста уфимского "Салавата 
Юлаева" Евгения Бирюкова. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Кудашов объяснил, почему КХЛ стоит рассмотреть расширение и снятие 
лимита на легионеров (Чемпионат.com) 



 

 

52-летний российский специалист Алексей Кудашов возглавляющий московское 
"Динамо", выразил мнение о том, что КХЛ следует рассмотреть вопрос 
расширения списка участников команд и снятия лимита на легионеров. 

перейти к статье 

Бабаев о спортивной дискриминации Евсеева: "Готовим дополнительные 
документы, КХЛ их рассмотрит. Сложная ситуация. Хотим добиться того, 
чтобы все было честно" (Sports.ru) 
Шуми Бабаев высказался о ситуации вокруг защитника "Ак Барса" Никиты 
Евсеева.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Особенность этого сезона - мало лидеров и много 
овертаймов. Как следствие - уровень КХЛ падает" (Russia-hockey.ru) 
О своих наблюдениях за регулярным чемпионатом КХЛ - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Капитан "Трактора" Калинин: я удивился снятию четырех очков с 
"Сибири" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий и капитан "Трактора" Сергей Калинин поделился мыслями после 
матча с "Сибирью" в регулярном чемпионате FONBET Континентальной 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Бывший генменеджер немецкого "Крефельда" раскритиковал КХЛ за 
снятие очков у "Сибири" (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный менеджер немецкого клуба "Крефельд" Сергей Савельев 
прокомментировал ситуацию с присуждением "Сибири" четырех технических 
поражений из-за нарушения лимита на легионеров. 

перейти к статье 

Самойлов, Мелош, Карпов и Кирьянов признаны лучшими игроками 
недели в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ определила лучших игроков 19-й недели сезона-2023/24  

перейти к статье 

Назаров: в Финляндии рушится не только хоккей. Скоро увидим в России 
финских штукатуров (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что финский хоккей переживает 
кризис, и прокомментировал ухудшение экономической ситуации в Финляндии. 

перейти к статье 

Митчелл Миллер: большая разница между КХЛ и Словакией. Здесь 
больше мастерства и скорости (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Митчелл Миллер поделился мыслями после матча со 
"Спартаком" в регулярном чемпионате FONBET Континентальной хоккейной 
лиги.  

перейти к статье 

Агент Гусева заявил, что рад успехам нападающего "Динамо": "На первых 
строчках всех рейтингов" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Юрий Николаев, агент нападающего "Динамо" Никиты Гусева, в разговоре "СЭ" 
отреагировал на новые рекорды хоккеиста. 

перейти к статье 

КХЛ опубликовала рейтинг лучших голов по итогам прошедшей игровой 
недели (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ признала гол 32-летнего российского нападающего 
екатеринбургского "Автомобилиста" Алексея Макеева в ворота "Адмирала" (4:2) 
лучшим по итогам прошедшей игровой недели. 

перейти к статье 

Буше обновил клубный рекорд "Авангарда" по результативности, 
принадлежавший Калюжному (Чемпионат.com) 
30-летний американский нападающий "Авангарда" Рид Буше вписал свое имя в 
историю омского клуба благодаря голу в прошедшем накануне матче 
регулярного чемпионата КХЛ с ярославским "Локомотивом" (1:4).  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Первые участники плей-офф, технические понижения "Сибири", 
"спартаковский" кризис (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ: обзор 19-й игровой недели 

перейти к статье 

"Орал на всю Тверскую: "Кто чемпионы?" Мы были весьма нетрезвы". 
Интервью чемпиона мира и Олимпиады Зубарева (Sport24.ru) 
Большой разговор с именитым защитником после объявления о завершении 
карьеры.  

перейти к статье 

Интервью с капитаном "Металлурга" Егором Яковлевым - о Разине, 
Воробьеве, Голдобине, Кошечкине и легионерах в КХЛ (Чемпионат.com) 
Капитан "Металлурга" высказался о работе с Андреем Разиным, игре Николая 
Голдобина в Магнитогорске и посещении ТВ-передач. 

перейти к статье 

В "Металлурге" объяснили, почему заключили с Денисом Зерновым 
трехлетний контракт (Чемпионат.com) 
Спортивный директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко 
прокомментировал заключение нового контракта с нападающим Денисом 
Зерновым сроком на три года. 

перейти к статье 

Спортивный директор "Металлурга": есть еще ребята, с которыми хотим 
продлить контракты (Чемпионат.com) 
Спортивный директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал 
о ближайших планах по продлению контрактов с хоккеистами магнитогорского 
клуба.  

перейти к статье 

"Металлург" продлил соглашения с лидерами. В этом есть и плюсы, и 
минусы (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Чего ждать от "Магнитки" в будущем? 
перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Никитин - новый лидер, Ларионов возвращает 
позиции (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

"Сменил смартфон на кнопочный телефон". Интервью хоккеиста 
Апалькова - о победе над игровой зависимостью (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Воспитанник магнитогорского "Металлурга" Даниил Апальков играл в финале 
молодежного чемпионата мира 2012 года и считался одним из самых 
талантливых игроков поколения.  

перейти к статье 

"Пока играю - буду прикладывать руку к сердцу во время гимна 
Казахстана". Кертис Волк о матче с "Барысом", сборной и Михайлисе 
(Sports.kz) 
В КХЛ есть несколько игроков, кто начинал свой путь в "Барысе", после прошлого 
матча с ЦСКА мы поговорили с самым, пожалуй, титулованным выходцем - 
Дарреном Дицем  

перейти к статье 

Щитов о Ковальчуке: "Гол в ворота "Ак Барса" подтверждает, что он 
отличный снайпер, его мастерство никуда не делось" (Sports.ru) 
Никита Щитов оценил выступление Ильи Ковальчука в сезоне-2023/24.  

перейти к статье 

Домашнее "меньшинство" и 26 буллитов: как "Ак Барс" вырвал победу у 
"Спартака" в Казани (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Казанский "Ак Барс" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ вырвал 
победу у московского "Спартака".  

перейти к статье 

Гусев стал своим в московском "Динамо": справился с негативом, 
набирает больше всех очков в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Никита выдает мощный сезон. 

перейти к статье 

Свою последнюю в регулярном чемпионате домашнюю серию СКА 
проведет на арене своего имени (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Переезд главной хоккейной команды города из Невского района в Московский 
станет ключевым событием сезона. Даже если по его итогам СКА возьмет Кубок 
Гагарина.  

перейти к статье 

Злой рок Ротенберга. У СКА обнаружилась серьезная проблема 
(Советский спорт) 
Армейцам с Невы не удалось одержать третью подряд победу.  

перейти к статье 



 

 

Плющев о "Локомотиве": "Счастье на спортивных площадках находится у 
чужих ворот, а не у своих" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Известный российский тренер Владимир Плющев оценил результаты 
"Локомотива" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ-2023/24. 

перейти к статье 

Зашли с Козыревым: тренер-дебютант сделал "Северсталь" открытием 
КХЛ (Известия (iz.ru)) 
Череповецкий клуб опережает в таблице ЦСКА, "Лада" близка к сенсации, 
"Спартак" теряет лидеров и лидерство  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Хоккеист "Автомобилиста" пожаловался на судей в матче с "Барысом" 
(Sports.kz) 
Защитник екатеринбургского " Автомобилиста " Ник Эберт высказался о втором 
периоде матча КХЛ с астанинским " Барысом " (1:0), передает Sports.kz со 
ссылкой на телеканал "Qazsport".  

перейти к статье 

Роб Хэмилтон снес шайбой камеру со шлема арбитра в матче со СКА 
(Чемпионат.com) 
29-летний канадский защитник минского "Динамо" Роб Хэмилтон едва не попал 
шайбой в голову судье в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ с санкт-
петербургским СКА (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

"Я такое только в тире видел!" Вайсфельд - о сбитой со шлема судьи 
камере в матче КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" отреагировал на 
курьезный эпизод в матче Фонбет Чемпионата КХЛ между СКА и минским 
"Динамо". 

перейти к статье 

СДК 
 

Нападающий "Металлурга" Данила Юров оштрафован как зачинщик драки 
в матче с "Северсталью" (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Металлург" 
- "Северсталь" и принял решение оставить без изменений наказание, 
наложенное на нападающего "Металлурга" Данилу Юрова по п.3.4. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Признан зачинщиком драки") и подвергнуть 
денежному штрафу. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Нападающий Денис Зернов продлил контракт с "Металлургом" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Денис Зернов продлил контракт с "Металлургом" сроком на три 
года, сообщает пресс-служба магнитогорского клуба. 

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Выход в плей-ин - самый дорогой подарок на день рождения". Андрей 
Михалев - о любимых игроках, работе в "Динамо-Шиннике" и сборной, 
поездке на Кубок Вызова и сыне Мирославе (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Наставник "бобров" во второй части интервью для "Овертайма" рассказал о 
тренерской карьере.  

перейти к статье 

Лучшие игроки 20-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 20-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Внук Билялетдинова нарушает постулаты великого дедушки! Романов 
бьет свои рекорды и становится атакующим защитником (Sport24.ru) 
Наконец-то он раскрылся!  

перейти к статье 

Роман Любимов поделился впечатлениями от победы в Кубке Франции с 
"Греноблем" (Чемпионат.com) 
32-летний российский нападающий Роман Любимов выступающий во Франции 
за "Гренобль", прокомментировал победу в Кубке, где накануне в финале его 
команда победила "Дюнкерк Корсарс" (7:4). 

перейти к статье 

Рыбин заявил, что Панарин иногда играет по-пижонски в НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о победном голе российского нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" 
Артемия Панарина в матче регулярного чемпионата Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) с "Анахайм Дакс". 

перейти к статье 

Рыбин считает, что Капризов может стать лучшим снайпером в истории 
"Миннесоты" (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
прокомментировал игру российского нападающего "Миннесота Уайлд" Кирилла 
Капризова, который оформил хет-трик в матче регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Каролина Харрикейнз". 

перейти к статье 

"Первая половина сезона получилась чуть провальной. Сейчас бы 
прибавить серьезно". Интервью Кирилла Капризова (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с одной из главных российских звезд НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Гашек заявил, что предложил НХЛ заплатить игрокам из России, выгнав 
их (Allhockey (allhockey.ru)) 
Чешский голкипер Доминик Гашек, известный по выступлениям в НХЛ, а также в 
КХЛ за московский "Спартак", признался, что писал президенту НХЛ с просьбой 
об отстранении российских спортсменов от участия в лиге. 

перейти к статье 

TSN включил защитника "Торпедо" Силаева в тройку лучших игроков 
предстоящего драфта НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный североамериканский журналист и аналитик TSN Боб Маккензи 
представил свой рейтинг наиболее перспективных игроков мира, которые примут 
участие в предстоящем драфте НХЛ - 2024.  

перейти к статье 

Александр Дендюк: философия "Бурэнерго" схожа с философией ВХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Летом 2023 года компания "Бурэнерго" стала спонсором Всероссийской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Разное 
 

Илья Ковальчук заработал 500 000 рублей в копилку фонда "Созвездие 
Добра" (Чемпионат.com) 
21 января во время матча чемпионата КХЛ "Ак Барс" - "Спартак" нападающий ХК 
"Спартак", амбассадор букмеккерской компании "Лига Ставок" Илья Ковальчук 
забросил пятую с момента возобновления спортивной карьеры шайбу в ворота 
соперника.  

перейти к статье 

Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин оставил памятный конек на 
могиле Родиона Амирова (Чемпионат.com) 
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин оставил памятный конек на могиле 
Родиона Амирова.  

перейти к статье 

Полицейские задержали молодого человека, напавшего на тренера 
"Нефтехимика" Леонтьева в Нижнекамске (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Полицейские задержали 17‑летнего жителя Нижнекамска, который ударил 

главного тренера нижнекамского "Нефтехимика" Олега Леонтьева на улице 

города, сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе МВД по Республике Татарстан. 

перейти к статье 

"Сутки уже прошли после задержания, а нападавший пока не извинился" - 
тренер "Нефтехимика" Леонтьев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Нефтехимика " Олег Леонтьев рассказал "Матч ТВ", что 
напавший на него молодой человек собирался извиниться за инцидент, но так 
этого и не сделал. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

1000 матчей Бирюкова  
 

Овечкин поздравил защитника "Салавата Юлаева" Евгения Бирюкова с 
1000-м матчем в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин поздравил защитника "Салавата 
Юлаева" Евгения Бирюкова с 1000-м матчем в КХЛ. Нападающий "Кэпиталз" 
записал видеообращение с поздравлением и пожелал новых побед и рекордов. 
"Привет, Уфа! Сегодня я хочу поздравить настоящего героя, Евгения Бирюкова, 
с его тысячной игрой в КХЛ. Так держать! Желаю новых побед и рекордов", - 
сказал Овечкин. 
37-летний игрок обороны стал первым хоккеистом, кому покорилась данная 
отметка в КХЛ. Бирюков начал свое выступление в КХЛ в сезоне-2008/2009 за 
магнитогорский "Металлург", за который играл до 2020 года. Затем игрок 
обороны перешел в уфимский "Салават Юлаев".  

https://www.championat.com/hockey/news-5404754-ovechkin-pozdravil-zaschitnika-
salavata-yulaeva-evgeniya-biryukova-s-1000-m-matchem-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Можно сравнить с полетом в космос": Бирюков стал первым хоккеистом 
в истории, сыгравшим 1000 матчей в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 22 
января 2024) 
Евгений Бирюков стал первым хоккеистом в истории, который провел 1 тыс. 
матчей в КХЛ. Знаковое событие пришлось на домашнее противостояние с 
"Амуром" в регулярном чемпионате. Перед его началом на лед вышла семья 
защитника, а на видеокубе арены продемонстрировали специальный ролик. 
Следом партнеры по клубу вручили ветерану памятный свитер с 1000-м номером 
и золотую клюшку. 37-летний спортсмен заявил, что для него огромная честь 
войти в историю лиги. А главный тренер уфимцев Виктор Козлов сравнил 
достижение подопечного с полетом Юрия Гагарина в космос. 
 В матче регулярного чемпионата КХЛ "Салават Юлаев" - "Амур" состоялось по-
настоящему знаковое событие. Евгений Бирюков стал первым хоккеистом в 
истории лиги, который провел 1 тыс. встреч. В честь этого клуб подготовил 
специальную церемонию. Спортсмен вышел на лед вместе с женой и тремя 
детьми. 
А на видеокубе включили ролик в честь юбиляра. В нем подборку его эффектных 
действий перемешали с поздравлениями. В том числе теплыми словами 
отметился Евгений Малкин, который начинал карьеру вместе с защитником в 
магнитогорском "Металлурге". 
Герой вечера явно оказался тронут и в некоторые моменты с трудом сдерживал 
слезы. Затем на площадку вышли его партнеры - Григорий Панин, Николай 
Кулемин и Данил Алалыкин - и вручили товарищу памятное джерси с 1000-м 
номером и красивую золотую клюшку. 
Правда, соперники Бирюкову делать подарки не собирались. Аутсайдер 
неожиданно дал бой уфимцам и едва не одержал победу. Хозяева с огромным 
трудом сравняли счет в середине заключительного периода и дожали 
хабаровчан лишь в овертайме. Сам Евгений сыграл 13 минут и очки набрать не 
сумел. 
Несмотря на это, одноклубники именно его признали лучшим игроком 
противостояния и отдали традиционный переходящий приз - национальный 
башкирский головной убор бурек. Ветеран выступил с ответным словом. 
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"Действительно, сегодня для меня был важный день. Для меня, для семьи. 
Спасибо большое нашей организации, что провели такой праздник. Всех с 
победой, можно сегодня немного отдохнуть", - обратился он к партнерам. 
Тут же генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Ринат Баширов, обратившись 
к подопечному по имени-отчеству, пожелал ему семейного благополучия и 
вручил еще один бурек. 
Сам юбиляр не скрывал эмоций. Он признался, что для него огромная честь 
подобным образом войти в историю отечественного хоккея. 
"Не каждый день ты первым преодолеваешь такой рубеж в КХЛ. В любом случае 
это действие, которого еще не было, потому что лига у нас достаточно молодая, 
сейчас проводится 16-й сезон. Поэтому рекорд есть рекорд. Желаю всем 
ребятам данный рубеж также преодолеть, многие это сделают. Я начинал 
карьеру еще в Суперлиге. На текущий момент игроки проводят по 60, 70, а то и 
по 80 матчей за год. У ребят, кто выступал с первого дня в КХЛ, есть запас", - 
цитирует спортсмена официальный сайт лиги. 
Он также признался, что пока сохраняет силы и эмоции для продолжения 
карьеры. Вместе с тем Бирюков отметил, что уже пытается заглядывать в 
будущее, когда повесит коньки на гвоздь, и задумывается о жизни после этого 
момента. 
"Хочется остаться в хоккее, потому что столько лет отдал любимому делу. 
Накопились и опыт, и знания. Хочется все это передать новому поколению. В 
какой роли, пока еще не определился. Задумаюсь позже, когда сам для себя все 
решу. Сезон сейчас в самом разгаре, плотный календарь, есть задачи у команды, 
поэтому все мысли только об этом. Всегда стараюсь думать о сегодняшнем дне, 
а что будет дальше, решу уже после окончания сезона", - добавил Евгений. 
Лично поздравил защитника даже президент КХЛ Алексей Морозов, который 
неоднократно пересекался с ним на льду. Руководитель назвал его легендой 
лиги и пожелал как можно дольше выходить на площадку и не испытывать 
проблем со здоровьем. 
"Тысяча матчей - выдающееся достижение, которого добился Бирюков. За 
каждым из этой тысячи стоят ежедневный труд, упорная работа и 
профессиональное отношение к хоккею, которые он уже передает молодым", - 
подчеркнул Морозов. 
Как раз главный тренер уфимцев Виктор Козлов особенно отметил важную роль 
подопечного в раздевалке. По его словам, ветеран, хоть и получает в нынешней 
регулярке не слишком много времени, передает свой драгоценный опыт юным 
одноклубникам, ведет их за собой и в 37 лет остается образцом 
профессионального отношения к делу. 
"Главное, чтобы у Евгения был такой же заряд энергии, такое же желание 
трудиться, играть и радовать болельщиков - это самое основное для 
профессионального хоккеиста. Чтобы имелись желание и страсть - а они у 
Евгения есть. Поэтому он пока и единственный, кто сыграл тысячу матчей в КХЛ. 
Я считаю, это достижение можно сравнить с полетом в космос Юрия Гагарина", 
- заявил специалист. 
Большого спортивного долголетия ему пожелали и партнеры. Например, капитан 
коллектива Панин подчеркнул, что в таком возрасте некоторые уже завершают 
карьеру, а Бирюков до сих пор приносит пользу команде. 
"У нас в любом случае наступает такой возраст, когда ты уже не становишься 
быстрее, но становишься умнее. Хочется, чтобы к этому рекорду многие 
стремились. Поддерживать себя в физической форме, поддерживать свое 
психологическое состояние, находиться в коллективе и быть одним из его 
лидеров, дядькой - это тоже очень важная составляющая", - сказал Панин. 



 

 

А Кулемин отметил не только высокий уровень мастерства товарища, но и его 
человеческие качества. 1 тыс. же проведенных в КХЛ противостояний он назвал 
заоблачным числом - такого показателя сложно будет кому-то достичь. 
Наконец, бывший партнер защитника по "Металлургу" и сборной России Данис 
Зарипов, который сам повесил коньки на гвоздь только в 42 года, оценил друга 
как надежного одноклубника, неуступчивого на площадке, но при этом с 
уважением относящегося к оппонентам. 
"Это очень значимое число, которого достигает не каждый. Очень рад за Женю, 
он большой молодец, это гордость нашего хоккея. На протяжении многих лет он 
сохранял здоровье, проводил длинные серии игр и первым добрался до отметки 
1000 матчей. Это вызывает уважение, он большой профессионал", - подытожил 
Зарипов. 
Достижение Бирюкова, если вдаваться в детали, действительно поражает, ведь 
начал карьеру он еще 19 лет назад в составе родного "Металлурга" и успел 
провести три сезона в Суперлиге. А в сентябре 2008-го он дебютировал в только 
созданной КХЛ в матче со СКА в 22 года. С тех пор ветеран продолжает выходить 
на лед и всего за 15 лет и 140 дней достиг знаковой вехи. При этом в его активе 
значится серия протяженностью более двух лет (с ноября 2016-го по январь 
2019-го), когда он не пропустил ни одного матча. 
Его ближайшими преследователями по количеству встреч в лиге являются 
Вадим Шипачев (968) и Илья Каблуков (946). А в чемпионатах России Евгений 
провел 1149 игр и вполне способен потеснить со второго места в этом списке 
Виталия Атюшова (1201). 
Львиную долю поединков он сыграл за "Магнитку" (779), а вот чаще всего 
противостоял как раз "Салавату" (58). А больше всего он выходил на площадку с 
Денисом Платоновым (588), Сергеем Мозякиным (537) и Виктором Антипиным 
(496). Также старожил успел поработать под руководством 12 наставников, а 
чаще играл у Ильи Воробьева (193). 
Как уже говорилось, несмотря на огромное уважение в Уфе, имя спортсмена 
ассоциируется прежде всего с "Металлургом". Уроженец Челябинской области с 
детства занимался в школе магнитогорцев, а в сентябре 2005-го дебютировал в 
главной команде в возрасте 19 лет. И вплоть до 2020-го он защищал цвета 
дружины. 
"На самом деле не акцентирую на этом внимание. Но очень здорово играть в 
родной команде, в родном городе, в котором ты вырос и который дал тебе 
путевку в большой хоккей. Наверное, это своеобразная мечта каждого. Для 
нынешнего времени редкость", - рассказывал атлет в одном из интервью. 
Уже в 2007-м он вместе с партнерами впервые выиграл чемпионат России. А в 
2014-м и 2016-м был важной частью коллектива, взявшего два Кубка Гагарина. 
Причем в 2014-м не славящийся высокой результативностью спортсмен даже 
забросил шайбу в решающем, седьмом противостоянии со "Львом" в финале. 
Тем неожиданнее оказалась новость о расторжении с ним контракта в мае 2020-
го. Причина самая банальная: в руководстве больше не видели Бирюкова в роли 
действующего хоккеиста и предлагали ему занять тренерскую должность. Сам 
же Евгений хотел продолжать выходить на лед. В результате он подписал 
соглашение с "Салаватом". 
Ярко проявил себя хоккеист и на международном уровне. В 2004 году он в 
составе юниорской сборной России выиграл чемпионат мира, а спустя два года 
взял серебро с молодежкой. Работоспособный надежный защитник оказался 
востребован и в главной национальной команде. В 2012-м он завоевал золото на 
ЧМ в Финляндии и Швеции, набрав на турнире четыре очка и огорчив Италию, а 
в 2015-м вместе с партнерами довольствовался вторым местом.  
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К заголовкам сообщений 

Рос с Малкиным, первым сыграл 1000 матчей в КХЛ. Кто такой 
рекордсмен-долгожитель Бирюков (Sport24.ru, Москва, 22 января 2024) 
Следующим в "клубе 1000" может стать Шипачев. 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Салаватом Юлаевым" и "Амуром" был 
особенным. Не только для уфимских и хабаровских болельщиков. Для всей лиги 
и нашего хоккея. Впервые хоккеист достиг отметки в 1000 матчей. Речь, в данном 
случае, о КХЛ и совокупности регулярного чемпионата и плей-офф. В этом плане 
есть некоторая путаница, потому что то и дело сообщается, что игрок достиг 
отметки в 1000 матчей в чемпионатах России. Все-таки до 2008 года в нашей 
стране тоже играли в хоккей.  
Уникальным игроком для КХЛ стал Евгений Бирюков . 37-летний защитник уже 
не всегда попадает в состав "Салавата Юлаева", а тренерский штаб специально 
придерживал его в некоторых матчах в запасе, чтобы знаменательное событие 
произошло при домашних трибунах. Бирюкову устроили красивую церемонию, с 
1000-м матчем поздравили многочисленные бывшие и нынешние одноклубники, 
а "Салават" отметил юбилей своего защитника победой. Но чем же еще знаменит 
Бирюков? Для широкой общественности он не самая известная персона.  
Рос с Малкиным, Кулеминым и Худобиным  
Вчерашний юбиляр - воспитанник магнитогорского "Металлурга". Причем 1986 
года рождения - самого продуктивного в истории уральского клуба. Его ровесники 
это с разной степени успешности поигравшие в НХЛ Антон Худобин, Николай 
Кулемин и Евгений Малкин . Перед тем как разъехаться, они выиграли юниорский 
чемпионат мира в составе сборной России, взяли серебро МЧМ и поиграли за 
основной состав "Магнитки". Разве что Бирюков, в отличие от друзей детства, в 
НХЛ не провел ни матча.  
Всю жизнь был домоседом, однажды заблокировал 100 бросков  
Бирюков мало известен хоккейным болельщикам хотя бы потому, что как человек 
- скромный, а как игрок - не самый яркий. Всю свою жизнь он был домоседом. Как 
в прямом, так и в переносном смысле. До 2020 года Евгений не уезжал из 
Магнитогорска, а стиль его игры не предполагал авантюрных подключений и 
зрелищных действий в атаке. Зато на него всегда можно было положиться. В 
"Металлурге" Евгения ставили к молодому атакующему защитнику Виктору 
Антипину, а в сборной он подстраховывал Илью Никулина. А в сезоне-2017/2018 
он стал лучшим в КХЛ ко количеству блокированных бросков - их накопилось 
ровно 100.  
Выиграл золото на дебютном чемпионате мира  
Уже став чемпионом России и набравшись опыта, Бирюков стал призываться в 
сборную. Первыми на него обратили внимание Быков с Захаркиным. Был он и на 
чемпионате мира в Праге у Олега Знарка. Однако самым успешным по стечению 
обстоятельств стал первый большой турнир в карьере Евгения. В 2012 году его 
позвал в национальную команду Зинэтула Билялетдинов. Тот турнир 
ознаменовался монструозным соло ровесника и давнего товарища Бирюкова - 
Евгения Малкина. Суперфорвард "Питтсбург" доминировал над всеми 
соперниками, а скромный защитник набрал солидные для себя 4 очка и был 
образцом надежности.  
Мог стать помощником Воробьева, но поехал играть в Уфу  
За родной клуб Бирюков играл вплоть до 34 лет. Его скорость падала, сам он 
стал допускать больше ошибок. Казалось, что карьера вот-вот подойдет к концу. 
Пора искать себя в другой роли. Илья Воробьев недавно признался, что 
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предлагал Бирюкову войти в свой тренерский штаб. Однако вместо того, чтобы 
быть тренером в "Магнитке", Евгений решил еще поиграть в соседней Уфе. И не 
прогадал! Как и на протяжении всей карьеры, в форме "Салавата Юлаева" 
Бирюков редко набирал очки, мог не забивать по целому сезону, но погоды не 
портит, а своим опытом помогает многочисленной уфимской молодежи.  
Кто следующий после Бирюкова?  
Защитник "Салавата Юлаева" первым добрался до отметки 1000 матчей в КХЛ. 
А кто же будет следующим? Уже в этом сезоне, если "Ак Барс" пройдет 
максимально далеко в розыгрыше Кубка Гагарина, тысячную игру может 
провести Вадим Шипачев.  
1000 - Евгений Бирюков  
969 - Вадим Шипачев  
947 - Илья Каблуков  
871 - Сергей Плотников  
852 - Андрей Стась  
842 - Сергей Мозякин  
840 - Кирилл Петров  
823 - Роман Старченко  
817 - Данис Зарипов  
813 - Григорий Панин  
807- Егор Аверин  
802 - Евгений Тимкин  

https://sport24.ru/hockey/article-614178-ros-s-malkinym-pervym-sygral-1000-
matchey-v-kkhl-kto-takoy-rekordsmen-dolgozhitel-biryukov 

К заголовкам сообщений 

"Салават" ярко отметил 1000-й матч Бирюкова в КХЛ (привлекли даже 
Овечкина). В клубе готовы предложить защитнику новый контракт (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 января 2024) 
При этом, уфимцы чуть не проиграли "Амуру", но помогли Ливо, большинство и 
сдвинутые ворота.  
"Салават Юлаев" дома обыграл "Амур" (3:2 ОТ) и стал шестой командой сезона, 
набравшей 70 очков в регулярном чемпионате КХЛ. Уфимцы закрепились на 
третьем месте в таблице Восточной конференции, но сама игра, как и вообще 
последние недели, прошла для них с трудом. Однако "Салават" смог 
воспользоваться ошибками соперника, но не обошлось и без возмущений от 
"Амура". Не менее ярким событием стал 1000-й матч в карьере защитника 
уфимцев Евгения Бирюкова. Его отметили достойно.  
"Салават" постепенно подводил Бирюкова к юбилею  
Игра в январе дается "Салавату" не так легко, как раньше, уверенных побед 
стало меньше. Главной причиной, помимо выбывших игроков, которые уже 
восстановились, стоит назвать непростой график. Единицы по сезону способы 
сохранять стабильность и продолжают набирать очки при играх через день. Еще 
с 25 декабря уфимцы провели 9 гостевых матчей. Сперва были и победы над 
топами, типа ЦСКА и "Авангарда", но затем начало потряхивать в играх с 
"Куньлунем", "Барысом" и "Нефтехимиком". А конец месяца будет еще более 
тяжелым из-за вылета на Дальний Восток - еще четыре игры, включая спаренные 
с "Адмиралом".  
"Тяжеловато, что мы приехали с московского и потом новосибирского времени, 
а теперь поедем на Дальний Восток. Непросто, когда идет смена часовых поясов. 
Мне есть над чем подумать. Я не знаю, какие команды приезжают оттуда 
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свежими. Это не так просто, честно. Попытаемся воплотить свои идеи", - сетовал 
Виктор Козлов. В этот небольшой промежуток "Салават" и заскочил домой, чтобы 
сыграть с "Амуром" и отметить 1000-й матч в карьере Евгения Бирюкова в КХЛ. 
37-летний защитник стал первым в истории, достигшим этой отметки. В 
"Салавате" специально высчитывали, чтобы событие выпало именно на матч в 
Уфе. Так он сыграл ранее с "Сибирью", но до этого пропустил три матча подряд. 
Впрочем, Бирюкова и так уже нельзя назвать стабильным игроком основы. В 
этом сезоне в "Салавате" играют в шесть защитников и часто ротируют состав.  
Евгений сыграл только в 32 из 53 матчей, хотя в прошлом сезоне пропустил лишь 
один матч регулярки. Дело не в травмах. Со здоровьем у Евгения все в порядке, 
он в отличной форме и служит примером для молодых. Влияние Бирюкова на 
игру команды снижается вынужденно, от возраста все равно не уйдешь. Тем 
больше начинает цениться передача его опыта. В апреле защитнику исполнится 
38 лет, тогда же и закончится его контракт. О завершении карьеры прямо сейчас 
он точно не думает. По информации "БИЗНЕС Online", "Салават" даже будет 
готов предложить Евгению новый контракт, если он сам будет готов. Защитник 
присоединился к "Салавату" в 2020 году, уже будучи легендой "Металлурга". Но 
тогда у "Магнитки" была небольшая перестройка, и Бирюкову уже тогда 
предлагали место в тренерском штабе. Он отказался, и теперь точно понятно, 
почему.  
"Никогда так не переживал, как сегодня"  
Вот и сейчас, что в клубе, что в КХЛ с большим почетом отнеслись к хоккейному 
юбилею Бирюкова. Он был однозначно главным героем дня. В соцсетях 
опубликовали афишу матча именно с фото Евгения, также показывали, как он 
менялся по ходу карьеры, приезжал на арену, а команда разминалась в 
специальных футболках в честь 1000-й игры.  
"У нас, в любом случае, наступает такой возраст, когда ты уже не становишься 
быстрее, но становишься умнее. Хочется, чтобы к этому рекорду многие 
стремились. Поддерживать себя в физической форме, поддерживать свое 
психологическое состояние, находиться в команде и быть одним из ее лидеров, 
дядькой - это тоже очень важная составляющая. Потому что не многие до этого 
момента, в принципе, доходят, даже те игроки, у которых есть физические 
возможности", - говорил Григорий Панин, который хоть и старше Бирюкова, но 
провел почти на 200 матчей меньше. "Мы гордимся, что Евгений сделает это с 
нами, в "Салавате Юлаеве". Опытные игроки имеют огромное значение в 
построении команды. Для того, чтобы молодые хоккеисты видели, как нужно 
делать правильно, чтобы стать профессионалами. Как нужно работать, как нужно 
готовиться к матчам, как нужно относиться к делу, правильно относиться к жизни 
вне хоккея. Что Бирюков, что Кулемин, что Тимкин - это те люди, которые 
показывают очень хороший пример молодым ребятам", - говорил Козлов.  
"Это очень значимая цифра, которой достигает не каждый хоккеист. Очень рад 
за Женю, он большой молодец, это гордость нашего хоккея. На протяжении 
многих лет он сохранял здоровье, проводил длинные серии игр и первым 
добрался до отметки в 1000 матчей - это вызывает уважение, он большой 
профессионал. Женька - один из примеров как на льду, в раздевалке, так и в 
жизни. Я играл и с ним, и против него, это - надежный партнер по команде и 
неуступчивый, но уважающий других игроков соперник. Таких хоккеистов мало, 
на льду он по-прежнему является один из лучших. Как говорят: "Самый лучший 
защитник - это незаметный защитник". Это можно сказать про Женьку 
(улыбается)", - сказал Данис Зарипов, с которым они играли в "Металлурга".  
1000 матчей Бирюкова только в КХЛ (до этого было еще 149 игр в чемпионате 
России) - лишний повод вспомнить, что он объективно играющая легенда нашего 



 

 

хоккея. Помимо профессионализма и спортивного долгожительства, Евгений 
дважды выигрывал Кубок Гагарина с родной "Магниткой", а также брал "золото" 
чемпионата мира 2012-го, который тогда мощно провела сборная России под 
руководством Зинэтулы Билялетдинова. Кажется, нет человека, кто бы искренне 
не уважал Бирюкова за карьеру. Это стало понятно и во время торжественной 
церемонии перед матчем.  
Сам Евгений вышел на лед с женой и тремя детьми, а на медиакубе "Уфа-Арены" 
показали ролик с лучшими моментами в карьере защитника и поздравлениями 
от других выдающихся хоккеистов, часть из которых уже завершила карьеру. С 
большинством из них Бирюков пересекался как раз в "Магнитке": Зариповым, 
Сергеем Федоровым, Василием Кошечкиным, Сергеем Мозякиным и даже 
форвардом "Питтсбурга" Евгением Малкиным, с которым они и вовсе одногодки 
и вместе начинали.  
"Вспоминаю, как мы выигрывали юниорский чемпионат мира, потом уже 
взрослый, как я тебя шнуровал на каждой тренировке. Шучу, через одну. Самое 
главное - получай удовольствие от игры и тренировок. Уфе привет", - сказал 
Малкин, после появления на экране которого Бирюков совсем расплылся в 
улыбке. Для поздравления привлекли даже главную российскую суперзвезду - 
капитана "Вашингтона" Александра Овечкина. Поучаствовали и жена с детьми 
Евгения. Во время показа ролика телекамера выхватывала лица игроков 
"Салавата". Можно было заметить, как Николай Кулемин, тоже одногодка 
Бирюкова из Магнитогорска, чуть не прослезился.  
После к Бирюкову подъехали партнеры по команде Панин, Кулемин и Данил 
Алалыкин и вручили ему памятную джерси в рамке и "золотую" клюшку. Но и на 
этом почести не закончились. Бирюкова, который всегда исполнял роль 
чернорабочего, тренеры поставили в первое звено, впервые за все его время в 
"Салавате". Всего он провел на льду 13 минут, сделал 1 бросок в створ и 2 блока. 
"Предматчевое представление получилось душевным. Это важный, 
эмоциональный и волнительный день для меня и моей семьи. Безусловно, мне 
было очень приятно, потому что многих поздравлявших меня ребят я не видел. 
Отдельно каждому позвоню и напишу. О том, что выйду в первом звене, узнал 
вчера. Круто, спасибо большое тренерам. Мало где такое увидишь, а у нас так 
все удачно сложилось. Войдет ли сегодняшний матч в тройку лучших за время 
моей карьеры? Безусловно! Я, наверное, никогда так не переживал, как сегодня, 
даже перед играми финала. Они для меня как-то попроще проходили", - 
поделился Евгений после игры.  
При этом, сама игра далась "Салавату" совсем нелегко. Уфимцам дважды 
пришлось отыгрываться. Да и "Амур" еще сохраняет шансы на плей-офф, 
особенно после снятия очков с "Сибири", и всегда будет цепляться. Любопытно, 
что оба гола хабаровчан забил Станислав Бочаров. Форвард начинал прошлый 
сезон в Уфе, но в клубе быстро поняли, что он не подходит под скоростной стиль 
игры команды, и выставили его на драфт отказов. Зато в "Амуре" он неплох, 
проводит один из лучших сезонов в карьере, идет вторым бомбардиром 
команды.  
Также хабаровчане сковали "Салават" 32-я блокированными бросками. "В 
современном хоккее так, что кто на себя не ловит, частенько не выигрывает. 
Назову финал Кубка Гагарина, когда играл "Авангард" с ЦСКА. Своей 
самоотдачей "Авангард" взял Кубок. Я приверженец такой игры. Когда не даешь 
забить гол, то это ломает соперника психологически", - рассказал главный 
тренер "Амура" Андрей Мартемьянов. Но моментов у уфимцев все равно было 
предостаточно, они в два раза больше играли в атаке. Также помогли 8 
штрафных минут хабаровчан, благодаря которым "Салават" дважды реализовал 



 

 

большинство. Один из таких моментов и стал ключевым в матче. В середине 
третьего периода при счете 1:2 во время атаки хозяев вратарь "Амура" Игорь 
Бобков слегка задел ворота, чем сдвинул их и получил наказание. Александр 
Шаров шанс не упустил, а Мартемьянов был возмущен эпизодом.  
По его мнению, ворота на "Уфа-Арене" со стороны уфимского фан-сектора 
слишком не устойчивые. "Я уже сколько в лиге работаю, с разными командами 
приезжал, и они сдвигаются постоянно. Это уже вопрос к администрации дворца. 
Это знают и видят все. Решается судьба матча, людей. Надо это дело 
подкорректировать", - сказал Мартемьянов. Правда в его словах есть. 
Предыдущий похожий скандальный момент был почти три года назад, в пятом 
матче серии "Салавата" с "Трактором". На последних секундах тогда еще 
вратарь челябинцев Иван Федотов сшиб ворота, а в пользу уфимцев назначили 
буллит. Его реализовал Маркус Гранлунд, который решил не только исход матча, 
но и всей серии (4-1). В "Тракторе" тогда были очень возмущены.  
Но сейчас большинство "Салавату" нужно было еще реализовать. Подобную 
эффективность от уфимцев встретишь не часто, в последнее время процент 
реализации их большинства лишь падал. Но в состав вернулся оправившийся от 
травмы Джош Ливо, с которым игра спецбригад раскрывается по-другому. 
Сперва он ассистировал на гол Николя Мелоша, а в овертайме "Салават" 
организовал себе формальное большинство, традиционно сняв вратаря. И тут 
уже сам Ливо решил исход хлестким броском. Чрезвычайно удачная находка 
уфимского клуба. В последних 8 матчах Джош набрал 14 (7+7) очков. Впереди 
еще две подряд игры с "Амуром", но уже в Хабаровске. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291043 

К заголовкам сообщений 

Тысяча Бирюковых! Защитник "Салавата" добился уникального 
достижения (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024) 
А клуб из Уфы грамотно подсветил его юбилейную игру. Честь ему за это и хвала. 
"Салават" в овертайме одолел "Амур" 
Бирюков о 1000-м матче: было волнение, но здорово, что выиграли 
Есть просто квалифицированные и хорошие хоккеисты. Есть игроки, которые 
оставили на несколько сезонов свой след в истории лиги. А есть легенды. 
Именно к этому разряду стоит отнести защитника "Салавата Юлаева" Евгения 
Бирюкова. В воскресенье этот человек провел свой 1000-й матч (!) в КХЛ. В 
"Салавате" решили оригинально подойти к объявлению стартового состава на 
юбилейную игру Евгения с "Амуром", назвав этот день "Днем тысячи Бирюковых". 
Кроме того, у него в российской Суперлиге набралось 149 игр в составе 
"Металлурга". Воспитанник магнитогорского хоккея выступал за свою родную 
команду с 2005 по 2020 годы. Он никогда не был в числе самых заметных ее 
героев. Про таких еще говорят, что они тащат рояль. Вот он и тащил этот 
музыкальный инструмент, на котором в разное время играли такие исполнители, 
как Ян Марек, его тезка Коварж, Алексей Кайгородов, Николай Кулемин, Евгений 
Малкин, Сергей Мозякин, Данис Зарипов, Томаш Филиппи и многие другие. 
В составе "Магнитки" Бирюков выиграл два Кубка Гагарина в 2014 и 2016 годах. 
Было бы замечательно, если бы эта история с 1000-м матчем произошла в 
"Металлурге", но жизнь рассудила по-другому. Три с половиной года назад 
Евгений перешел в "Салават Юлаев". Почему? Бирюкову тогда в Магнитогорске 
предложили место в тренерском штабе, но он отказался. И сейчас всем понятно, 
что это было сделано не зря. Теперь мы его прочно ассоциируем с уфимским 
клубом, где он выполняет примерно ту же самую роль, что и в своей родной 
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команде - роль надежного защитника-домоседа и одного из ментальных лидеров 
команды. А как им не быть, когда тебе 37 лет, и у тебя за спиной 18 лет на 
профессиональном уровне, два Кубка Гагарина и победа на чемпионате мира?  
Надо отметить то, как "Салават Юлаев" подошел к этой дате. Игроки команды 
перед матчем с "Амуром" разминались в специальных свитерах с цифрой "1000", 
а клуб широко распиарил юбилей Евгения в социальных сетях. Подключилась к 
этому делу и лига, а сам игрок после встречи разыграл клюшку, которой он играл 
с "Амуром", среди болельщиков. 
"У нас, в любом случае, наступает такой возраст, когда ты уже не становишься 
быстрее, но становишься умнее. Хочется, чтобы к этому рекорду многие 
стремились. Поддерживать себя в физической форме, поддерживать свое 
психологическое состояние, находиться в команде и быть одним из ее лидеров, 
дядькой - это тоже очень важная составляющая. Потому что не многие до этого 
момента, в принципе, доходят, даже те игроки, у которых есть физические 
возможности", - замечательно насчет юбилея Бирюкова высказался другой 
опытный защитник "Салавата" Григорий Панин. Клуб организовал широкую 
кампанию с поздравлениями для Бирюкова. В ней уже приняли участие такие 
люди как Евгений Малкин, Егор Яковлев, Василий Кошечкин, Виктор Антипин, 
Андрей Зубарев, Сергей Мозякин, Данис Зарипов, Сергей Федоров, Антон 
Худобин и Александр Овечкин. 
Внушительный список, согласитесь? Отметил выдающееся достижение 
Бирюкова и президент КХЛ Алексей Морозов: "Тысяча матчей в лиге - 
выдающееся достижение, которого добился Евгений Бирюков. За каждым 
матчем из этой тысячи стоят каждодневный труд, упорная работа и 
профессиональное отношение к хоккею, которые он уже передает молодым 
хоккеистам. Поздравляю Евгения с этим рекордом! Он сделал это первым и 
навсегда вошел в историю КХЛ. Вернее - он и есть история КХЛ и одна из легенд 
лиги. Пусть хоккейный путь продолжается дальше с таким же успехом и, конечно, 
без травм!". 
 Морозов о 1000-м матче Бирюкова в КХЛ: навсегда вошел в историю лиги 
Евгений стал первым хоккеистом в истории лиги, который провел в ней тысячу 
матчей. Хотелось бы, чтобы такие люди и дальше появлялись в КХЛ. Они 
являются настоящим примером стойкости, верности своему делу и спортивного 
долголетия. 

https://allhockey.ru/article/show/504595-
Tysyacha_Birjukovyh_Zaschitnik_Salavata_dobilsya_unikal_nogo_dostizheniya 

К заголовкам сообщений 

"Не каждый может дойти до таких цифр". Хоккеист "Металлурга" Яковлев - 
о 1000‑м матче Бирюкова в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 
2024) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев заявил, что далеко не 
каждый игрок способен повторить достижение хоккеиста уфимского "Салавата 
Юлаева" Евгения Бирюкова. 
Бирюков в воскресенье провел 1000‑й матч в КХЛ, выйдя на лед в игре против 
хабаровского "Амура". 
 - Воспитанник "Металлурга" Бирюков сыграл 1000‑й матч. Впечатлен, что он 
такой один в истории КХЛ?  
 - Очень рад за Женю. Хорошо его знаю, мы играли вместе. Он большой 
профессионал, мастер, классный хоккеист. Не каждый игрок может дойти до 
таких цифр. Я его поздравляю с этой отметкой. Знаю, что он хотел до нее дойти. 

https://allhockey.ru/article/show/504595-Tysyacha_Birjukovyh_Zaschitnik_Salavata_dobilsya_unikal_nogo_dostizheniya
https://allhockey.ru/article/show/504595-Tysyacha_Birjukovyh_Zaschitnik_Salavata_dobilsya_unikal_nogo_dostizheniya


 

 

Классно, что наши воспитанники, такие значимые люди для "Магнитки", 
добиваются таких высоких целей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007740_Ne_kazhdyj_mozhet_dojti_do_ta
kih_cifr_Khokkeist_Metallurga_Jakovlev__o_1000m_matche_Birukova_v_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Кудашов объяснил, почему КХЛ стоит рассмотреть расширение и снятие 
лимита на легионеров (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
52-летний российский специалист Алексей Кудашов возглавляющий московское 
"Динамо", выразил мнение о том, что КХЛ следует рассмотреть вопрос 
расширения списка участников команд и снятия лимита на легионеров. 
"Расширение КХЛ? Больше команд и открыть лигу, чтобы не было лимита. 
Пускай все играют. Я за снятие лимита на легионеров? Думаю, что да. Потому 
что все равно, столько не приедет народу, так как у нас хорошие игроки свои, а 
то, что чемпионат будет хороший - я не сомневаюсь. 
Многие смогут уехать? Ну, на самом деле, да. Из готовых игроков у нас кто мог, 
тот уехал", - сказал Кудашов в программе "Скользкий лед" на YouTube. 

https://www.championat.com/hockey/news-5405026-kudashov-obyasnil-pochemu-
khl-stoit-rassmotret-rasshirenie-i-snyatie-limita-na-legionerov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Бабаев о спортивной дискриминации Евсеева: "Готовим дополнительные 
документы, КХЛ их рассмотрит. Сложная ситуация. Хотим добиться того, 
чтобы все было честно" (Sports.ru, Москва, 22 января 2024) 
Шуми Бабаев высказался о ситуации вокруг защитника "Ак Барса" Никиты 
Евсеева.  
Ранее агент, представляющий интересы игрока, подал в КХЛ заявление о 
расторжении контракта с казанским клубом по статье "спортивная 
дискриминация". 
- Известно, когда состоится второе слушание по поводу спортивной 
дискриминации Евсеева?  
- Мы сейчас готовим дополнительные документы, потом отправим в лигу и она 
их рассмотрит. Будет принято решение, нужно ли еще что-то. Сложная ситуация. 
Никто никуда не торопится, хотим добиться того, чтобы все было честно по 
отношении ко всем сторонам. 
- Почему не получилось обменять игрока до дедлайна?  
- В клубе сказали, что ни в каком случае не будут отдавать игрока. Поэтому 
никаких переговоров не было. "Ак Барс" был категорически против, чтобы он 
уходил. 
- Получается, что тренер не видит игрока в составе, а клуб не хочет отпускать 
его?  
- Да. Поэтому мы и подали заявление в КХЛ. Просто так мы бы не стали 
обращаться, - сказал агент Шуми Бабаев.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007740_Ne_kazhdyj_mozhet_dojti_do_takih_cifr_Khokkeist_Metallurga_Jakovlev__o_1000m_matche_Birukova_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007740_Ne_kazhdyj_mozhet_dojti_do_takih_cifr_Khokkeist_Metallurga_Jakovlev__o_1000m_matche_Birukova_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2007740_Ne_kazhdyj_mozhet_dojti_do_takih_cifr_Khokkeist_Metallurga_Jakovlev__o_1000m_matche_Birukova_v_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5405026-kudashov-obyasnil-pochemu-khl-stoit-rassmotret-rasshirenie-i-snyatie-limita-na-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5405026-kudashov-obyasnil-pochemu-khl-stoit-rassmotret-rasshirenie-i-snyatie-limita-na-legionerov.html
https://allhockey.ru/news/show/504568-Kudashov_obyasnil_pochemu_KHL_stoit_rassmotret_rasshirenie_i_snyatie_limita
https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/22/kudashov/


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115788502-babaev-pro-delo-o-sportivnoj-
diskriminaczii-evseeva-gotovim-dopolnitel.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Особенность этого сезона - мало лидеров и много 
овертаймов. Как следствие - уровень КХЛ падает" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 23 января 2024) 
О своих наблюдениях за регулярным чемпионатом КХЛ - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
КОМУ НУЖНЫ ЭТИ РАЗГОВОРЫ О ГОЛЕ КОВАЛЬЧУКА?  
- Готовы сделать первые выводы по регулярному сезону КХЛ?  
- Бросается в глаза значительное количество овертаймов. Их, насколько 
понимаю, заметно больше, чем в прошлом сезоне. Но любой овертайм - это 
возможность разыграть не два очка, а три. А значит, неизбежно появляются 
лишние разговоры, совсем не о хоккее, которые мешают и Лиге, и нашей игре в 
целом.  
Возьмите последние матчи "Ак Барса" и "Спартака", "Лады" и "Сочи". В Казани в 
концовке Илья Ковальчук классным броском переводит игру в овертайм. Но 
после игры одни говорят о его мастерстве, а другие - о том, что два защитника 
Казани зачем-то ушли с пятачка. Ну и кому нужны эти разговоры?  
- Вам возразят, что овертаймы - это эффектно и непредсказуемо.  
- Соглашусь только с тем, что они говорят о выранивании сил в Лиге. Но это 
выравнивание, как не раз говорил, происходит за счет снижения уровня лидеров 
нашего хоккея.  
Мне, как воспитаннику.ЦСКА, тяжело это признавать, но сегодня армейцев 
Москвы в каких-то матчах запросто можно спутать с минским "Динамо", "Амуром" 
и даже "Куньлунем". И это мы говорим о лучшем по составу и мастерству клубе 
Лиги.  
Потолок зарплат усреднил температуру по нашей хоккейной больнице. 
Особенность этого сезона - нет лидеров! Середняки не стали сильнее, зато 
слабее стали ведущие клубы, которых ограничили в развитии. Вот и весь 
эффект!  
"ЛОКОМОТИВ" - ПЕРВЫЙ, НО ЕГО СТИЛЬ ТОРМОЗИТ НАШУ ШКОЛУ  
- Отсутствие лидеров - это главная проблема нынешнего чемпионата?  
- О ЦСКА уже сказал, СКА всю первую треть сезона проводил ротацию и искал 
новый состав. На одном звене держится московское "Динамо", кубковые 
перспективы которого совсем не очевидны.  
В лидеры Запада за счет стабильности выбрался "Локомотив". Но это очень 
средняя и очень серая по европейским меркам команда. Ее стиль игры не 
развивает нашу школу. Более того, в каких-то аспектах - тормозит.  
- На Востоке тоже нет лидеров?  
- А кто? Казань? Так там команду собирали скорее по визитным карточкам 
игроков. У ряда из них - особенные психотипы, и мы это видим по ходу сезона.  
Зинэтула Билялетдинов весь сезон стремится поставить красивую оборону, но 
лидеры "Ак Барса" хотят красиво играть в атаке. Посмотрим, что из всего этого 
получится в плей-офф. Год назад Казань выстрелила, но не уверен, что этой 
весной все повторится.  
Кстати, в Казани столько средств тратится на Академию. Если все верно 
налажено, то должны появиться первые результаты. Но их нет.  
КРАВЕЦ НЕ ДОЛЖЕН ПОВТОРИТЬ РЕЖИМ "ВСПОРХНУЛ - УПАЛ"  

https://www.sports.ru/hockey/1115788502-babaev-pro-delo-o-sportivnoj-diskriminaczii-evseeva-gotovim-dopolnitel.html
https://www.sports.ru/hockey/1115788502-babaev-pro-delo-o-sportivnoj-diskriminaczii-evseeva-gotovim-dopolnitel.html
https://allhockey.ru/news/show/504562-Babaev_o_sportivnoj_diskriminacii_Evseeva_gotovim_dopolnitel_nye_dokumenty


 

 

- Что скажете про набравший ход "Авангард"?  
- Год назад Омск тоже набирал ход, но в плей-офф его прочитал "Ак Барс". 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец, помнится, обижался на критику, но 
в прошлом сезоне он сработал в режиме "вспорхнул - упал". Омску нужна 
большая тренерская работа, чтобы это не повторилось.  
- Много недель Восток возглавляет "Магнитка"...  
- С Магнитогорском та же история - нет стабильности. Команда может позволить 
себе крупно проиграть в Астане, где "Барыс" в кризисе. Или пропустить в Нижнем 
Новгороде за один период полную авоську шайб - двумя вратарями.  
Чемпионат, "Магнитка", может проходит и неплохо, но никакой кубковой 
уверенности у нее не видно. Наоборот, есть ощущение, что в любой момент все 
порвется.  
Более-менее стабильно идет по чемпионату "Салават Юлаев", поставлена 
определенная игра. Но кадровый потенциал у этой команды ограничен, никакого 
сравнения с чемпионским составом или даже с "Салаватом" пятилетней 
давности быть не может. Похоже, что эта команда не для кубковых дел.  
И это мы говорим о ведущих клубах нашего хоккея. Посмотрите на середняков - 
там проблем намного больше. Когда вернемся на мировую арену, сразу 
почувствуем уровень нашего хоккея.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/osobennost_season_net_liderov_sledstvie_padenie_urov
nya_/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Трактора" Калинин: я удивился снятию четырех очков с 
"Сибири" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 января 2024) 
Нападающий и капитан "Трактора" Сергей Калинин поделился мыслями после 
матча с "Сибирью" в регулярном чемпионате FONBET Континентальной 
хоккейной лиги.  
Игра прошла в Челябинске и завершилась со счетом 3:1 в пользу хозяев 
площадки в основное время. 
- Непростая игра, хороший соперник. Быстро и хорошо играли в атаке. Вратарь у 
нас сегодня здорово сыграл, оставил нас в игре. Мы свои моменты забили, очень 
здорово сыграли, самоотверженно. Ребята молодцы, на себя ловили шайбы. 
Хорошая командная победа.  
- Второй матч подряд "Трактор" забивает несколько быстрых голов. С чем это 
может быть связано?  
- Важный элемент игры - это следующая смена после забитых и пропущенных 
шайб. Здорово, что у нас в этой игре получилось максимально 
сконцентрированно выходить на такие смены и забить быстрые голы.  
- Можно сказать, что "Сибирь" - ваш клиент? Выиграли у них четыре из четырех 
игр в этом сезоне.  
- Конечно, нет. Мы здорово сыграли, и они здорово сыграли.  
- КХЛ недавно сняла с "Сибири" четыре очка и оштрафовала на два миллиона 
рублей. Как вы оцениваете эту ситуацию, удивились такому решению?  
- Я удивился. Наверное, первый раз такое в лиге. Но никак комментировать это 
не могу.  
- Вы слышали новость, что напали на главного тренера "Нефтехимика" Олега 
Леонтьева?  
- Я прочитал заголовок, но не открывал новость. Не знаю, насколько все 
серьезно. Такого точно не должно быть, это 100%. Желаю здоровья!  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/osobennost_season_net_liderov_sledstvie_padenie_urovnya_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/osobennost_season_net_liderov_sledstvie_padenie_urovnya_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/osobennost_season_net_liderov_sledstvie_padenie_urovnya_/


 

 

- Как вы восприняли новость о том, что Ничушкин приостановил карьеру и 
обратился в НХЛ за психологической помощью?  
- Я не знаю, ситуация сложная. Здоровья Валере. Он отличный хоккеист, 
проводит хороший сезон. Уверен, что он пройдет через все это и будет еще 
лучше играть, - сказал Калинин Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/kapitan-traktora-kalinin-ya-udivilsya-snyatiyu-chetyryokh-
ochkov-s-sibiri-326644/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший генменеджер немецкого "Крефельда" раскритиковал КХЛ за 
снятие очков у "Сибири" (Чемпионат.com  , Москва, 23 января 2024) 
Бывший генеральный менеджер немецкого клуба "Крефельд" Сергей Савельев 
прокомментировал ситуацию с присуждением "Сибири" четырех технических 
поражений из-за нарушения лимита на легионеров. 
"Я не считаю, что руководство "Сибири" виновато даже и на 50%. Может быть, 
мнение субъективное. Конечно, руководители должны знать такие тонкости, но 
для этого и существует электронная система от лиги, которая не должна 
позволять делать такие ошибки. 
Что мы видим. "Сибирь" лишили четырех очков и создали огромную 
эмоциональную пропасть для игроков. Лига фактически своими руками убрала 
"Сибирь" из ПО, выставив их крайними. 
Я могу сказать, что в ДЕЛ ( чемпионат Германии. - Прим. "Чемпионата" ) или даже 
ДЕЛ 2 такой ситуации не случилось бы. В Германии все игроки, имеющие 
немецкий паспорт, сразу регистрируются в лигу как немцы. Мы проходили этот 
этап с несколькими игроками, в том числе и с Олегом Шилиным. Зачем ФХР 
реального русского парня считает спортивным американцем, реально 
непонятно. Особенно в нынешней ситуации, где, наоборот, должна 
присутствовать единость? Где североамериканцы получают русские паспорта? 
Я честно не понимаю этого и не пойму. Мне искренне жаль "Сибирь" и ее 
руководителей, если по окончании сезона кого-то уберут или не продлят. 
Лиге нужно было найти крайнего - они нашли. Только вот проблема, что именно 
их электронная система это позволяла, и лига должна была оборвать все 
телефоны уже после первой "ошибочной" игры и сказать, что есть проблема. То, 
что это обнаружилось значительно позже, и весь этот съем очков только портят 
имидж лиги. 
Лига же вроде привлекает букмекеров тоже, как сейчас себя чувствуют люди, 
поставившие на "Сибирь" в ПО? Я не помню, когда в НХЛ были последний раз 
такие ошибки или вообще съем очков. А ведь лига именно ориентируется на 
сравнение с НХЛ. 
Есть и в спортивном плане вопросы, конечно. Тот же Немировски пересидел, по 
моему мнению, но это моя субъективщина. 
В общем, успехов "Амуру" и Нижнекамску в борьбе за место в ПО, а "Сибири" - 
сил, и постарайтесь навязать борьбу, Парни! Сезон еще не окончен. Буду теперь 
болеть именно за вас на Востоке. 
Я не буду умничать, и скажу, что после ДЕЛ, будучи руководителем в КХЛ, я 
скорее всего, допустил бы такую же ошибку", - гласит публикация Савельева в 
телеграм-канале. 
Напомним, в последних шести матчах "Сибирь" потерпела четыре поражения. 
Команда занимает 10-е место в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ, 
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набрав 51 очко в 54 матчах. В ближайшем матче подопечные Кривокрасова 
сыграют на выезде с "Витязем" ( 24 января ).  

https://www.championat.com/hockey/news-5405602-byvshij-genmenedzher-
nemeckogo-krefelda-raskritikoval-khl-za-snyatie-ochkov-u-sibiri.html 

К заголовкам сообщений 

Самойлов, Мелош, Карпов и Кирьянов признаны лучшими игроками 
недели в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2024) 
КХЛ определила лучших игроков 19-й недели сезона-2023/24, сообщается на 
официальном сайте лиги.  
Александр Самойлов из "Северстали" впервые в карьере был признан лучшим 
вратарем. За прошедшую неделю он дважды оставил ворота нетронутыми. Всего 
по его воротам было нанесено 90 бросков, из которых он отразил 96,67%.  
Лучшим защитником признан Николас Мелош представляющий "Салават 
Юлаев", который набрал 3 (2+1) очка.  
Нападающий "Металлурга" Максим Карпов во второй раз в карьере стал лучшим 
форвардом. За прошедшую игровую неделю он набрал 5 (2+3) очка.  
Лучшим новичком впервые в карьере признан нападающий Никита Кирьянов из 
"Локомотива", набравший 2 (1+1) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-19-y-
nedeli-sezona-2023-24-2170779/ 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 22 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 22 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Назаров: в Финляндии рушится не только хоккей. Скоро увидим в России 
финских штукатуров (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что финский хоккей переживает 
кризис, и прокомментировал ухудшение экономической ситуации в Финляндии. 
"В КХЛ сейчас интересный хоккей: чем ближе конец регулярного чемпионата, тем 
ярче становятся матчи. Почти ясно, кто попадет в плей-офф. По сути, 
единственная путевка осталась только на Востоке, где за восьмое место борются 
"Нефтехимик", "Амур" и "Сибирь", усложнившая себе задачу из-за 
невнимательности руководства. 
Раньше стабильным участником плей-офф на Западе был "Йокерит", но команда 
ушла из КХЛ, а финский хоккей стремительно рушится. И не только хоккей. По 
сообщениям финских информационных агентств, в прошлом году заявлений о 
банкротстве в Финляндии подали больше компаний, чем когда-либо в этом 
тысячелетии. По данным статистиков, в результате потеряно почти 15 000 
рабочих мест. Это очень серьезные цифры! Численность населения страны чуть 
более 5,5 млн человек, взрослых в возрасте от 30 до 61 года чуть меньше 2,5 
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млн человек. Экономическая ситуация с каждым годом ухудшается, работать в 
Финляндии скоро будет невыгодно, в том числе из-за больших налогов. Похоже, 
скоро на заработках в России мы увидим финских штукатуров и монолитчиков. 
Россия большая и гостеприимная страна, всех примет", - сказал Назаров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5404624-nazarov-v-finlyandii-rushitsya-
ne-tolko-hokkej-skoro-uvidim-v-rossii-finskih-shtukaturov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Митчелл Миллер: большая разница между КХЛ и Словакией. Здесь 
больше мастерства и скорости (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 
января 2024) 
Игра прошла в Казани на "Татнефть-Арене" и завершилась со счетом 4:3 в 
пользу хозяев площадки в серии послематчевых бросков. Нападающий Илья 
Ковальчук стал автором одной из заброшенных шайб москвичей. 
 - "Спартак" после победы мог обеспечить себе место в плей-офф, но вы им 
поставили шлагбаум.  
 - Я не знал об этом, у нас свои задачи, думаю, мы больше хотели сегодня. Пусть 
и не все складывалось поначалу, упустили победу в основное время. Но 
показали характер и хладнокровие в овертайме и буллитах. Отмечу Билялова, 
он вновь нас подтащил.  
 - Какое это чувство - играть против Ковальчука?  
 - Это просто супер, смотрел за ним по телевизору, когда он разрывал в НХЛ, 
сейчас сыграл против него, мы еще и победили. Кайф! Но отмечу, что и у нас 
есть суперзвезды.  
 - Как тебе долгие перелеты?  
 - Несколько необычно, я не большой фанат таких путешествий, но это работа. 
Поэтому все в порядке, тем более самолеты комфортные.  
 - Как оценишь уровень хоккея после Словакии?  
 - Я бы сказал, что разница большая. Здесь определенно больше мастерства и 
скорости. Надо быть начеку в каждой смене, - сказал Миллер Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/mitchell-miller-bolshaya-raznica-mezhdu-kkhl-i-slovakiei-
zdes-bolshe-masterstva-i-skorosti-326308/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Гусева заявил, что рад успехам нападающего "Динамо": "На первых 
строчках всех рейтингов" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
января 2024) 
Юрий Николаев, агент нападающего "Динамо" Никиты Гусева, в разговоре "СЭ" 
отреагировал на новые рекорды хоккеиста. 
Форвард бело-голубых в игре с минским "Динамо" установил два достижения: он 
стал рекордсменом клуба по числу набранных очков (69 баллов, - Прим. "СЭ") за 
один сезон и стал первым хоккеистом в истории КХЛ, которому удалось сделать 
50 или более результативных передач в двух разных сезонах. 
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"Когда люди, чьи интересы я представляю, на первых строчках всех рейтингов, я 
всегда этому рад", - сказал Николаев "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-napadayuschego-dinamo-nikity-
guseva-otreagiroval-na-novye-rekordy-hokkeista-2170843/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ опубликовала рейтинг лучших голов по итогам прошедшей игровой 
недели (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Пресс-служба КХЛ признала гол 32-летнего российского нападающего 
екатеринбургского "Автомобилиста" Алексея Макеева в ворота "Адмирала" (4:2) 
лучшим по итогам прошедшей игровой недели. В тройку лучших также вошли 
заброшенные шайбы нападающих Антона Бурдасова из "Трактора" и 
представителя московского "Спартака" Александра Пашина. 
10-е место: Даниил Сотишвили ("Динамо" Минск); 
9-е место: Иван Воробьев ("Витязь"); 
8-е место: Даниил Вовченко ("Металлург"); 
7-е место: Егор Римашевский ("Динамо" Москва); 
6-е место: Максим Карпов ("Металлург"); 
5-е место: Митчелл Миллер ("Ак Барс"); 
4-е место: Никита Сетдиков ("Нефтехимик); 
3-е место: Александр Пашин ("Спартак"); 
2-е место: Антон Бурдасов ("Трактор"); 
1-е место: Алексей Макеев ("Автомобилист"). 

https://www.championat.com/hockey/news-5405146-khl-opublikovala-rejting-
luchshih-golov-po-itogam-proshedshej-igrovoj-nedeli.html 

К заголовкам сообщений 

Буше обновил клубный рекорд "Авангарда" по результативности, 
принадлежавший Калюжному (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
30-летний американский нападающий "Авангарда" Рид Буше вписал свое имя в 
историю омского клуба благодаря голу в прошедшем накануне матче 
регулярного чемпионата КХЛ с ярославским "Локомотивом" (1:4). Об этом 
сообщает пресс-служба омичей в телеграм-канале клуба. 
Отмечается, что прошедшая игра стала 200-й для Буше в составе "Авангарда". 
В этом матче он набрал 64-е (37+27) очко в текущем сезоне, обновив тем самым 
клубный рекорд результативности "Авангарда" за один регулярный чемпионат в 
высшем дивизионе. Предыдущий принадлежал Алексею Калюжному - 63 (18+45) 
очка в 54 матчах в сезоне-2006/2007. 
Напомним, за карьеру в КХЛ Буше провел 246 матчей, в которых отметился 226 
(121+105) результативными действиями при показателе полезности "+41".  

https://www.championat.com/hockey/news-5405292-bushe-obnovil-klubnyj-rekord-
avangarda-po-rezultativnosti-prinadlezhavshij-kalyuzhnomu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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Первые участники плей-офф, технические понижения "Сибири", 
"спартаковский" кризис (Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 января 2024) 
КХЛ: обзор 19-й игровой недели 
В рамках 19-й игровой недели были определены первые участники плей-офф, а 
"Сибирь" в один момент недосчиталась четырех очков. О самых значимых 
событиях КХЛ говорим в еженедельном обзоре.  
"Локомотив", "Динамо" и СКА вышли в плей-офф 
Вся тройка лидеров Западной конференции решила первую ключевую задачу в 
нынешней регулярке - добилась кубковой квалификации. Обеспечив себе выход 
в следующий раунд, "Локомотив", "Динамо" Москва и СКА остается определить, 
кто с каких позиций выйдет в плей-офф, так как именно эти три команды на 
текущий момент претендуют на корону Западной конференции.  
 19-ю игровую неделю "Локомотив" закончил на первом месте, набрав 76 очков в 
53 матчах и опередив столичных конкурентов на 2 балла при равенстве 
проведенных встреч. Санкт-петербуржцы же замыкают первую тройку, отставая 
от лидера на 4 очка при таком же количестве матчей.  
"Локомотив" не проигрывает в течение трех матчей 
ХК "Локомотив" 
На прошлой неделе команда Игоря Никитина провела три встречи и не 
проиграла ни разу. Поочередно ярославцы разделались с разной категории 
представителями Восточной конференции. Сперва они обыграли "Нефтехимик" 
(4:2) и с трудом вырвали победу у "Амура" (3:2 ОТ), претендующих на выход в 
плей-офф, после чего уверенно прошлись по "Авангарду" (4:1), который метит в 
лидеры конференции и до выезда в Ярославль не терял очки с 6 января.  
"Динамо" Москва в игре против "Динамо" Минск 
ХК "Динамо" Москва 
Уверенные (или почти) результаты продолжает демонстрировать и команда 
Алексея Кудашова, которая в 2024 году добилась шести побед из семи 
возможных, хотя прошлая неделя началась именно с поражения - единственного 
в этом месяце. На домашнем льду "Динамо" Москва сенсационно проиграло 
"Нефтехимику", нанеся при этом 50 бросков в створ при 21 со стороны гостей 
(1:2). Но в следующей игре динамовцы вернулись в нужный ритм, разгромив 
"Динамо" Минск (4:1).  
Изо всех сил от двух первых команд пытается не отстать СКА, который неделями 
ранее был не очень убедителен, когда дело доходило до крайне ответственных 
топ-матчей. Однако на прошлой неделе команда Романа Ротенберга получила 
небольшую разгрузку в виде двух домашних игр с аутсайдерами, с которыми 
относительно легко удалось справиться на классе. В частности, санкт-
петербуржцы разнесли "Амур" (6:2), а затем довольно буднично обыграли 
"Куньлунь" (3:1).  
"Сибирь" лишили четырежды очков 
Самой острой, болезненной и даже скандальной темой прошлой недели 
оказалось наказание "Сибири", которую лишили четырех очков за нарушение 
регламента. В частности, новосибирский клуб, согласно заявлению лиги, провел 
четыре матча с четырьмя иностранцами вместо трех легионеров, 
предусмотренных лимитом.  
 С учетом того, что в двух таких встречах "Сибирь" победила, КХЛ была 
вынуждена пойти на меры и лишила команду четырех набранных баллов, 
дополнительно присудив штраф в размере двух миллионов рублей. С турнирной 
точки зрения непростая для "Сибири" задача переросла в катастрофически 
сложную. При высокой плотности в таблице -4 очка - это существенная потеря, 
которая моментально отразилась на положении команды.  



 

 

"Сибирь" в матче с "Салаватом Юлаевым" 
ХК "Сибирь" 
По итогам 53 сыгранных матчей "Сибирь" съехала на десятую строчку в 
Восточной конференции, отставая теперь от зоны плей-офф на 4 балла. На 
прошлой неделе команда Сергея Кривокрасова провела всего одну встречу, в 
рамках которой дома уступила "Салавату Юлаеву" (2:4). В целом же, для 
"Сибири" это было уже четвертое поражение в семи январских матчах. Причем 
трижды она проиграла в основное время, а значит, осталась без набранных 
очков, пропустив по 4+ гола.  
В нижней половине Востока потирают руки 
Самым главным на текущий момент везунчиком после произошедшего с 
"Сибирью" стал "Нефтехимик", который занял ее позицию в первой восьмерке. 
Но есть нюанс: нижнекамцы, опережая девятый "Амур" на 3 балла, провели на 
два матча больше, что дает хабаровчанам определенный задел на будущее.  
В контексте результатов "Нефтехимика" прошлую игровую неделю можно 
назвать успешной - даже несмотря на поражение от "Локомотива" во вторник 
(2:4). После встречи в Ярославле команда Олега Леонтьева отправилась в 
Москву, где сенсационно победила "Динамо" (2:1). В воскресенье на домашней 
площадке "Нефтехимик" взял верх над "Адмиралом" (3:2).  
"Амур" в матче с "Салаватом Юлаевым" 
ХК "Амур" 
Если для "Нефтехимика" на данном этапе чемпионата все складывается 
относительно неплохо, то у "Амура" ситуация не такая радужная. Да, команда 
Андрея Мартемьянова, набрав 52 очка в 53 встречах, опередила на один балл 
"Сибирь" и всего на три отстает от зоны топ-8 с играми в запасе, но ее результаты 
вызывают наибольшую тревогу.  
 В 20-ю игровую неделю "Амур" входит с серией из шести поражений подряд. 
Причем только две встречи закончились в овертайме, позволив команде 
разжиться парой баллов. В ходе минувшей семидневки команда Андрея 
Мартемьянова трижды вышла на лед гостевой арены. Сперва она без шансов 
уступила СКА (2:6), а затем на характере добилась ничьей в основное время в 
матчах с "Локомотивом" и "Салаватом Юлаевым", которым впоследствии 
проиграла в овертайме с одинаковым счетом - 2:3 ОТ.  
Худший период "Спартака" продолжается 
Максимально ответственный период регулярного сезона "Спартак" проваливает 
по всем направлениям. И речь идет не только о поражениях, ставших 
неотъемлемым элементом его нынешней статистики. Все дело в слабой 
реализации в целом - только в двух матчах из девяти последних красно-белые 
забили три или более голов - и рисках для команды Алексея Жамнова.  
Турнирная таблица после 19-й игровой недели  
Telegram: khl_official_telegram 
На данный момент в активе "Спартака" 55 проведенных матчей, в которых он 
набрал 70 очков и опустился на четвертую строчку в Западной конференции. 
Остальные конкуренты - и вверху, и внизу - провели по 53 игры - разница, которая 
в итоге может стать ключевой. Сейчас столичный клуб отстает от третьего СКА 
на 2 балла, а от первого "Локомотива" - уже на 6. Но упомянутые выше риски 
связаны с потенциальным понижением, там как разрыв между пятым "Торпедо" 
сократился до 5 очков с учетом двух игр нижегородцев в запасе.  
Минувшую игровую неделю "Спартак" начал с победы над "Витязем" (2:1), 
которая помогла прервать 6-матчевую серию поражений. Но за встречей с 
соперником из Подмосковья последовала новая волна неудач. На своей 
территории команде Алексея Жамнова не хватило сил, чтобы сдержать 



 

 

"Авангард" (1:3), а в воскресной игре в Казани красно-белые не справились с "Ак 
Барсом" (3:4 Б).  
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К заголовкам сообщений 

"Орал на всю Тверскую: "Кто чемпионы?" Мы были весьма нетрезвы". 
Интервью чемпиона мира и Олимпиады Зубарева (Sport24.ru, Москва, 22 
января 2024) 
Большой разговор с именитым защитником после объявления о завершении 
карьеры.  
- Как долго вы принимали решение о завершении карьеры?  
 - Оно уже напрашивалось. Зачем обманывать себя и хоккей? Зачем в голове 
надеяться: "Да нет, я еще могу"? Нет, я могу конечно, но если нет нормальных 
предложений, то смысла ждать нет. Лучше уйти и заниматься делами. Уже 
успокоиться и не думать, что надо позвонить агенту, надо себя держать в форме 
и так далее. Все, я головой успокоился.  
 - Поворотной точкой стал дедлайн КХЛ, когда не поступило предложений?  
 - Да. Если бы было предложение, то я бы 100% подписал контракт до конца 
сезона, а после бы принимал решение.  
 - Вы написали, что сложно поддерживать себя в форме без команды. А вы все 
эти полтора года тренировались, как раньше?  
 - Да, старался каждый день тренироваться. Сейчас с вами договорю и пойду на 
пробежку, потом будет лед. Даже сейчас придерживаюсь своего графика. Просто 
теперь тренировки по-другому воспринимаю - делаю для себя, в кайф.  
 - Многие после завершения карьеры кидают коньки на балкон и забывают о 
хоккее.  
 - Нет, я не такой. Может, теперь просто буду поменьше ругаться на ребят, с 
которыми катаюсь. Я от них много требовал, как и от себя. Сейчас будем просто 
наслаждаться хоккеем.  
 - С кем катаетесь?  
 - Чуть позже в свои соцсети выставлю фотографию, с кем катаюсь.  
 - В какой момент вы были максимально близки к тому, чтобы подписать 
контракт?  
 - Названия команд нет смысла раскрывать. Мне звонил тренер в августе, сказал, 
что хотел бы видеть меня в команде, чтобы я был для молодых наставником. Я 
отказался. Были еще предложения, но я их серьезно не рассматривал.  
 - Почему отказались в августе?  
 - Хотел большего в плане результата, был вопрос, попадет ли вообще команда 
в плей-офф. Мы даже деньги не обсуждали, до этого не дошло.  
 - Не завидуете Ковальчуку, который и в 40 лет решил поиграть в КХЛ?  
 - Молодец, что вернулся. Я никак к этому не отношусь, это его решение, успехов 
и удачи ему.  
 - С Ильей дружите со времен СКА?  
 - Он мне уже месяц или полтора не отвечает в вотсапе (смеется). Так мы 
общаемся.  
"Нас собирали 12 июня, и были восстановительные сборы - ты ехал в Турцию и 
пил пиво"  
 - Знаю, что для спортсменов большая проблем - удержать вес. Заканчивают со 
спортом и резко набирают.  
 - Прекрасно понимаю, мне это очень сильно грозит. В том числе из-за этого я и 
тренируюсь, хочется себя держать в форме. Закончить и сразу пивной живот 
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приобрести - не мой вариант. За питанием я и так всегда следил, в рационе 
присутствует много зелени. Могу вообще один раз поесть, может быть, только 
завтрак и ранний ужин. Нагрузок у меня много. Если ничего не делать, вес точно 
попрет. Я себя знаю. Я не тот человек, который может есть сутками и оставаться 
стройным.  
 - Артюхин говорил, что закончил, и его беспокоят проблемами со здоровьем, 
колени больные. У вас как?  
 - Пока ни одна болячка не вылезла, все нормально. Я делаю полноценные 
тренировки, на высоком пульсе тоже. Как говорится: ушел здоровым.  
 - Заметили в последние пару лет повышение интереса к теме здорового 
питания? Знаю многих хоккеистов, которые работают с нутрициологами. 
Чувствуете, что определи время?  
 - Вы сейчас только про хоккей сказали, а в обычной жизни уже давно взялись за 
здоровое питание. Здорово, что и до нас дошло. Раньше нас собирали 12 июня, 
и были восстановительные сборы - ты ехал в Турцию и пил пиво. Сейчас игроки 
сами готовятся и в отличной форме приходят на сборы в августе. На правильном 
питании организм быстрее восстанавливается, он больше тебе может дать в 
плане работы.  
 - Сильно себя ограничиваете в питании?  
 - В Макдональдсе не был лет 15-20. Если в ресторане будет на столе картошка 
фри, то я могу поесть. Но чуть-чуть. Десерты люблю, стараюсь себя 
ограничивать. Плохой еды у меня в рационе нет.  
 - Какие у вас принципы питания?  
 - Могу на интервальном голодании посидеть, могу один раз поесть в день. 
Голодание 1-2 дня пробовал, но давно. Как-то было веганство. Это было в 
Петербурге. Три месяца не ел мясо. Было прикольно. На выезде у всех была 
одна еда, а мне отдельно выносили тофу, бобовые. Все смеялись. Чувствовал 
себя неплохо. Понятно, что нужно делать это определенными периодами, давать 
организму отдых.  
 - Вы же говорили, что после травму получили и вам сказали завязывать?  
 - Не думаю, что это связано. Совпадение.  
 - Когда решили закончить карьеру, разрешили себе сделать что-то, что не 
позволяли до этого? Прыжок с парашюта, поездка куда-либо и так далее?  
 - Жить-то мне и дальше хочется, так что никаких прыжков с парашютом. Ни в 
коем случае! Я лучше заклею угол, об который можно удариться. В моей жизни 
ничего не поменялось, просто я головой успокоился. Если мне надо куда-то 
полететь, то я не буду думать, что тренировку пропущу, сяду в самолет и полечу.  
"Предлагают подкатки. Отвечаю: "Да я сам кататься не умею. Кого я научу?"  
 - Чем вы занимались последние полтора года?  
 - Я в марте 2022 года сыграл свой последний матч. Всем известно, что 
произошло в феврале. В нашей стране произошли большие изменения, 
особенно это касается товаров потребления. Я возил запчасти, не я физически, 
а занимался закупкой и логистикой. Привез четыре или пять больших грузов в 
автосалон. Хотя до этого вообще этим не занимался. Возил машины из 
Казахстана. Я вообще разносторонний человек, если идея мне понравится и на 
этом можно заработать, то я готов браться за дело.  
 - Продолжаете заниматься этим?  
 - Нет, машинами больше нет. Иногда по запчастям еще обращаются люди. 
Иногда знакомые или друзья просят привезти что-то, я делаю, но на этом не 
зарабатываю.  
 - Нет ли желания из этого сделать большой бизнес?  



 

 

 - В нашей стране много ушлых людей, и этим делом уже занимаются многие. Я 
займусь чем-то подобных, но в другом месте.  
 - Вы еще хоккейной экипировкой занимаетесь?  
 - Да, компания Про Хоккей Сервис, мы представители фирмы True. Есть нюансы 
в плане доставки. Если раньше коньки на заказ из Канады шли почтой DHL 10 
дней, то сейчас полтора месяца. И я ничего не могу сделать. Некоторые вещи 
после февраля 2022 года очень сильно поменялись.  
 - Вы в будущем себя видите предпринимателем?  
 - Вижу себя в сферах, где можно купить - продать, построить - продать, заказать 
- продать. У меня есть два высших образования, одно спортивное, другое 
юридическое. Но в юристы, наверное, не пойду. Знаю юридические тонкости, 
этого мне достаточно. Самое главное - не нарушать законы.  
 - Вы в последние годы карьеры стали давать интервью, вести социальные сети. 
Не думали пойти на телевидение, в спортивный ютуб, как Гончаров и Потапов?  
 - На данный момент, в эту сферу меня не тянет. Знаю, что я могу пошутить, 
сказать, но не хочется. В тренерство тоже не хочется. Мне все предлагают: 
"Давай детей на подкатки брать будешь". Всем отвечаю: "Да я сам кататься не 
умею. Кого я научу? Зачем обманывать?". Игроку определенного возраста я могу 
объяснить какие-то тактические моменты, но научить кататься и азам хоккея - с 
этим не справлюсь.  
 - Хоккейный менеджер, агент - эти профессии не интересны?  
 - Нет, не тянет.  
 - Хоккейный контент потребляете?  
 - Вообще ничего. Иногда шучу: "Я хоккей не люблю, я в него играю". Так 
получается, что когда в КХЛ матчи, то я занят. Когда идут матчи НХЛ, я уже сплю. 
Да и желания особо нет. Понятно, что хороший матч КХЛ посмотрю. И то 
параллельно чем-то буду заниматься.  
"В СКА на ставках можно было собрать столько, что хватило бы на покупку 
машины"  
 - Ваши посты в соцсетях пользовались популярностью, ваши интервью 
расходились на цитаты. Не жалеете, что так поздно, уже после 30, решили 
открыться перед болельщиками?  
 - Да и это случилось спонтанно. Из-за пандемии. Так бы я не завел социальные 
сети. А тут мы все сидели по домам, все поглощали любой контент. Поэтому само 
собой пошло. Вы увидите, я продолжу вести свои страницы, но посмотрим, в 
каком формате. Почему я перестал, когда закончил играть? Не до развлечений 
в такие времена.  
 - В последний год своей карьеры вы прославились тем, что стали хоккейным 
ревизорро. Вы реальную пользу от своих съемок увидели?  
 - Вы же знаете, что у нас если что-то улучшается, то на один день или на словах. 
Надеюсь, что-то где-то осталось. Когда я выложил пост о том, что завершаю 
карьеру, мне много людей написало. Столько было благодарностей, что чуть не 
прослезился. Писали даже: "Спасибо, Андрей, за душевые на арене на Зорге в 
Уфе" (вторая ледовая арена в Уфе, где играет "Торос" и "Толпар" - прим. ред.). 
Я туда ездил, закупали на командные деньги материалы, мы сделали все души. 
У меня была командная уфимская касса, я заправлял нашими финансами.  
На аренах КХЛ тоже что-то менялись, но надо понимать, что любая вещь имеет 
свойство ломаться, так что нормально регулярно все менять. В декабре ездил 
на Матч звезд в Питер, встречался с Сергеем Гимаевым, он сейчас занимается 
похожими вещами. Он сказал, что у игроков будут холодные ванные, шампуни 
будут в душевых. Говорю: "Супер, вы все это сделали, когда я закончил". Если 
серьезно, то я рад, что все это будет, это само собой разумеющие вещи. Но вы 



 

 

видите, что у нас вообще происходит, а мы говорим о каких-то мелочах, каком-
то хоккее, каких-то раздевалках. Смотрю новости, не те, которые не нужно 
смотреть, люди без отопления живут. Мне даже стыдно говорить про душ для 
хоккеистов, когда происходит прорыв труб в городах и так далее.  
 - Все, что происходит в последние два года, отразится на хоккее? В том плане, 
меньше ли детей пойдут в хоккее?  
 - Наверное, это отразится не только на нашем виде спорта, а на всем спорте. 
На всей нашей жизни.  
 - Вы упомянули уфимскую кассу. Расскажите, на что собирали деньги в 
команде?  
 - Назовем это кассой. Кассу я держал и в "Атланте", и в Уфе. Можно сказать, был 
завхозом. Я люблю правильные вещи, педантичен в плане подсчета денег. Если 
мне что-то не нравится, условно буду смотреть на стену и мне не понравится ее 
изъян, то я ее перекрашу. Я знаю, как распоряжаться деньгами. Когда 
приходишь, то в кассе ноль денег. Ребята вносят определенную сумму, молодые 
поменьше.  
Мы, к примеру, платили за разбор баулов на выезде. Я не знаю, как в других 
командах устроено, бывает, что персоналу доплачивают. Раньше мы вообще 
сами разбирали баулы, неважно, ночь или утро. В "Атланте" в 2008 году я стал 
договариваться с персоналом, сколько будет стоить разгрузить один баул. В Уфе 
мы скидывались с ребятами на разбор баулов, на шампуни. Мы улучшили 
раздевалку, поставили хорошие диваны, купили большой телевизор, 
плейстейшен. Думаю, еще лет десять это будет стоять. Мы сделали все для 
комфорта команды. Для нас раздевалка - второй дом, мы там проводим очень 
много времени. У меня друг работает в сантехнической компании Hansgrohe, 
думаю, многие знают. Так вот нам прислали дорогие лейки.  
 - Штрафы не в вашу кассу шли?  
 - Опоздания в нашу. Самый большой сбор денег - это ставки на матч. Допустим, 
тебе платится премия за игру, и ты играешь против своей бывшей команды, или 
у тебя в семье ребенок родился. В общем, какое-то событие в твоей жизни 
произошло. Ты делаешь ставку условно 100 рублей. Если команда выигрывает, 
тебе платится премия, и ты с этой суммы отдаешь денежку в кассу команды. Это 
была самая большая статья доходов.  
 - Никогда про это не слышала.  
 - Вы не знаете, какие ставки были в Санкт-Петербурге в те далекие времена. 
Там с одной игры можно было собрать столько, что хватило бы на покупку 
машины. Ставили на первую игру новички, сразу могли 16 человек сделать 
ставки. Эти деньги шли на расходы команды: на ужины, корпоративы. У нас было, 
грубо говоря, как у правильного государства: ты заплатил налог, налог пошел на 
тебя.  
 - В России, получается, тоже ужины новичков есть, как в НХЛ?  
 - Конечно! Просто не так сильно развито, как в Америке. Новички обязательно 
платят за ужин. Понятно, что не такие расходы, как в НХЛ, где специально могут 
заказать вина по $5-10 тыс. У нас было все скромнее, мы все-таки в России 
живем, у нас другие зарплаты, другие цены.  
"Пропустил хоккейный матч, потому что поехал на городскую Олимпиаду по 
математике"  
 - Как вы вообще научились финансовой грамотности? В каком возрасте?  
 - Все это из детства, из семьи. У меня мама всю жизнь проработала продавцом. 
Я после тренировки садился на троллейбус, приезжал к ней в хоккейной форме, 
переодевался в подсобке, вставал за кассу и продавал хлеб. Я знал, сколько 
стоит полбуханки хлеба, сколько целая буханка. Я и на Олимпиады по 



 

 

математике ездил. Один раз в детстве пропустил хоккейный матч, потому что 
поехал на городскую Олимпиаду по математике, занял по городу второе место. 
Раньше ни у кого денег не было, в поездку то, что мама приготовит, курицу, 
беляши, то и будешь есть. Сколько денег могли дать? Рублей 50. Денег в семье 
хватало на еду, но жили мы скромно.  
 - Когда стали получать большие деньги, как вам не сорвало крышу?  
 - У меня никогда такого не было. Должны быть правильные люди рядом. Судя 
по рассказам, некоторым ребятам не сильно везет со вторыми половинками, мне 
в этом плане повезло. Жалко ребят. У меня ничего не срывало. В 2003 году, когда 
мне было 16 лет, у меня была одна из самых высоких ставок во второй команде 
"Салавата", это было 15 тыс рублей. На то время это было очень много. 
Выдавали все наличкой. Я пошел заплатил каждому за телефон, оплатил 
квартплату, что-то отдал родителям. Один раз, когда меня заявили за первую 
команду, мне пришло вместо 15 тыс 100 тыс. Это вообще было! Я половину сразу 
отдал родителям. Когда в 18 лет приехал в "Ак Барс" и подписал первый 
взрослый контракт, то попросил у клуба денег в долг и купил квартиру. Квартира 
однушка в очень хорошем доме 90 кв метров стоила 2,7 млн. Клуб дал мне денег, 
а потом я из зарплаты возвращал.  
 - Была какая-нибудь необдуманная или очень дорогая покупка? Бентли, 
ролексы?  
 - У меня никогда не было ни бентли, ни роллс-ройсов. Они мне не нужны. Дайте 
мне их бесплатно, я их продам, чтобы денег заработать и пустить их в другое 
дело. Вторая половинка мне подарила дорогие часы на день рождения, Rolex, 
они у меня до сих пор есть. Мне больше не нужно, у меня одни часы, которые 
всегда заведены, всегда показывают правильное время. Конечно, какие-то 
необдуманные покупки были, каждый совершает ошибки, но что теперь 
вспоминать.  
 - Ваш уровень жизни после завершения карьеры не поменялся?  
 - Нет такого, что я на чем-то экономлю. Я просто нормальный земной человек. 
Есть вопрос нужно или не нужно. Мир вообще поменялся. Цены поменялись. 
Возьмем хоккей: зарплаты падают, а цены растут. Раньше я не смотрел на цены 
и не стоял вопрос бизнес-класс или эконом. Не знаю, хорошо это или плохо. С 
возрастом приходит понимание жизни, зачем на что-то тратиться, когда можно 
по-другому. Если мне что-то надо, то я возьму и куплю.  
"Сэкономил 500 тыс рублей, для новой квартиры практически все привез из 
Европы"  
 - Расскажите историю, как вы перевозили кухню из Латвии чартером СКА.  
 - Для своей новой квартиры в Петербурге я практически все привез из Европы. 
Я все делал по закону. Ткани, обои, люстры - все привез. Можно сказать, что на 
всем сэкономил. В Латвии произошла очень смешная история. Мне нужна была 
техника Miele в квартиру. Понятно, что в России намного дороже. Когда встал 
вопрос о покупке, я открыл хоккейный календарь, посмотрел, в какие страны мы 
полетим, куда потом отправимся. Выбор пал на Латвию. Я связался с латвийским 
представительством Miele, заказал семь позиций: микроволновка, кофемашина, 
вакуматор, духовой шкаф, парогенератор, плита, вытяжка. Не холодильник и 
стиралку, а что-то небольшое. Но перед поездкой я получил травму, меня в нее 
не взяли. План накрывался медным тазом.  
Я остался в Санкт-Петербурге тренироваться. В то время СКА тренировал 
Знарок и Витолиньш. Я спросил у Харийса: "У меня ведь все равно выходной на 
неделе запланирован, могу я его взять на день после игры СКА с рижским 
"Динамо"?". Он разрешил. Ребята сыграли матч и остались в Риге ночевать, на 
следующий день у них была запланирована тренировка, а потом вылет в 



 

 

Череповец. По плану я должен был утренним самолетом прилететь из Питера в 
Ригу, приехать на такси на стадион, забрать баулы, потом поехать с ними в 
магазин Miele, оплатить все и поехать в аэропорт. Но тренировку у ребят 
отменили, они решили вылететь пораньше. Я в итоге в аэропорт приехал на 
грузовой машине со своей техникой, сам стал разгружать, чтобы успеть до 
приезда команды. Говорю таможеннику, что вот товар, вот чеки, вот мой билет, 
все, я пошел. Он поставил печать на возврат налогов, я загрузил последнюю 
позицию и тут подъехал командный автобус. Первым вышел Олег Валерьевич. 
Я такой: "Все, вы меня не видели, я ухожу". Я ведь должен быть в Питере, а не 
стоять в аэропорту в Риге технику грузить. Быстро ушел на посадку своего рейса 
до Питера. Прошел досмотр, сидел ждал вылета и увидел, как грузят вещи в 
чартер СКА, а там коробки не лезли. Ребята мне стали писать: "Блин, мы из-за 
тебя улететь не можем". В итоге загрузили, техника прилетела в Череповец, где 
ее встретил мой водитель. Я сэкономил 500 тыс рублей.  
 - Знарок на вас не разозлился за тот эпизод?  
 - Нет. Олег Валерьевич прекрасный человек. Это все смех, жизненные ситуации. 
Все знают, если им нужна помощь, то ко мне всегда могут обратиться, если могу 
- помогу.  
 - Олег Знарок - главный тренер в вашей карьере?  
 - Да. Просто великолепный человек. Он находил общий язык со всеми игроками, 
отлично мотивировал, за тактику у него всегда отвечал Витолиньш. Быков-
Захаркин и Знарок-Витолиньш - две большие связки. Два очень сильных 
тандема.  
 - Справедливы утверждения, что Знарок без Витолиньша - это не то? Ведь в 
прошлом году у Олег Валерьевича в "Ак Барсе" не получилось.  
 - Не знаю. Может быть, да. Тяжело рассуждать, не зная всей ситуации изнутри. 
Недавно поздравлял Олега Валерьевича с днем рождения, проговорили минут 
десять. Про "Ак Барс" тоже говорили, но не для передачи. Что касается тренеров, 
то я со многими прекрасными тренерами поработал. Канарейкин, Борщевский, 
Юрзинов, Сафин, Чижов, Билялетдинов.  
"После ЧМ орал на всю Тверскую: "Кто чемпионы?" Мы уже были весьма 
нетрезвы"  
 - Вам удалось с первой попытки выиграть чемпионат мира и Олимпиаду. Ловили 
себя на мысли, что вам очень повезло?  
 - Да, такой момент присутствует. Я еще говорил: "Ребята, будет Кубок мира, вы 
знаете кого надо звать, иначе ничего не выиграете". Обидно, что я не поехал на 
Олимпиаду в 2014 году. У нас до Олимпиады было два Евротура, я ездил на оба 
и дважды был признан лучшим защитником. Мы поехали на предолимпийский 
сбор, все было нормально, полетел в Сочи. Тот сезон вообще был потрясающим, 
мы с Кирюшкой Кольцовым ездили на Матч звезд. И тут мне звонит 
администратор и говорит: "Завтра приезжают энхаэловцы, можешь улетать". Я 
опешил. Что это за скотское отношение? Тренер не может вызвать и просто 
сказать: "Спасибо за сборы, хороший сезон, удачи". Мне было так скверно на 
душе. Сам позвонил Белову Валерию Геннадьевичу, напросился на разговор. 
Потом зашел к Билялетдинову, поговорили. Но сама ситуация была неприятная.  
В том же сезоне поменялся тренерский штаб, и Знарок меня пригласил на 
чемпионат мира в Минск. Тот сезон вообще классный получился, мы с 
"Салаватом" до финала конференции дошли. У нас был сумасшедший состав. 
Наше звено было лучшим в лиге на протяжении двух лет: Мирнов, Кайгородов, 
Пильстрем, Кольцов и я. Каждый знал, что надо делать: Мирнов бросал, 
Кайгородов раздавал, Пильстрем бежал, я оборонялся, а Колец делал все.  



 

 

На чемпионате мира на первой игре на разминке я бросил и разбил стекло за 
воротами. Потом я еще травму получил: финн на меня упал, прорезал перчатку 
до мяса. Мне нельзя было тренироваться, могло заражение пойти, наложили 
швы в три ряда, поставили жгут. Я не играл до четвертьфинала, зато занимался 
организационными вопросами. Как я люблю. Я проводил семьи хоккеистов на 
хоккей, я их встречал, занимался их размещением. И ребятам было спокойно. 
Славу богу, мы выиграли. Помню, празднование было сумасшедшим. Моменты 
на всю жизнь: под троллейбусными проводами ложились, когда проезжали на 
автобусе по Тверской. Помню, как орал на всю Тверскую: "Кто чемпионы? Мы 
чемпионы". Понятно, что мы уже были весьма нетрезвы. Я тогда завел толпу. 
Воспоминания на всю жизнь.  
 - По эмоциям победа на чемпионате мира была сильнее, чем на Олимпиаде или 
в Кубке Гагарина?  
 - Везде прекрасные эмоции. Их нельзя делить. Этот кайф один. Это победа. 
Непередаваемые ощущения. К чему это я все. На чемпионат мира поехал, и 
сразу выиграл. 2018 год. Олимпиада. Первый матч, разминка, я бросаю и 
разбиваю стекло за воротами.  
 - Сразу поняли, что будет золото?  
 - Говорю: "Ребята, все будет нормально" (смеется). Мистика.  
" Шутим, что я два "Атланта" закрыл. Американский, а потом мытищинский"  
 - Самая сильная команда, в которой играли?  
 - Наверное, СКА, когда взяли кубок в 2017 году.  
 - Как думаете, смог бы ли при нынешнем потолке зарплат СКА выиграть? Ведь 
такую звездную команду было бы не собрать, или и так бы выиграли?  
 - Тут не угадаешь, какой игрок нужный, а какой нет. Была команда. По идее 
можно сказать, что я был ненужным игроком. Я забил 0 голов за два сезона, а 
потом забил в третьей и четвертой игре финала. По поводу, получилось бы 
собрать команду... Больная тема. Надо пол поднимать, а у нас только потолок 
опускается. Это не дело, когда некоторые команды недотягивают до 400 млн, а 
другие тратят 900 млн. Здорово, что Игорь Николаевич Ларионов сейчас 
привлекает молодежь, но ведь и эти ребята подрастут, захотят повышение 
зарплаты. Так что эти разговоры: "Зачем тратить 900, когда "Торпедо" на 400 
всех обыгрывает" ни к чему не приведут.  
 - НХЛ - незакрытый гештальт?  
 - Да. Я ждал предложений из Америки, я очень хотел. Мне все хотелось поехать 
за океан сразу после сезона КХЛ, когда еще в НХЛ окно дозаявок незакрыто. Но 
в итоге я играл в России в плей-офф и завершал сезон, когда уже там проходил 
дедлайн.  
 - Если возвращаться в тот сезон в "Атланте" 2010/11, то что не получилось?  
 - Наверное, если меня сейчас с нынешней моей головой вернуть в те времена, 
может быть, что-то было по-другому. В Америке многое решает односторонний 
контракт. Если у тебя в первой команде много игроков на односторонних 
контрактах, тяжело хоккеисту на двустороннем заиграть. Я провел нормальную 
предсезонку, но поехал в фарм-клуб. Команда была еще такая... Они боялись 
потратить каждую копейку. Чтобы вызвать кого-то из АХЛ, то надо игроку в 
первой команде другие деньги платить.  
Меня не вызывали весь сезон, я бесился, подняли меня только на последние 
четыре игры. Я сыграл отлично, в одном матче провел на льду 23 минуты, во 
второй игре совершил восемь силовых приемов. На "Мэдисон Сквер Гарден" я 
отдал передачу. "Атланту" тогда тренировал Крейг Рэмзи. Понятно, что в 
Америке существует такое, что в глаза говорят только хорошее. Мне сказали: 
"Блин, очень жалко, что мы тебя не вызывали раньше. Ты так хорошо отыграл 



 

 

эти четыре матча. Мы в шоке. Давай на следующий сезон приезжай. Ты сразу 
будешь в основе". У меня контракт был на два года. Но потом "Атланта" 
обанкротилась, франшизу продали в Виннипег. Я сыграл в последнем матче 
"Атланты". Так сказать, я клуб закрыл. Шутим, что я два "Атланта" закрыл. Потом 
еще мытищинский. В "Виннипег" пришел новый генеральный менеджер, новый 
тренерский штаб. Мне бы заново с двусторонним контрактом пришлось 
доказывать. Я в итоге плюнул. Мне уже было 24 года, в России я был игроком с 
именем. В итоге расторгли контракт, и я поехал в КХЛ.  
 - Не жалеете, что тогда не остались?  
 - После этого в моей карьере случились главные победы, так что я точно не 
жалею. Глупо было бы жалеть.  
 - Довольны своей карьерой?  
 - Я никогда ничем не доволен. Наверное, это плохо. Надо радоваться жизни и 
тому, что произошло. Я рад, что много выиграл. Но я всегда хочу больше.  
 - Вы чемпион мира, олимпийский чемпион. Это греет душу?  
 - Оно есть и есть. Рад, что это есть. Но это, думаю, больше для потомков, а не 
для меня. Я горжусь, что это есть. Но не буду ходить по улице и кричать, что я 
олимпийский чемпион. Всем плевать. Рядом с тобой может сидеть дедушка и 
пить кофе, а он миллиардер. И что? Каждый живет своей жизнью.  
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К заголовкам сообщений 

Интервью с капитаном "Металлурга" Егором Яковлевым - о Разине, 
Воробьеве, Голдобине, Кошечкине и легионерах в КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 22 января 2024) 
Капитан "Металлурга" высказался о работе с Андреем Разиным, игре Николая 
Голдобина в Магнитогорске и посещении ТВ-передач. 
Лидером Восточной конференции, а вместе с ней и всей КХЛ является 
магнитогорский "Металлург". Хотя до начала сезона в новоиспеченном 
наставнике "сталеваров" Андрее Разине и его команде многие сомневались, им 
удалось стать одной из главных сил в лиге. По крайней мере, на стадии 
регулярного чемпионата. 
Капитаном "Магнитки" не первый год является Егор Яковлев. В эксклюзивном 
интервью корреспонденту "Чемпионата" опытный защитник поделился мыслями 
о летнем скепсисе в отношении магнитогорцев, вспомнил уход из клуба Ильи 
Воробьева и объяснил успех Николая Голдобина в "Спартаке". 
"Приятно, что КХЛ обратила внимание на "Уральскую классику". Значит, все 
делаем правильно" 
 - Прошло больше месяца с проведения "Уральской классики". Как оцените 
мероприятие?  
 - Второй год подряд получается все, что планировали. В этот раз была немного 
другая локация, но из-за этого получилось даже лучше в плане организации. 
Считаю, мы поднялись на уровень выше. С каждым годом хотим только 
повышать его. 
 - Какие дальнейшие амбиции?  
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 - Есть разговоры о том, чтобы сделать из этого большой фестиваль, глобальный 
праздник. Пока это только мысли вслух. Желающих детей очень много, хочется 
по максимуму охватить и дать им шанс поиграть. 
 - Награды от КХЛ и такое желание детей - показатель, что все не зря?  
 - Безусловно. Приятно, что лига и другие организации обратили на это 
внимание. Значит, все делаем правильно. Мы делаем это от души. 
"Порадовало, что в "Металлург" никто не верил" 
 - "Металлург" выходит на финишную прямую сезона. Местом в таблице вы, 
думаю, довольны. А по игре тот ли это "Металлург", который вы хотите видеть?  
 - Вы правильно говорите - то место, на котором мы находимся, нас устраивает. 
Есть моменты, в которых нам необходимо прибавить. Бывали игры с 
принципиальными соперниками или грандами, в которых мы играли очень 
хорошо и добивались положительного результата. Но есть и матчи, в которых 
мы встречаемся с командами из нижней части таблицы, и они у нас не всегда 
получаются. В этом компоненте нам необходимо добавить. Но, думаю, все 
согласятся, что мы играем в интересный, зрелищный, атакующий хоккей. Самое 
главное - болельщикам нравится. Этот хоккей приносит результат, поэтому 
выводы положительные. 
 - До начала сезона в "Металлурге" многие сомневались. С каким настроением 
входили в сезон?  
 - Меня порадовало, что в нас никто не верил и было такое отношение к нам. Так 
намного проще играть, легче входить в сезон. Я бывал в других ситуациях, когда 
на предсезонке моей команде уже отдавали Кубок и говорили, что мы точно 
победим в чемпионате. Лучше входить в сезон с таким настроением, которое 
было летом, и по ходу доказывать обратное, чем заранее быть с медалями на 
груди. 
 - Получается, чемпионское окно у "Магнитки" не закрылось?  
 - Не знаю, как эти окна работают (улыбается). В "Металлурге" цель всегда была 
одна, других не бывает. Будем прикладывать максимум усилий, чтобы ее 
добиться. 
 - В чем видите причину волнообразных отрезков, которые выдает "Металлург"?  
 - Наверное, в молодости команды. Бывает недооценка соперника, и это всегда 
наказывается. Стандартная история. 
 - На одном отрезке сезона "Металлург" выиграл 11 матчей подряд. Такие 
длительные серии не затуманивают разум?  
 - Не сказал бы так, но иногда все равно стоит уже и проиграть, чтобы вернуться 
с небес на землю и подправить какие-то недочеты. Когда идет такая победная 
серия, все складывается на твоей стороне - и фарт, и ошибки становятся не 
видны. Иногда стоит такую серию прервать. 
 - Декабрьская пауза наступила в правильное время для "Металлурга"?  
 - Однозначно, этот перерыв случился вовремя и пошел нам на пользу. Мы 
немного просели физически и морально. Нам дали очень много выходных, за что 
огромное спасибо руководству и тренерскому штабу. Все ребята отдохнули, 
некоторые даже съездили на море. Это очень классно. Мы вернулись со свежей 
головой, хорошо потренировались и теперь находимся в хорошей форме. 
"Разин поменял в "Металлурге" все" 
 - Что нового привнес в "Металлург" Андрей Разин?  
 - Он поменял все. Каждый тренер - новая система, новые требования. Отличий 
много. 
 - Шуми Бабаев говорил, что Разину запрещено оскорблять игроков в команде. 
Немного странно, что такое вообще нужно проговаривать. Как он на самом деле 
выстраивает общение с игроками?  



 

 

 - Говорят, что Разин раньше и сейчас это два разных тренера. У нас в команде 
нет ничего из ряда вон выходящего, неприличного. Нормальные рабочие 
отношения у всех. 
 - При нем вы несколько раз оказывались вне состава, это нетипичная ситуация 
для вас. Как к этому относитесь?  
 - Я не люблю пропускать игры. Тем более из-за этого странного слова "ротация". 
Вообще этого не понимаю, честно говоря. Готов и физически, и морально играть 
все матчи в сезоне. Считаю, что могу справиться с этим. В предыдущих сезонах 
я все игры проводил на льду, а эта ротация... Мое мнение - это немножко 
странно. Откуда-то это пришло в наш хоккей. Мне кажется, что это вообще только 
у нас существует. Если брать одну известную лигу (речь об НХЛ. - прим. 
"Чемпионата"), там люди играют все матчи, никто не устает, все справляются. 
При этом там еще больше игр, однако все играют и у всех все получается. Но 
такова тенденция, и мы живем с ней. Есть доля правды в том, что надо дать 
другим ребятам поиграть, молодежи больше времени выделить. 
 - Как в "Металлурге" отреагировали на уход Ильи Воробьева?  
 - У Ильи Петровича был действующий контракт, он достаточно долго здесь 
работал, выигрывал, ассоциировался с "Металлургом". Мы были под его 
руководством в пяти минутах от Кубка. Есть что хорошего вспомнить. Но пришло 
время для кардинальных изменений, так решило руководство клуба. Мы 
хоккеисты, и это часть работы. Приняли это профессионально. Попрощались, 
пожали руки. Это нормально, это хоккей. 
 - Когда вылетали из Кубка Гагарина, были подсознательно готовы к его 
отставке?  
 - Наверное, да. Понимали, что 0-4 от "Авангарда" вряд ли кто-то примет и 
простит нам. Подсознательно понимали, что будут кардинальные изменения. 
 - В команде было ощущение, что где-то сами подвели тренера?  
 - Всегда есть такое ощущение. Когда что-то не получается, каждый игрок думает, 
что он мог сделать больше. Когда снимают тренера, на игроках тоже есть 
ответственность - они недоработали. 
 - Чувствуется, что Разин, как человек не чужой для "Магнитки", вкладывает в 
клуб больше, чем мог бы вложить тренер со стороны?  
 - Безусловно. У руководства есть приоритет, что в клубе должны работать те 
люди, которые играли здесь и выигрывали трофеи, были частью истории. 
Поэтому в том числе сейчас в "Металлурге" работает Сергей Валерьевич 
[Мозякин]. Клуб хочет сохранять традиции. По себе знаю - когда играешь в 
родном клубе, при своих друзьях, болельщиках, это дополнительная мотивация. 
Не могу сказать, что больше выкладываешься при этом, чем в других клубах, но 
это точно дополнительно мотивирует. Считаю, что работа в "Металлурге" людей, 
которые ранее внесли свой вклад в развитие клуба - правильный вектор. 
- Что пошло не так в Магнитогорске у Жан-Себастьена Ди?  
 - Я с ним знаком по игре в Северной Америке, он хорошо там играл и показывал 
классный хоккей. Его брали сюда по праву, он действительно хороший игрок. 
Такое бывает - при смене лиги, менталитета порой очень тяжело. Где-то у него 
не получилось. Может, не его страна, лига. Там он играл в один хоккей, здесь - в 
другой. Основная проблема в адаптации. 
 - Сейчас задаетесь вопросами, когда клуб подписывает неизвестных 
легионеров, котов в мешке? Или после Карри и Майе уже нет?  
 - Карри и Майе, Лайпсик - топовые иностранцы, которые занимали свое место 
по праву, получали хорошие деньги. Если приезжает иностранец, он должен 
быть однозначно лучше наших игроков. Какой смысл привозить иностранца, если 
он будет такой же, как свой игрок? Если покопаться в памяти, то тяжело сразу 



 

 

вспомнить провалившихся иностранцев. Разумеется, они были, но в основном 
приезжали хорошие игроки. Да, сейчас по понятным причинам их стало меньше. 
Но они должны быть в нашей лиге. У нас и название лиги - Континентальная. 
Должны приезжать качественные иностранцы, которые будут поднимать уровень 
нашей лиги. 
 - Разговоры об увеличении лимита актуальны в нынешних условиях?  
 - Я особо не вникаю в эту историю. У нас есть профессионалы, которые 
работают в руководстве лиги, им виднее. Если они думают, что нужно увеличить, 
то, наверное, так будет лучше и правильнее. 
 - Обмен Григория Дронова был довольно неожиданным. Что пошло не так у 
него?  
 - Да, это было неожиданно, его обменяли на флажке. Пожалуй, соглашусь со 
словами Сергея Юрьевича Гомоляко по поводу Гриши - эта история пойдет 
самому Грише на пользу. Есть такая проблема у игроков, которые выросли в 
родном клубе, никуда не уезжали, были в комфортных условиях. Сейчас Гриша 
уехал из дома, попал в другой клуб. Для него это будет еще большей 
мотивацией, он еще больше раскроется как хоккеист. Наглядный пример - 
Алексей Береглазов. Он также уехал, вышел на новый уровень, выиграл Кубок 
Гагарина и превратился в совершенно другого защитника. Так что этот переход 
должен пойти Грише на пользу. 
"Голдобин в "Металлурге" где-то потерял нить игры" 
 - Насколько в этом сезоне удивляет молодежь "Металлурга" - Юров, Гребенкин, 
Набоков?  
 - От этих ребят ждали такого. Особенно от Юрова, он не первый год уже в 
команде. Тот же Гребенкин в прошлом году показал свой уровень, стал лучшим 
новичком КХЛ. Это дорогого стоит, теперь он продолжает развиваться. Рома 
Канцеров - тоже хороший парень, быстро развивается. В этом есть заслуга 
Андрея Владимировича - он дает молодежи шансы, дает ошибаться, дает играть. 
Плюс "ротации" вот этой (смеется). Хорошо, что местные ребята развиваются в 
команде, показывают хороший хоккей и выходят на ведущие позиции. 
- В одном из интервью вы говорили, что "Магнитке" в прошлом сезоне не хватило 
ярости, нацеленности. Откуда ее брать? От молодых игроков?  
 - Да, в первую очередь эти запал, энергия, ярость, жажда к игре, забитым голам 
и борьбе должны идти от них. 
 - Ваш коллега по "Уральской классике" Григорий Панин говорил, что задавался 
вопросом, почему он является капитаном команды. У вас такое было?  
 - Нет, такого вопроса перед собой не ставил. Наверное, у меня с детства были 
лидерские качества, всегда хотел становиться лучше в коллективе, быть 
первым. Я и в молодежной команде "Ак Барса" был капитаном. Как-то так 
складывалось. Я развивался, шел к этому и в сборной был капитаном. Видимо, 
тренеры выбирают меня за какие-то лидерские качества, большой опыт игры в 
различных ситуациях. В моей карьере было очень много примеров лидерства, 
классных капитанов. Многое для себя почерпнул от них, стараюсь развиваться в 
этом направлении. 
 - В "Спартаке" сейчас зажигает Николай Голдобин, у которого в "Металлурге" 
получалось не так ярко. Глядя на Николая сейчас, понимаете, почему в 
Магнитогорске у него было не так?  
 - Не могу сказать, что у него здесь пошло что-то не так. У него был классный 
первый полноценный сезон в "Металлурге", потом сезон был не очень хороший. 
Вопросы больше к Коле, почему в моменте не получалось у него. Где-то он 
потерял нить игры. А в Москве у него все сошлось - он дома, тренерский штаб 
нашел к нему подход, у него классные партнеры. Он играет в свою игру, кайфует, 



 

 

не напрягается. Играет с азартом, желанием. Делает то, что умеет. Так, как он 
играл в первый год здесь. Он классный парень, отличный хоккеист, могу только 
пожелать ему удачи. 
 - В последнем сезоне в "Металлурге" такого азарта не было?  
 - Были свои нюансы. Не было такого желания у него в глазах, которое было 
перед этим. Думаю, в этом проблема. Если Коля захочет, он будет играть на 
высочайшем уровне. Если у него нет настроения - да, он будет хорошо играть, 
но не будет такого Коли, как сейчас. Сейчас он в игре, в азарте, нашел партнеров, 
с которыми ему комфортно. 
"Возвращение Кошечкина - из области фантастики" 
 - Недавно в хоккей вернулся Николай Хабибуллин. Василию Кошечкину еще не 
названиваете?  
 - (Улыбается.) Вася всегда готов, может в любую минуту помочь команде, если 
это потребуется. Но на данный момент это из области фантастики. 
 - Вы побывали на ТВ, поучаствовав в передаче "Игры разумов". Как это 
произошло?  
 - Для меня это не первый опыт, я был на многих передачах. К примеру, на "Кто 
хочет стать миллионером?" с Алексеем Яшиным, даже выиграли там что-то. Это 
интересная история. Я шучу на эту тему - мне осталось только на "Поле чудес" 
сходить, и моя бабушка будет полностью довольна, что я посетил все передачи, 
которые она смотрит (смеется). Это идет откуда-то из детства - раньше смотрел 
это сам по телевизору. В детстве это казалось недосягаемым, а теперь я сам 
смог принять в этом участие. Так же и с хоккеем - сначала смотришь на команды 
мастеров, на НХЛ. Кажется, что это недосягаемо, но потом сам становишься 
участником. Получаешь от этого большое удовольствие. 
 - Это нечастая история для действующих игроков.  
 - Меня позвали, и я не отказался. Считаю, что мое взаимодействие с медиа не 
мешает основной профессии и моей игре. Я могу переключаться, делаю это не в 
ущерб хоккею. Не думаю лишнее время о чем-то другом. Хорошо, что можно 
переключаться на другие темы, быть разносторонним. Постоянно быть в хоккее 
тоже не совсем хорошо. Когда что-то действительно мешает, отвлекает, я от 
этого отказываюсь. А если есть свободное время - тем более эти передачи в 
основном снимаются летом, во время отпуска - то почему бы и нет? 
 - В середине декабря вы приняли участие в прощальном матче Евгения Кетова. 
Проснулись какие-то воспоминания о времени в СКА?  
 - Конечно, многих ребят увидел, с кем играли и выигрывали. В Петербурге у нас 
была классная команда. Мы добились отличного результата там. Приятно 
встречаться и проводить время с людьми, с которыми что-то выигрывал. Я 
классно провел время, не пожалел об этом. Была возможность куда-то уехать, 
отдохнуть, отказаться от этих мероприятий, но я даже не думал об этом. 
Хотелось приехать сюда, побыть с ребятами, проводить Женю, побыть в этой 
атмосфере. С удовольствием приехал в Питер. Да, выходил на лед, но все равно 
отдохнул головой, переключился. 
- Ненароком не начали задумываться, как сами будете прощаться с хоккеем?  
 - Нет, пока меня такие мысли не посещают. Наверное, каждый игрок мечтает о 
таком прощальном матче, который был у Евгения.  

https://www.championat.com/hockey/article-5403478-intervyu-s-kapitanom-
metallurga-egorom-yakovlevym-o-razine-vorobyove-goldobine-koshechkine-i-
legionerah-v-khl.html 

Похожие сообщения (28): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2024 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007690_Razin_pomenal_v_Metallurge_vso_Kazhdyj_trener__novaja_sistema__Jakovlev


 

 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" объяснили, почему заключили с Денисом Зерновым 
трехлетний контракт (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Спортивный директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко 
прокомментировал заключение нового контракта с нападающим Денисом 
Зерновым сроком на три года. 
"Что касается нового трехлетнего контракта Дениса Зернова, то мы парнем 
довольны, его игрой, отношением к делу, человеческими качествами. Претензий 
к Денису нет, рады, что он согласился подписать контракт на три года. Хорошие 
центральные нападающие - это дефицит в нашем хоккее, Денис может и в 
центре сыграть, и справа, но больше как центральный. На рынке таких 
хоккеистов мало", - сказал Гомоляко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5404862-v-metallurge-obyasnili-
pochemu-zaklyuchili-s-denisom-zernovym-tryohletnij-kontrakt.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Металлурга": есть еще ребята, с которыми хотим 
продлить контракты (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Спортивный директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко рассказал 
о ближайших планах по продлению контрактов с хоккеистами магнитогорского 
клуба. Ранее в клубе продлили контракты с нападающими Никитой Михайлисом, 
Максимом Карповым и Денисом Зерновым. 
"Мы пошли по пути продления контрактов с ведущими хоккеистами команды. 
Ребята показывают тот хоккей, в который мы играем. Мы ими довольны, поэтому, 
помимо уже продленных соглашений с Никитой Михайлисом, Максимом 
Карповым и Денисом Зерновым, в приоритете есть еще ребята, с которыми 
хотим продлить контракты", - сказал Гомоляко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5404874-sportivnyj-direktor-metallurga-
est-eschyo-rebyata-s-kotorymi-hotim-prodlit-kontrakty.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" продлил соглашения с лидерами. В этом есть и плюсы, и 
минусы (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024) 
Чего ждать от "Магнитки" в будущем? 
"Металлург" аккуратно работает на перспективу. Совсем недавно команда из 
Магнитогорска продлила нападающих Максима Карпова и Никиту Михайлиса. С 
первым ситуация достаточно интересная. В нынешнем сезоне Максим 
заработает, по информации "Спорт-Экспресс", 65 миллионов рублей, а в 
следующем - 32 миллиона.  
 Максим Карпов заработает в "Металлурге" 97 млн рублей за два сезона 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2007690_Razin_pomenal_v_Metallurge_vso_Kazhdyj_trener__novaja_sistema__Jakovlev
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 "Металлург" продлил контракт с Карповым на два года 
Учитывая то, что Карпов является одним из лидеров "Магнитки", вторым 
бомбардиром клуба на данный момент, то 32 миллиона в следующем сезоне - 
это очень выгодно для Магнитогорска. А вот Никита Михайлис, который продлил 
соглашение на два года, будет зарабатывать на прежнем уровне - 80 миллионов 
рублей. Об это тоже сообщил "Спорт-Экспресс". 
 Зарплата Михайлиса по новому контракту с "Металлургом" - 80 млн в год 
И именно здесь можно найти "подводные камни". Подписание Михайлиса на 
данный момент на такую зарплату - это аванс, который может сыграть минусом, 
но давайте по порядку. 
Менеджмент работает на перспективу - это отлично 
Кто бы что не говорил, но нынешний сезон "Металлурга" - это перестройка. То, 
что за лето команда идет в лидерах Востока, претендует на Кубок Гагарина, 
молодежь вышла на новые роли - это не чудо, а показатель превосходной 
работы от спортивного блока и тренерского штаба. Никто не ставил "Металлург" 
в число фаворитов сезона, потому что команда еще несколько месяцев назад, 
можно сказать, собиралась заново. 
Главная задача менеджмента - оставить сейчас то, что идеально работает. И 
продления Карпова и Михайлиса идеально попадают под этот замысел. 
Хоккеисты не выйдут на рынок свободных агентов, что, безусловно, плюс. 
Скорее всего, менеджмент действовал, исходя из такой логики: рынок в 
следующем сезоне вряд ли будет большим на выбор. Во всяком случае, 
перспектив подобных нет. Следовательно, у Михайлиса и Карпова были бы в 
любом случае предложения, которые дала сейчас "Магнитка". Может быть, 
немного меньше, но 5-10 миллионов надбавки - не сильно решают.  
То, что "Металлург" сохранил уже двух лидеров - это нормально. Однако есть в 
составе хоккеисты, которые еще могут выйти на рынок агентов. Либо в качестве 
ОСА, либо НСА. И зарплата того же Михайлиса вполне способна повлиять на 
дальнейшие переговоры. 
Что делать с оффершитами? 
На данный момент в списке лучших бомбардиров клуба числятся Данила Юров 
и Никита Гребенкин, которые в 2024 году станут ОСА. Данила - лидер по 
набранным очкам, а у Никиты - на один балл меньше, чем у Михайлиса, который 
зарабатывает 80 миллионов рублей. 
У хоккеистов летом будет много вариантов, если они не подпишут в ближайшие 
месяцы соглашения с клубом из Магнитогорска. Во-первых, могут уехать в 
Северную Америку. Во-вторых, могут подписать контракт с клубом НХЛ и 
отправиться в КХЛ в аренду. В-третьих, могут выйти на рынок и ждать 
оффершита от других команд, а затем: либо переход, либов "повторение" от 
"Магнитки". Здесь можно вспомнить историю Грицюка, когда хоккеист получил 
предложение от СКА, и в итоге переехал в Санкт-Петербург.  
Нет сомнений, что менеджмент "Металлурга" просчитывает последний вариант. 
Гребенкин и Юров вряд ли будут претендовать на зарплату Михайлиса, но 
поставить ценник в 50-60 миллионов за сезон при нынешней статистике, 
представителям хоккеистов ничего не мешает. Опять же, исходя от рынка. 
Терять хоккеистов за деньги "Сталевары" вряд ли будут. Скорее всего, повторят 
оффершит, если подобная ситуация произойдет. Однако 50-60 миллионов в 
зарплате молодых игроков могут нарушить баланс в платежной ведомости. Не в 
плане какой-то ментальности, а в плане создания идеальной глубины в 
сочетании с мастерством. 
Не нужно забывать, что есть в составе Вовченко, у которого в 2024 году 
заканчивается контракт. Еще у Дениса Зернова. Хороших центров в КХЛ мало, 



 

 

поэтому Зернов, скорее всего, будет отталкиваться от нового контракта 
Каменева, который за сезон начнет зарабатывать 75 миллионов рублей (по 
информации "Спорт-Экспресс").  
Источник: Каменев заработает в ЦСКА 150 миллионов рублей за два года 
Продления Карпова и Михайлиса логичны. "Металлургу" не нужно терять 
лидеров. Менеджмент сделал все возможное, чтобы хоккеисты не вышли на 
рынок свободных агентов. Однако впереди у "Магнитки" есть свои нюансы. 
Необходимо оставить и Гребенкина, и Юрова за выгодную для себя цену, 
которая не ударит по платежной ведомости, но в тоже время "не обидит" ребят, 
набравших хороший ход при Разине. Не стоит забывать и про Зернова, который 
является одним из лидеров клуба из Магнитогорска. Судя по шагам 
менеджмента "Металлурга", они все прекрасно знают, видят и понимают риски. 
Как сложится? Узнаем в ближайшем будущем. Но платежная ведомость команды 
из Магнитогорска может вполне стать "разбалансированной". 

https://allhockey.ru/article/show/504519-
Metallurg_prodlil_soglasheniya_s_liderami_V_etom_est_i_pljusy_i_minusy 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Никитин - новый лидер, Ларионов возвращает 
позиции (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
1. Игорь Никитин, "Локомотив" 
 2. Андрей Разин, "Металлург" 
 3. Андрей Козырев, "Северсталь" 
 4. Алексей Кудашов, "Динамо" Москва 
 5. Виктор Козлов, "Салават Юлаев" 
 6. Михаил Кравец, "Авангард" 
 7. Зинэтула Билялетдинов, "Ак Барс" 
 8. Роман Ротенберг, СКА 
 9. Игорь Ларионов, "Торпедо" 
 10. Олег Браташ, "Лада" 
 11. Олег Леонтьев, "Нефтехимик" 
 12. Николай Заварухин, "Автомобилист" 
 13. Алексей Жамнов, "Спартак" 
 14. Алексей Заварухин, "Трактор" 
 15. Сергей Федоров, ЦСКА 
 16. Сергей Кривокрасов, "Сибирь" 
 17. Дмитрий Рябыкин, "Витязь" 
 18. Дмитрий Квартальнов, "Динамо" Мн 
 19. Андрей Мартемьянов, "Амур" 
 20. Виктор Игнатьев, "Куньлунь" 
 21. Олег Болякин, "Барыс"  
 22. Леонид Тамбиев, "Адмирал" 
 23. Дмитрий Кокорев, "Сочи".  

https://www.championat.com/hockey/news-5404628-rejting-trenerov-khl-nikitin-novyj-
lider-larionov-vozvraschaet-pozicii.html 

К заголовкам сообщений 
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"Сменил смартфон на кнопочный телефон". Интервью хоккеиста 
Апалькова - о победе над игровой зависимостью (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 22 января 2024) 
Воспитанник магнитогорского "Металлурга" Даниил Апальков играл в финале 
молодежного чемпионата мира 2012 года и считался одним из самых 
талантливых игроков поколения. Нападающий уже может похвастаться 
насыщенной карьерой, в которой больше 10 лет игры в КХЛ. Однако на его 
карьеру повлияла игровая зависимость. В 2023 году Апальков рассказывал, что 
из-за игры в онлайн-казино залез в долги. Из-за этого он полностью пропустил 
два сезона в КХЛ в 2021 - 2023 годах. 
- Даниил, можно ли считать, что у с предложением от "Барыса" у тебя появился 
новый шанс в хоккейной жизни? И как ты цепляешься за эту возможность?  
- Да, действительно, мне выпала такая возможность пересмотреть отношение к 
любимому делу и вернуться на высокий уровень. Я безмерно благодарен 
руководству клуба, команде, тренерскому штабу за то, что мне доверились. 
Сейчас мое отношение к делу и к жизни поменялось кардинально. 
Со своей стороны в каждом матче, в каждой смене я стараюсь прикладывать все 
возможные усилия, чтобы помочь команде добиваться побед, потому что они нам 
сейчас очень сильно нужны. У нас еще есть шансы попасть в плей-офф, и 
поэтому от каждого игрока всегда зависит общий результат. В свою очередь я 
стараюсь это выполнять. Где-то получается не очень, но все же иду к каким-то 
своим целям, общим целям, которых, я уверен, сможем добиться. 
- Ты был в "Сарыарке" в Караганде. Расскажи про этот опыт, кто в тебя поверил?  
- Меня туда приглашали еще летом. Вначале я ждал предложений из ВХЛ, но в 
связи с моими какими-то прошлыми этапами мне на тот момент, откровенно 
говоря, не нашлось места. Тут поступило предложение поехать в Караганду, уже 
повторное, и я съездил к агенту Шуми Бабаеву в летний тренировочный лагерь. 
Это была очень хорошая история. Я был в форме, мне надо было куда-то ехать, 
пробоваться, потому что время шло. Не хотелось еще больше ждать, потому что 
год я уже пропустил, хотелось вернуться. Так я приехал в "Сарыарку", хочу 
поблагодарить руководство, тренеров, игроков, ребят. 
Новый опыт, новая лига, в которой я ни разу не играл. Все это послужило мне 
ступенькой для возвращения в КХЛ, за что я им тоже очень сильно благодарен. 
- Как Олег Болякин пригласил уже в "Барыс"? Ты выделялся результативностью?  
- Статистика была хорошая. Увиделись в аэропорту, он сказал, мол, следим за 
тобой, и это меня еще больше подстегнуло. 
- Как это выглядело технически? "Сарыарка" - это же не фарм-клуб "Барыса". Как 
руководство клуба из Караганды тебя отпустило?  
- Технические вопросы решались уже без меня, это вне моей компетенции. Шуми 
Бабаев меня летом в свой тренинг-кэмп позвал, мол, приезжай, все бесплатно. 
Не отвернулся, помог, хотя сейчас много таких агентов, которые поступают 
наоборот. Огромное спасибо ему, что вообще в меня поверил и обратно позвал. 
Моя работа продолжается, такой жизненный опыт. 
- Твой круг общения сильно поменялся?  
- Да, осталось не так много людей, с которыми мы продолжаем общаться, 
дружить. Несмотря на то, что с мной случилось, они меня поддержали, протянули 
руку помощи. В первую очередь, это мои родители, которые вообще приложили 
огромные усилия, чтобы все было хорошо. 
- Ты пропустил сезоны 2021/22 и 2022/23. Какие-то жизненные трудности из-за 
этого возникли?  
- Мне, конечно, надо было разобраться с собой, со своими психологическими 
трудностями, с азартом. Была проделана тяжелейшая работа. Многое было 



 

 

потеряно. Речь и о времени, и о финансовой части. С другой стороны, многое 
приобретено, я узнал себя, по-другому смотрю на жизнь, на отношения с людьми. 
Многое поменялось, проделан большой путь. Что произошло - это большой-
большой опыт. У меня были перед глазами примеры, что может произойти, если 
отойти от хоккея и куда-то свернуть в сторону. Лучше учиться на чужих ошибках. 
Понятно, это очень тяжело, но важно ни в коем случае не наступать на грабли, 
через которые пришлось пройти мне. Это катастрофически тяжело, поэтому 
нужно относиться ко всему с осознанием того, что ты делаешь. 
- По поводу азарта: тебя удивляет, что букмекеры тесно сотрудничают со 
спортом?  
- Вообще, если честно, это не в моей компетенции. Я это вижу с одной точки 
зрения. Все видят с другой. Это мой опыт. Меня никто в свое время не заставлял 
это делать. Не могу я на эту тему рассуждать, говорить, что это плохо, но и 
сказать, что это хорошо, я тоже не могу. 
В хоккее есть тесное сотрудничество с букмекерами, они помогают и занимаются 
какими-то проектами, вкладывают деньги - лига зарабатывает. Может, для 
детишек выделят новые площадки где-то - это же тоже хорошее дело. Но есть 
много вариаций. Смотрю только со своей точки зрения, что произошло со мной. 
Есть как есть. Не мне судить, что с этим делать. 
"Я жил не в хоккее, а около хоккея" 
- Ты играл в "Ермаке", в Ангарске. На что похожа Караганда?  
- Я не скажу, что похожа на Ангарск, нет. Но у меня только приятные впечатления 
от Караганды. Возле арены все новое, строятся новые дома, причем обширно 
так. В старом городе, с его узкими улицами, тоже хорошо. 
- А с каким российским городом можно сравнить Караганду?  
- Я не скажу, что это вау, какой-то мегакрасивый город, но он отличный, уютный. 
В общем, спокойно можно жить и играть. Условия для спортивной карьеры 
прекрасные. 
- Как уровень чемпионата Казахстана? Коробки большие в основном?  
- Конечно, есть нюансы, потому что где-то коробки маленькие, где-то, наоборот, 
большие. Есть такие не канадки в плане размера (60*26 метров - прим.), а, 
наверное, больше финки (60*28 метров - прим.). Я понимаю, из-за чего это 
делается, но со стороны спортсменов это достаточно тяжело, зрелищность где-
то пропадает. Много льда, игра не такая интенсивная, и два матча подряд 
проводишь так. Но в принципе, если не относиться ко всему с пренебрежением, 
все нормально. А если на негативе двигаешься, ничего хорошего не будет. 
- А были ли какие-то форс-мажорные ситуации? Может, на дорогах?  
- Нет, я не зацепил, потому что зимой меня там уже не было, я уехал и не ездил 
дальше с ребятами. Разговаривал с ними по телефону. Добираться было долго, 
трассы закрывают, потому что гололед, метели и так далее. Ребята, бывало, 
очень долго добирались. От таких случаев никто не застрахован. 
- До "Сарыарки" ты пропустил год. Чем занимался?  
- Занимался собой, своей головой, своим состоянием. Поддерживал форму. Но 
первоначальный этап - надо было понять, что со мной вообще произошло, 
почему это произошло, как мне жить дальше и что со всем этим делать. Считаю, 
я прекрасно справился. Самая тяжелая работа - работа над собой, менять свои 
принципы, возвращать свои ценности. 
- В Ангарске ты застал период, когда хоккей в городе уже был на спаде. Самый 
яркий последний воспитанник, который ворвался с ноги в НХЛ через Казань - 
Дмитрий Воронков. Каким был опыт для тебя в "Ермаке"?  
- Там есть все условия для существования команды. Хороший дворец, есть база, 
питание. Рассуждать о чем-то еще - вне моей компетенции. Я вижу со своей 



 

 

стороны, какие ситуации мне не нравились, что поменял бы я. Жаль команду с 
такими традициями и выпускниками, столько игроков вышло оттуда. Пока все 
закрылось, хоккея нет. Болельщики приходили, поддерживали, переживали, а 
сейчас взрослой команды в городе нет. Но я надеюсь, что все будет хорошо, и 
со временем команда вернется в Высшую лигу. 
- После Ангарска у тебя был небольшой опыт выступлений в Польше. Есть такой 
стереотип, что после Европы уже тяжело вернуться на уровень КХЛ. Это правда? 
Какие мысли были вообще, когда уезжал?  
- Во-первых, эти два года, которые у меня были - "Ермак", "Уния Освенцим" и 
"Сочи", - потом полсезона, которые я пропустил... Наверное, я уже жил не в 
хоккее, а около хоккея. И поэтому при всех этих переходах из клуба в клуб не 
было результата, по сути, никакого. Это все следствие того, что я начал делать 
не то, что люблю на самом деле. 
Работать, играть создавать свою карьеру все эти годы - и все это потерять. 
Сейчас я смотрю - это мой опыт. Я не понимал тогда, на самом деле не 
осознавал, что произошло. В жизни можно все поменять, шансы есть вообще 
везде. Я был готов и физически, и ментально, мне нужен был только шанс, 
который мне сейчас дали. 
"Не буду рассматривать двусторонние контракты" 
- Ты уроженец Магнитогорска и воспитанник школы "Металлурга". У "Магнитки" 
со следующего года будет свой фарм-клуб. Если поступит предложение 
двустороннего контракта от родной команды, рассмотришь всерьез такой 
вариант?  
- Двусторонние контракты сейчас не буду рассматривать, потому что я уверен в 
своих силах, я уверен в себе, в своей игре, соответствии уровню КХЛ. Буду 
только прибавлять. Всякое может быть, не хочу загадывать, но есть такое 
выражение: "Лучшее вложение в будущее - это отдать все настоящему". Сейчас 
у меня есть возможность играть в отличной команде, которой по силам ворваться 
в плей-офф. И я буду выходить и доказывать, что достоин играть в этой лиге и 
этой команде. А дальше видно будет. 
- Успехи "Металлурга" тебя удивляют? Идут не только в лидерах Востока, но и 
всего чемпионата.  
- Я оцениваю всегда после сезона. На команды, которые борются из года в год 
за Кубок Гагарина, всегда нужно смотреть после плей-офф. Сейчас о "Магнитке" 
скажу только, что хорошо играют, идут на первом месте. У меня свои задачи и 
цели, я игрок другой команды, и следить за кем-то у меня пока нет времени. 
- Ты провел почти девять сезонов в Ярославле, где куча школ. В "Локомотиве" 
играют именно свои воспитанники. И команда - лидер Запада. Ты удивлен?  
- Опять же повторюсь, что буду только потом оценивать. Это тоже команда, 
которая претендует каждый год на Кубок. Безусловно, со времени моих 
выступлений за "Локомотив" в команде осталось много ребят, появились и 
новые. Мы видим прогресс, но все же посмотрим, что будет в плей-офф. 
- Как тебе вообще нынешний регулярный чемпионат? Например, "Спартак" в 
прошлом сезоне не попал в плей-офф, а в этом долгое время лидировал на 
Западе. СКА, ЦСКА прошли через кризис результатов. Как это все 
воспринимаешь?  
- Это же здорово, конечно, когда появляются новые команды, которые 
претендуют на высокие места, новые тренеры со своим видением игры. Лига 
трансформируется, все меняется, время идет. Классно, что появляются 
команды, которые играют в интересный хоккей. В принципе, так и должно быть. 
Лига должна развиваться. Должно быть еще больше команд, которые всегда 
будут всегда бороться за верхние места. Думаю, скоро и "Барыс" будет. Дай бог. 



 

 

- Из тех команд, против кого играл, кто наиболее запомнился?  
- Сейчас мне импонирует хоккей "Барыса". Нам нужно с каждым матчем улучшать 
свою игру. Мы показали отличный хоккей против Сочи, Омска, Челябинска и 
Ярославля. Нужно цепляться за эту игру, она нам дает результат. Просто надо 
убирать ошибки, вот и все. 
Какие-то команды сейчас выделяют, их все прекрасно знают, говорят, что они 
молодцы. Сейчас же хочется сконцентрироваться на своей команде. Времени не 
так много, и нужно в каждом матче стараться побеждать, потому как в каждый 
период, в овертайме любая ошибка может перевернуть игру хоть в одну, хоть в 
другую сторону. 
- Андрея Скабелку в "Барысе" ты не застал. А что изменил Олег Болякин, который 
сменил на посту главного тренера Галыма Мамбеталиева?  
- Мы поменялись, тактически стали играть агрессивно, больше стараемся играть 
с шайбой, везде прессинг. Думаю, что общая картинка видна. 
- Твоя роль как-то изменилась?  
- При любом тренере ты стараешься. Ты же профессионал играешь всю жизнь 
на протяжении многих сезонов. Ты будешь выкладываться в любом случае и 
приносить пользу команде. Какая моя роль? Сейчас, наверное, получать больше 
игрового времени. Нужно стараться совершать как можно больше полезных 
действий. 
- Как тебе современная КХЛ? Что бы ты изменил? Кто-то говорит, что нужен 
единый стандарт площадок, кто-то призывает вернуть лимит с пятью 
иностранцами, хотя в вашем случае это не актуально.  
- Я могу со своей точки зрения сказать. Лимит легионеров я не хочу обсуждать. 
Точно не мое. Мы прилетели тут как-то из Уфы, там для разминки места мало во 
дворце, но я прекрасно понимаю, что так дворец построен, они ж не могут нам 
свой зал дать. Ярославль дает свои ползала. Было бы классно, если бы это было 
во всех клубах. 
Новый год - большой семейный праздник. Возможно, имело бы смысл сделать 
на это время перерыв между играми не на три дня, а побольше, хотя бы на шесть, 
может быть. Но опять же, есть распорядок в календаре. Не мне это обсуждать. 
Если что-то говорить, то только для того, чтобы потом это делать и 
действительно менять. Я это не могу сейчас сделать, поэтому об этом говорить 
- так, потрещать языками. 
- Как раз на новогодних праздниках прошел МЧМ, ты участник турнира 2012 года, 
мы пока по всем возрастам на паузе 3 года. Американцы выиграли МЧМ второй 
раз за 4 года, следил ли?  
- Нет, сейчас без наших ребят нет интереса. Конечно, пусть боятся, как только 
опять Россия придет. Я думаю, что ребята порадуют и болельщиков, и страну. 
Но тут опять же не от нас зависит, что и как дальше будет. 
- Ты чувствуешь себя счастливым, что все-таки зацепил МЧМ и финал против 
шведов? Помнишь финал с 0:0 в основное время, игру Евгения Кузнецова, 
который стал лучшим бомбардиром.  
- В принципе, это обалденный турнир, что говорить. Женька молодец, такую игру 
показывал и канадцам три ввалил, когда его освистывали 15 тысяч болельщиков. 
Что можно еще сказать? Это круто. Было бы еще круче, если бы мы выиграли. 
Конечно, обидно в финале проиграть в овертайме. Матч не складывался, все 
равно могли где-то одну заковырять. И мы бы стали чемпионами. Но есть как 
есть. Мы завоевали медали, нам их никто просто так не подарил, показывали 
отличную игру. 
Жалко, что молодые ребята в сборной России, не могут теперь поехать на МЧМ 
в связи с этим обстоятельствами. Конечно, это колоссальный опыт для любого 



 

 

начинающего молодого хоккеиста - показать себя и проверить свои силы на этом 
уровне. 
- В 2010 году ты сразу же завоевал Кубок Харламова со "Стальными лисами". 
Как это было?  
- На тот момент у нас была самая сильная команда. У нас все линии, вратарскую 
и 4 звена, было просто не остановить. Мы первый сезон катком ехали. Поэтому 
классно было победить в первом сезоне МХЛ. 
"Слежу только за основными новостями, не вижу смысла распыляться" 
- Следишь ли за НХЛ, удивляет ли тебя первое место Кучерова в гонке 
бомбардиров?  
- Меня это абсолютно не удивляет, потому что это один из самых талантливых 
хоккеистов современности. Пусть бьет рекорды и ставит перед собой еще 
больше целей и задач. Молодец, что из года в год показывает обалденный 
хоккей. Пример для многих, для пацанов, для молодых. Да просто красавчик, что 
тут вообще говорить. 
По мере возможностей какие-то матчи и нарезки смотрю. Я сейчас убрал из 
жизни социальные сети, хожу с кнопочным телефоном, сейчас мне этого 
достаточно. Могу посмотреть, но трудно следить, больше занят своей карьерой. 
Но все же жду, чтобы Саня Овечкин побил рекорд Гретцки. Думаю, этого все 
ждут. Всего 65 шайб осталось. 
- Наверное, все-таки за года два сможет, как считаешь?  
- Все в жизни может быть. Сейчас он как начнет стрелять - и все, кто его хейтил, 
опять замолкнут. Поэтому мне просто хочется по-человечески поддержать его, и 
чтобы у него все сложилось. 
- Кнопочный телефон - может, ты вдохновился примером Артемия Панарина?  
- На самом деле я сам к этому пришел, я читал про Панарина, но сейчас взял 
сам, потому что это мое видение всего. Панарин не то, что меня удивил, но он 
тоже красавчик, молодец, значит, он знает, для чего это делает. 
- С отказом от смартфона насколько больше времени стало? Была ли своего 
рода ломка? Какие ощущения?  
- Нет, когда в голове у тебя беспорядок, и кажется, что вся жизнь как будто 
завязана на этом телефоне, ты не можешь даже вздохнуть. Но на самом деле, 
ничего вообще такого не было. Я поменял смартфон на кнопочный и сейчас 
стараюсь делать так, чтобы было больше живого общения. У есть меня звонки, 
но и то с небольшим количеством людей. 
В целом, безусловно, за тем, что происходит в мире, слежу. Просто у меня 
кнопочный телефон. Телевизор тоже не особо смотрю. Слежу за основными 
новостями, я, конечно же, в курсе, просто есть много всякой ненужной 
информации, которая мне в данный момент вообще никак не поможет ни в 
карьере, ни по жизни. Поэтому лишний раз распыляться не вижу никакого 
смысла. 
- А за футболом следишь?  
- Я до этого не особо следил и сейчас тоже. Могу посмотреть какие-то топовые 
матчи Лиги чемпионов, матчи сборных. Например, чемпионат мира, чемпионат 
Европы. Обалденный был последний чемпионат мира, финал, когда играли 
Франция и Аргентина. Потрясающе вообще. Конечно, такой футбол грех не 
посмотреть. Это обалденно интересно. 
- Кто из игроков и команд импонирует?  
- Да, в принципе, всегда "Барселона", пока Месси играл. Я не скажу, что я какой-
то фанат, но все равно "Барса" для меня выделяется. Игрок? Безусловно, я 
думаю, что для меня Месси - это, наверное, главный феномен. В принципе для 



 

 

футболиста у него есть все. Он, наверное, как будто просто родился с мячом, как 
говорят. 
- Есть ли у тебя большая цель, связанная с хоккеем и вне льда?  
- На данный момент, наверное, все же это цели, которые стоят перед командой 
- прежде всего, в этом сезоне попасть в плей-офф любой ценой. Это самая 
главная цель в плане спорта и моей карьеры. Остальное - потом. Нужно жить 
здесь и сейчас. В данный момент я нахожусь в команде "Барыс", в отличной 
организации, которой по силам преодолеть трудности и попасть в плей-офф. Это 
главная цель, к которой я буду идти вместе с командой. 
- А мечта?  
- Наверное, это не прямо мечта, а все-таки как такая большая цель. Я отыграл в 
лиге 10 лет, сейчас 11-й сезон, но ни разу не был обладателем Кубка Гагарина. 
Как любой, наверное, уважающий себя хоккеист, хочу быть участником этого 
значимого события. Поэтому посмотрим. Вначале надо попасть в плей-офф. 

https://metaratings.ru/blog/smenil-smartfon-na-knopochnyi-telefon-tv-ne-smotryu-
intervyu-apalkova-o-preodolenii-igrovoi-zavisimosti/ 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Пока играю - буду прикладывать руку к сердцу во время гимна 
Казахстана". Кертис Волк о матче с "Барысом", сборной и Михайлисе 
(Sports.kz, Караганда, 22 января 2024) 
В КХЛ есть несколько игроков, кто начинал свой путь в " Барысе ", после 
прошлого матча с ЦСКА мы поговорили с самым, пожалуй, титулованным 
выходцем - Дарреном Дицем. В " Автомобилисте " сразу выступают сразу два 
экс-барысовца - Джесси Блэкер и Кертис Волк.  
"Барыс" проиграл домашний матч КХЛ  
Последний забил важную шайбу в прошедшей игре с "Барысом", а по ее 
окончанию ответил на вопросы республиканского интернет-портала Sports.kz. 
 - Кертис, эмоциональный матч, особенно к концу?  
 - Да, согласен, первые два периода прошли практически в равной борьбе, но 
затем третий стал таким волнительным для обеих команд. Мне всегда приятно 
приезжать и играть здесь, на этой арене, против этих ребят. Весело сегодня было 
на льду. 
 - Твой гол, будто время остановилось и все ждали, что ты предпримешь?  
 - Да, у меня было предостаточно времени, повезло, что удалось переиграть 
Никиту Бояркина, он до этого дважды остановил меня. В первый на добивании, 
потом в большинстве. Отличное ощущение - забить, наконец. 
- Время на решение было, но как пришло именно такое?  
 - Да, не знаю, в таких ситуациях просто срабатывает инстинкт, просто 
стараешься попасть в ворота и завершить момент. 
 - В один из сейвов Никиты - сильно разозлился, чуть клюшку не сломал?  
 - Да, у меня сначала с хорошей позиции не получилось переиграть его, потом 
почти сразу снова. Никита хорошие сейвы сделал, так бывает, иногда идет, 
иногда нет. 
 - После поражения от "Северcтали", команда приехала заряженная, столько 
шума от вас на разминке тут в коридоре было?  

https://metaratings.ru/blog/smenil-smartfon-na-knopochnyi-telefon-tv-ne-smotryu-intervyu-apalkova-o-preodolenii-igrovoi-zavisimosti/
https://metaratings.ru/blog/smenil-smartfon-na-knopochnyi-telefon-tv-ne-smotryu-intervyu-apalkova-o-preodolenii-igrovoi-zavisimosti/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/apalkov-zayavil-chto-ego-otnoshenie-k-zhizni-pomenyalos-kardinalno-posle-perehoda-v-barys-2170874/
https://allhockey.ru/news/show/504555-Apal_kov_nazval_luchshie_matchi_Barysa_v_sezone
https://www.sports.kz/news/hokkeist-baryisa-dal-intervyu-o-pobede-nad-igrovoy-zavisimostyu-i-svoem-buduschem


 

 

 - Мы очень хотели этой победы, особенно после разочарования дома. 
Неприятно проигрывать в сухую в собственном дворце. Ехали сюда за лучшим 
результатом. 
 - Командная работе, несомненна, но удача все же сыграла в конце в вашу 
пользу?  
 - Обе команды играют до последней секунды, они обеспечили интересную 
концовку, отыграли один гол, оказали ощутимое давление, иногда удача в таких 
ситуациях тоже играет свою роль. 
 - Ты держишь руку на сердце во время гимна Казахстана. Продолжишь?  
 - Я всегда буду так делать. Здесь мой второй дом, где мне дали возможность 
сыграть за сборную на чемпионате мира, это большая честь для меня. Пока 
играю - буду прикладывать руку к сердцу во время гимна Казахстана. 
 - Никита Михайлис, экс-партнер по звену, продлил контракт с "Металлургом", как 
тебе его прогресс?  
 - Рад за Никиту, он этого заслуживает. Мы играли вместе долгое время, он 
прекрасный хоккеист. Хороший контракт - это заслуженное признание его 
упорной работы. Рад за него и поздравляю. 
 - Вы играете уже в других клубах друг против друга, не раз встречались в 
сезоне?  
 - Да, против него всегда тяжело играть, у нас хорошие общие воспоминания. 
Всего наилучшего и успехов в его команде.  

https://www.sports.kz/news/poka-igrayu-budu-prikladyivat-ruku-kserdtsu-vovremya-
gimna-kazahstana-kertis-volk-omatche-sbaryisom-sbornoy-imihaylise 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов о Ковальчуке: "Гол в ворота "Ак Барса" подтверждает, что он 
отличный снайпер, его мастерство никуда не делось" (Sports.ru, Москва, 
22 января 2024) 
Никита Щитов оценил выступление Ильи Ковальчука в сезоне-2023/24.  
40-летний форвард набрал 5 (4+1) баллов в 10 играх за "Спартак" в этом сезоне. 
"Естественно, было понятно, что к концу чемпионата Ковальчук наберет лучшую 
форму. Гол, который Илья "Ак Барса", подтверждает, что он отличный снайпер, 
что его мастерство никуда не делось. 
Ковальчук показал прекрасный пример того, что даже пропустив два с половиной 
года, поддерживая при этом форму, можно приносить команде пользу на 
высоком уровне российского чемпионата", - сказал бывший хоккеист клубов 
Фонбет Чемпионата КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115788681-shhitov-o-kovalchuke-gol-v-vorota-ak-
barsa-podtverzhdaet-chto-on-otlic.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Домашнее "меньшинство" и 26 буллитов: как "Ак Барс" вырвал победу у 
"Спартака" в Казани (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 января 
2024) 
Казанский "Ак Барс" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ вырвал 
победу у московского "Спартака". Тематическая игра, посвященная нефтяной 
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промышленности Татарстана, прошла накануне, 22 января, и завершилась со 
счетом 4:3 в пользу казанцев. Хозяевам не помешало даже то, что количество их 
болельщиков на домашнем льду оказалось вдвое меньше, чем у гостей. 
Напряженный первый период 
Счет в матче уже на первой минуте открыл нападающий "Спартака" Максим 
Цыплаков, отличившийся после передачи Николая Голдобина. Однако уже через 
три минуты "барсы" сравнялись: после передач от Александра Радулова и 
Вадима Шипачева Дмитрий Кагарлицкий забросил свою 14-ю шайбу в сезоне.  
На шестой минуте матча капитан казанцев Александр Радулов получил травму. 
Вместо него в первом звене на лед вышел Семен Терехов. Изначально 
заявленный в качестве 13-го нападающего, игрок точно не помешал "Ак Барсу", 
хотя с минувшего ноября не провел ни одной игры из-за травмы. 
Дубль Цыплакова на 11 минуте вновь вывел москвичей вперед. Однако, обидный 
для казанцев в гол в большинстве, удалось отыграть в следующей контратаке. 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов забил свой восьмой гол в сезоне и 
сравнял счет - 2:2.  
Две роковые минуты 
Второй период не порадовал голами болельщиков обеих команд, хотя опасных 
моментов игроки создавали много. В большинстве Радулова заменил Илья 
Сафонов, который уже в третьем периоде забросил шайбу с разворота. Этот гол 
вывел казанцев вперед практически до самого конца матча. 
Последние минуты матча при минимальном разрыве в счете всегда предвещают 
напряженную борьбу. За три минуты до конца основного времени "Спартак" 
снимает вратаря и атакует ворота казанцев вшестером. Тактика приносит успех 
- за две минуты до финальной сирены отличился легендарный Илья Ковальчук. 
Он сравнял счет и ознаменовал игру в овертайме. 
Буквально за минуту до конца третьего периода "Ак Барс" оказался в очень 
невыгодном для себя положении. За опасную игру высоко поднятой клюшкой 
удаление на четыре минуты получил Никита Лямкин. Из-за этого первые три 
минуты овертайма "Ак Барс" играл в меньшинстве. 
Тем не менее, "Спартак" не смог реализовать свое большинство. Свободные три 
минуты на льду и высокий прессинг на ворота казанцев так и не привели к голу. 
Не изменился счет и за оставшиеся две минуты - команды перешли к буллитам. 
Непробиваемый Билялов 
Буллиты - это сливки хоккейного матча. И, кстати, очень редкие: по статистике 
ими заканчивается примерно каждая сотая игра. И в матче "Ак Барса" со 
"Спартаком" напряжение игроки держали очень долго - это были самые длинные 
буллиты в сезоне. 
Чтобы определить победителя, команды исполнили по 13 бросков. Начав серию, 
"Спартак" реализовал первый же буллит. Казанцы же, чтобы сравняться, 
использовали пять попыток - ворота Андрея Кареева поразил заменивший 
Радулова Семен Терехов. 
Дальше накал страстей только усиливался. Для победы каждой команде 
требовалось забить всего одну шайбу, оставив собственные ворота 
неприкосновенными при ответом броске. Героем послематчевой серии бросков 
стал голкипер "Ак Барса" Тимур Билялов: в ходе матча он отразил 30 из 33 
бросков, а в буллитах смог сдержать 12 попыток "Спартака", три из которых 
выполнил Илья Ковальчук. 
Автором победной шайбы стал главный бомбардир "Ак Барса" Вадим Шипачев. 
Кстати, позже он признался, что буллиты не бьет из собственных принципов, но 
в матче со "Спартаком" решил рискнуть и завоевал победу для родного клуба. 



 

 

Итог буллитов - 2:1 в пользу казанцев. Матч завершился победой "Ак Барса" со 
счетом 4:3. Таким образом, казанцы поднялись на шестую строчку Восточной 
конференции КХЛ. "Спартак" же остался на четвертой строчке в Западной 
конференции.  

https://realnoevremya.ru/news/301046-kazanskiy-ak-bars-obygral-moskovskiy-
spartak-na-domashney-arene 

К заголовкам сообщений 

Гусев стал своим в московском "Динамо": справился с негативом, 
набирает больше всех очков в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 
января 2024) 
Никита выдает мощный сезон. 
"Страшно, очень страшно. Если бы мы знали, что это такое. Но мы не знаем", - 
наверное, именно так можно охарактеризовать игру Никиту Гусева в последнее 
время. Но с небольшим нюансом: то, что нападающий московского "Динамо" 
мастер - мы все знаем.  
Никита в межсезонье перешел из СКА в московское "Динамо". Было достаточно 
скептицизма относительно выступлений Никиты Гусева в новом клубе. 
Останется ли настолько полезным? Смогут ли ему найти партнеров в московском 
"Динамо", которое заточено на универсальный стиль? Не "остыл" ли Никита, так 
как в КХЛ он всем и все доказал?  
Это сейчас можно с ухмылкой смотреть на все эти вопросы. Кудашов идеально 
вписал Гусева в свою модель, подобрал отличных партнеров, использует Никиту 
максимально грамотно. Сам нападающий дает результат, помогает команде 
идти в топе своей конференции, а еще невероятно полезен в большинстве.  
Гусев показал, что умеет справляться с критикой 
Впечатлила больше всего ментальная устойчивость Гусева. В прошлом сезоне 
было много критики относительно выступлений Никиты в плей-офф-2023, даже 
небольшой скандал, который не хочется обсуждать заново. 
На все это Никита позже реагировал с улыбкой и самоиронией. Например, на 
Матч всех Звезд вышел на один из конкурсов в специальном шлеме. При этом 
на какие-либо острые вопросы, Гусев реагировал шутками.  
В игровом плане нападающий доказал, что является одним из сильнейших в 
лиге. Да, Никита - не самый быстрый, не идеален при игре без шайбы. Но 
хоккейный ум, техника, руки - как были на высоком уровне, так и остались. 
Нападающий московского "Динамо" проводит шикарный сезон. В среднем он 
идет даже с лучшим показателем, чем был у него в СКА в сезоне-2018/2019. 
Напомним, что после того чемпионата, Никита отправился в НХЛ в статусе 
лучшего нападающего Европы, набрав 101 (26+75) очков в 80 матчах. 
Никита бьет рекорды московского "Динамо" и не только 
Показательная встреча была с Минском. У бело-голубых начались кадровые 
проблемы из-за болезней в составе, москвичи вышли не совсем оптимальным 
ростером. Однако функции безоговорочного лидера взял на себя Гусев, который 
поучаствовал во всех четырех заброшенных шайбах своего клуба.  
Сам Никита утверждает, что за рекордами не гонится, но это скромность. Любому 
хоккеисту приятно вписывать свое имя в историю, помогая при этом своей 
команде добиваться побед. 
"Мои рекорды? Еще раз повторю, что для меня самое важное - это в каждой игре 
помогать команде. За рекордами я не гонюсь. Конечно, это приятно. Но я думаю 
о командной победе", - сказал Гусев. 
 Гусев: за рекордами я не гонюсь 
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А что по рекордам? Гусев стал первым игроком в истории КХЛ, который выбивал 
50+ передач в двух регулярных чемпионатах. Никита побил клубный рекорд 
московского "Динамо" по очкам за один сезон, который до этого принадлежал 
Вадиму Шипачеву. И еще удалось побить достижение все того же Шипачева по 
голевым передачам в составе бело-голубых. 
Гусев - это игрок, который больше отдает, чем забивает. Поэтому большой 
перевес первого от второго не должен удивлять. Главное, что Никита идет на 
первом месте в списке лучших бомбардиров, на безоговорочном первом месте. 
Этому помогла в том числе стабильность - Никита провел 53 матча за "Динамо" 
- 100% результат. Владимира Ткачева, например, "выбивали" болезни. 
Многие уже начинают выражать мнение, что Гусев слишком рано вышел на пик, 
его может не хватить на плей-офф. Но все это бред. Никита по тому и звезда 
лиги, что играет стабильно на высоком уровне. В НХЛ ведь нет претензий к 
лидерам потому, что они выбивают много очков в регулярном чемпионате.  
Интересно будет посмотреть за Никитой в плей-офф. Понятное дело, что его 
будут разбирать досконально, так как это лидер не только "Динамо", но и всей 
лиги. Поэтому много бюджет заключаться в том, что предложит Гусев в играх на 
выбывание соперникам, чтобы помочь своей команде выиграть Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/504631-
Gusev_stal_svoim_v_moskovskom_Dinamo_spravilsya_s_negativom_nabiraet_bol_
she_vseh_ochkov_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Свою последнюю в регулярном чемпионате домашнюю серию СКА 
проведет на арене своего имени (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 22 января 2024) 
Переезд главной хоккейной команды города из Невского района в Московский 
станет ключевым событием сезона. Даже если по его итогам СКА возьмет Кубок 
Гагарина.  
Свое боевое крещение арена, построенная на проспекте Юрия Гагарина на 
месте бывшего СКК, прошла в середине декабря имиджевым мероприятием КХЛ 
- матчем звезд. Два дня здесь проходили мастер-шоу и мини-турнир с участием 
лучших хоккеистов КХЛ, и за это время, по официальным подсчетам, на трибунах 
побывали 40 тыс. человек. После на трибунах стало тихо, главная хоккейная 
команда Петербурга менять дислокацию не спешила.  
О своем предстоящем переезде клуб сообщил только на прошлой неделе, хотя 
еще недавно представители клубного руководства не скрывали желания 
доиграть текущий сезон в привычных условиях в Ледовом. В то же время 
новогодний сюрприз анонсировал председатель совета директоров СКА 
Александр Медведев: "Не попробовать переехать на "СКА-арену" в этом сезоне 
было бы, на мой взгляд, странно". Но добавил, что прежде необходимо 
выполнить ряд обязательных условий: "Не вдаваясь в технические подробности, 
скажу следующее: важно, чтобы в новом доме команде было комфортно со всех 
точек зрения". И вот уровень комфорта на арене, видимо, приблизился к 
требуемому, раз СКА все‑таки выйдет этой зимой на самый большой в мире 
хоккейный стадион.  
Почин на новом льду СКА сделает 11 февраля, когда стартует последняя в 
регулярке домашняя серия. Афиша первого официального матча КХЛ на "СКА-
арене", правда, подкачала - хозяева примут ХК "Сочи". Худшая команда 
Западной конференции - малопритягательная для зрителя вывеска. Но это будет 
тот редкий случай, когда зритель пойдет не на хоккей, а на стадион, и все равно 
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вопрос заполняемости трибун встанет остро. Шутка ли - 21,5 тыс. кресел вместо 
привычных 12,3 тысячи.  
Смена локации для хоккейного клуба процедура нередкая. Ледовые дворцы, как 
и все в этом мире, устаревают, им на смену приходят новые. За 78 лет своего 
существования СКА сменил не только несколько названий, но и несколько 
городских площадок. Его первые матчи проходили на Крестовском острове, 
играл он на Стадионе им. Ленина (нынешний "Петровский"), в конце 1960‑х 
перебрался в "Юбилейный", первый в Ленинграде крытый дворец с 
искусственным льдом. В 1980‑х команда играла в CКК, позже в небольшом 
Дворце спорта СКА на Ждановской набережной и в том же "Юбилейном", пока к 
чемпионату мира 2000 года не появился Ледовый, куда армейцы, между прочим, 
тоже переехали не сразу. В старом добром дворце на Петроградской стороне все 
было обжито - тренировочная арена, зал, столовая... Весь быт команды налажен, 
да и центр города, что удобно в том числе и для болельщиков. К тому же 
стоимость аренды "Юбилейного" была несравнима с той, что запрашивал 
свеженький гигант Ледовый, а финансовые возможности у клуба были тогда не 
те, что нынче. Какое‑то время СКА чередовал матчи в "Юбилейном" и Ледовом, 
окончательно на проспект Пятилеток он перебрался только ко второму сезону 
КХЛ в 2009 году.  
Спустя 16 лет история повторяется - СКА уезжает с обжитого места. За эти годы 
рядом с Ледовым возникла особая хоккейная атмосфера, которая в 2016 году 
дополнилась уникальным "Хоккейным городом" - базой СКА, одной из лучших в 
Европе. Там, как когда‑то в "Юбилейном", хоккеисты тренировались, ели и даже 
спали, ночуя перед домашними матчами. "Потребуется время, чтобы в 
раздевалках, коридорах, на трибунах "СКА-арены" появился домашний уют. 
Стадион нужно обжить, - делится мнением бывший защитник СКА Антон Белов. 
- Организация переезда целого клуба - штука накладная, требующая 
перестроения логистики. Придется через весь город ехать из "Хоккейного 
города" на "СКА-арену" и обратно".  
Забавно, кстати, что СКА, будто следуя некоей геометрической прогрессии, 
вновь получает стадион, вместимость которого почти вдвое больше 
предыдущего: 7012 мест в "Юбилейном", 12 300 - в Ледовом, теперь 21 542.  
Московский район за последние годы отвык от хоккея. Основная аудитория СКА, 
что не секрет, квартирует в Невском районе, и очевидно, что далеко не все 
поедут за командой на проспект Юрия Гагарина. Впрочем, как показывает 
практика, нет ничего невозможного, если есть желание. "Мы максималисты, 
будем стремиться, чтобы на каждый матч приходили 21 500 зрителей. Для нас 
это новый вызов, и он принимается, - говорит главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. - Когда мы начинали работу в Ледовом, в нем не было ни зрителей, 
ни атмосферы - ничего. Благодаря коллективному труду мы построили здесь наш 
дом. На новой арене будем стремиться к тому же, чтобы по всем параметрам 
она стала лучшей и на ней зародилась такая же уютная атмосфера. Играть при 
полных трибунах самой большой арены мира - мечта любого хоккеиста".  
Тем не менее бесповоротным этот переезд называть, видимо, рано. Пока речь 
идет об одной домашней серии, последней в текущей регулярке - она пройдет с 
11 по 20 февраля. О плей-офф, в официальных заявлениях по крайней мере, не 
говорилось. Да и Роман Ротенберг уверяет: "С Ледовым не прощаемся. Здесь 
мы проведем еще много матчей!". Так что не исключено, история повторится и 
первое время команда тоже будет играть на два дома.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/svoyu-poslednyuyu-v-regulyarnom-chempionate-
domashnyuyu-seriyu-ska-provedet-na-arene-svoego-imeni/ 
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К заголовкам сообщений 

Злой рок Ротенберга. У СКА обнаружилась серьезная проблема 
(Советский спорт  , Москва, 22 января 2024) 
Армейцам с Невы не удалось одержать третью подряд победу.  
СКА не удалось одержать третью победу подряд в регулярке, хотя соперник был 
подходящий для того, чтобы спокойно забрать два очка, тем более, дома. Но 
питерские хоккеисты сломали зубы о крепкий орешек под руководством Дмитрия 
Квартальнова в лице минского "Динамо". И здесь важно даже не то, что команда 
Романа Ротенберга уступила более слабому на бумаге сопернику, а то, как 
именно она это сделала.  
Победная для минчан шайба влетела в ворота СКА за секунду до конца 
овертайма. Причем, тревожный звоночек прозвучал чуть раньше, но судьи 
отменили гол гостей. К этой же придраться было невозможно. Именно так 
белорусская команда и увезла полноценные два очка.  
И здесь наблюдается тревожная для СКА тенденция. Эта шайба стала уже 
третьей в сезоне, пропущенной даже не на последних секундах, а на последней 
секунде. Понятно, что такая точность - просто совпадение. Но часто в погоне за 
результатом подопечные Ротенберга либо слишком оголяют тылы, либо 
расслабляются раньше времени.  
Всего таких голов было три, при этом один из них не засчитали судьи, но давайте 
признаем: "Локомотив" забил чисто. Второй подобный эпизод произошел во 
встрече с московским "Спартаком". Видимо, тогда хоккеисты из Санкт-
Петербурга, вставая на точку вбрасывания за несколько секунд до сирены при 
счете 2:2, уже мысленно были в овертайме, но красно-белым в итоге хватило 
времени склонить чашу весов в свою пользу. Шайба отскочила прямо на клюшку 
Александру Беляеву, который бросил, не раздумывая, первым касанием. Это 
уже разгильдяйство. Думается, что тогда разнос в раздевалке был приличный.  
После неудачного старта СКА наверстал упущенное и ведет борьбу за лидерство 
на Западе. Команда все чаще выглядит слаженным механизмом, который 
стабильно набирает очки абсолютно по делу. В плей-офф питерские армейцы, 
без сомнения, станут грозной силой, но проблему последних секунд надо 
убирать. В играх навылет будут наказывать за малейшие ошибки. Кстати, велика 
вероятность, что два армейских коллектива могут сойтись уже в первом раунде. 
И это будет любопытно.  
Вообще, плей-офф на Западе обещает быть жарким. Все, кто уверенно 
находился наверху, неожиданно посыпались. В первую очередь, это касается 
того же "Спартака". Столичное "Динамо" тоже потеряло былую уверенность. 
Пожалуй, выделяется лишь "Локомотив". Те же команды, которые пробуксовали 
на старте регулярки, если и не догнали лидеров, то смотрятся во многом 
увереннее (тот же ЦСКА). Поэтому пары ¼ финала конференции могут 
зеркально отображать противостояния последних лет, причем, с тем же 
результатом, только преимущество своей площадки будет у другой стороны. Но 
так ли много оно дает?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zloy-rok-rotenberga-u-ska-obnaruzhilas-
seryoznaya-problema 

К заголовкам сообщений 

Плющев о "Локомотиве": "Счастье на спортивных площадках находится у 
чужих ворот, а не у своих" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 
января 2024) 
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Известный российский тренер Владимир Плющев оценил результаты 
"Локомотива" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ-2023/24. 
""Локомотив" с достаточно консервативной игрой занимает первое место, идет 
стабильно. Сложно сказать, что будет в плей-офф, там будут матчи другого 
уровня. Многое будет решать игра вратарей, а также игра в атаке. Счастье у 
своих ворот найти сложно, но у чужих - это возможно. Может ли вернуться мода 
на закрытый хоккей? Сейчас команды пытаются налаживать технико-
тактическую работу в атаке. Но не бывает чисто атакующего хоккея, есть тот, где 
грамотно расставлены акценты. Все зависит от организации игры, целостности 
команды. Еще раз отмечу, что счастье на спортивных площадках находится у 
чужих ворот, а не у своих". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-ocenil-rezultaty-lokomotiva-
v-sezone-2023-24-2170930/ 

К заголовкам сообщений 

Зашли с Козыревым: тренер-дебютант сделал "Северсталь" открытием 
КХЛ (Известия (iz.ru), Москва, 23 января 2024) 
Череповецкий клуб опережает в таблице ЦСКА, "Лада" близка к сенсации, 
"Спартак" теряет лидеров и лидерство  
"Северсталь" и в первой половине нынешнего сезона КХЛ радовала 
болельщиков ярким атакующим хоккеем и держалась в зоне плей-офф, но 
январская победная серия длиной в семь матчей заставила особенно 
внимательно взглянуть на ее главного тренера Андрея Козырева, впервые в 
карьере работающего на таком уровне в подобном статусе. Между тем, после 
Нового года регулярный чемпионат отметился еще несколькими значимыми 
событиями. Скандал со снятием четырех очков у "Сибири" за нарушение лимита 
на легионеров может стать решающим моментом в борьбе за место в плей-офф 
со стороны Восточной конференции. Также нельзя обойти вниманием трудности 
московских ЦСКА и "Спартака". Об этих и других ключевых событиях регулярки 
КХЛ - в материале "Известий". 
Взлет "Северстали"  
Череповецкий клуб в последние годы уже доказал способность добиваться 
неплохих результатов при минимальном бюджете. Но все успехи новейшей 
истории ассоциируются в первую очередь с Андреем Разиным, с ноября 2018-го 
по апрель 2023 года работавшим главным тренером "Северстали", а с мая 2020 
года еще и совмещавшим эту должность с постом генерального менеджера. 
При нем команда три сезона подряд уверенно выходила в плей-офф, где 
постоянно давала бой обладающим более серьезными финансовыми и 
кадровыми ресурсами соперникам. Так, прошлой весной "Северсталь" едва не 
выбила в первом раунде будущего обладателя Кубка Гагарина ЦСКА, проиграв 
ему лишь в последнем седьмом матче серии. 
После этого Разин ушел в более богатый магнитогорский "Металлург". Казалось, 
что на нем были завязаны все успехи "Северстали", поэтому многие ожидали 
краха череповчан. Но этого не произошло. Новым главным тренером стал 
Андрей Козырев. В хоккейных кругах он был известен как хороший специалист 
по работе с молодежью, пытающийся учить ее играть в креативный хоккей. 
Долгое время Козырев работал в тренерском штабе команд КХЛ, а затем на 
разных должностях - в системе петербургского СКА. Он ассистировал в 
молодежной команде "СКА-1946" в МХЛ, потом в самом СКА на уровне КХЛ, а в 
2021-2022 годах поработал главным тренером фарм-клуба питерских армейцев 
"СКА-1946" в ВХЛ. 
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В 2022 году Козырев стал ассистентом Игоря Ларионова в "Торпедо". В прошлом 
сезоне нижегородская команда стала главным открытием КХЛ, поразив публику 
ярким комбинационным хоккеем, к тому же давшим серьезный по меркам 
небогатого клуба результат - выход в плей-офф с четвертого места и во второй 
раунд Кубка Гагарина. 
Основная слава досталась Ларионову, но ряд экспертов отмечал и серьезную 
роль Козырева и в успехах, и в постановке зрелищного стиля игры. Поэтому его 
назначение главным в "Северсталь" мало кого удивило, хотя для 50-летнего 
специалиста это первый опыт самостоятельной работы в КХЛ. 
Поначалу череповчане чередовали победы с поражениями, хотя их игра 
радовала глаз. Да и в зоне плей-офф они оказались довольно быстро. Козырев 
внедрил в состав очень много молодежи. На результатах не сильно сказались 
потери ряда лидеров прошлых сезонов - в частности, ушедших по ходу нового 
чемпионата к Разину в "Металлург" защитника Макара Хабарова, а также 
нападающих Александра Петунина и отыгравшего девять лет в команде Даниила 
Вовченко. 
Проблемой "Северстали" была разве что неважная игра вратарей, но после 
Нового года внезапно стал выручать команду малоизвестный Александр 
Самойлов, несколько лет назад не сумевший пробиться в состав ЦСКА, а затем 
игравший в чемпионате Белоруссии и оказавшийся невостребованным даже на 
уровне ВХЛ. 
Итог: первые семь январских матчей были "Северсталью" выиграны, причем 
шесть из них в основное время. Лишь 21 января серия прервалась в выездном 
матче с "Магниткой" (2:3). За 15 игр до финиша регулярки команда Козырева идет 
на шестом месте, опережая даже сверхбогатого победителя двух предыдущих 
Кубков Гагарина ЦСКА. Фора в 20 очков от границы зоны плей-офф почти 
исключает вариант, при котором череповчане выпадут из первой восьмерки 
Западной конференции. Вероятнее всего, до конца января они обеспечат себе 
выход в плей-офф. 
 - Наверное, мало какой хоккеист откажется играть в такой команде, как 
"Северсталь" и у такого тренера, как Козырев, - поделился мнением с 
"Известиями" защитник череповецкого клуба Владимир Грудинин. - Андрей 
Леонидович практикует атакующий комбинационный хоккей, требует от всех 
игроков по возможности подключаться к атаке. В принципе у нас все играют так 
- нападающие и защитники в атаке, нападающие и защитники в обороне. Отсюда 
у нас хорошие результаты и игра, на которую идут болельщики. Думаю, если 
будем дальше прогрессировать, то можем хорошо выступить и в плей-офф. 
Скандал с "Сибирью"  
На прошлой неделе совершенно неожиданным оказался инсайд "Спорт-
Экспресса" о том, что КХЛ лишит новосибирский клуб четырех очков за 
нарушение лимита на легионеров из-за того, что только по ходу сезона стало 
известно о наличии у нападающего Федора Гордеева американского спортивного 
гражданства. 
Вскоре лига подтвердила информацию. До сих пор остаются загадкой причины 
такого прокола со стороны клуба. Есть вопросы и к КХЛ - ее электронная база не 
зафиксировала нарушения при летней заявке "Сибирью" Гордеева. Но по 
регламенту за отслеживание гражданств хоккеистов отвечают клубы. В 
результате попадания Гордеева в заявку в четырех матчах сезона "Сибирь" 
нарушила лимит на легионеров. Два эти матча были выиграны, поэтому команду 
лишили четырех очков. 
К этому моменту она шла на восьмом месте в Восточной конференции - это 
последняя строчка, дающая право играть в плей-офф. Еще до этого скандала 



 

 

положение "Сибири" было не очень надежным - ненамного от нее отставали 
нижнекамский "Нефтехимик" и хабаровский "Амур". После потери четырех очков 
на восьмое место поднялся "Нефтехимик", и борьба за последнюю путевку от 
Востока сильно обострилась. 
Кризис "Спартака"  
Еще перед Новым годом "Спартак" был в числе лидеров регулярки. А его первая 
атакующая тройка Николай Голдобн - Иван Морозов - Павел Порядин стала 
самой результативной в сезоне. Но в декабре она стала сдавать после травмы 
Морозова. 
А в январе помимо него выбыло по состоянию здоровья еще несколько 
центральных нападающих. В лазарет отправились приехавший в декабре из 
Северной Америки Михаил Мальцев, а также Андрей Локтионов и Александр 
Бурмистров. В результате подопечные Алексея Жамнова проиграли девять из 
11-ти последних матчей. Этот провал совпал с приходом в команду Ильи 
Ковальчука, но вряд ли в этом стоит винить 40-летнюю звезду, тем более сам 
ветеран вполне результативно играет. 
 - Конечно, когда травмируется столько важных игроков, это не может не 
сказаться, - сказал "Известиям" ассистент главного тренера "Спартака" Алексей 
Ковалев. - Но неправильно будет ждать, когда они вернутся. Надо самим 
находить игру, которая приносила победы до Нового года. Вместе выходить из 
непростой ситуации. Те ребята, которые есть сейчас, должны брать 
ответственность за команду и решать эпизоды, работая и за себя, и за 
травмированных игроков. 
На фоне "Спартака" еще больше проблем у ЦСКА. То, что после прошлогодней 
победы в Кубке Гагарина у армейцев будут сложности с мотивацией и 
восстановлением ожидалось. Но большинство экспертов считали, что они будут 
преодолены еще осенью, как это было годом ранее, после первой победы в плей-
офф под руководством Сергея Федорова. Но кризис продолжается и в январе. 
Красно-синие проиграли четыре из пяти последних матчей. И идут седьмыми. Но 
даже такой провал не исключает возможности преображения опытного 
коллектива в плей-офф. 
"Лада" держится  
Тольяттинский клуб вернулся в КХЛ летом после пяти сезонов в ВХЛ. И был 
вынужден кардинально обновлять состав, в основном комплектуясь по 
остаточному принципу - хоккеистами, оказавшимися невостребованными в 
других командах. Но главному тренеру Олегу Браташу удалось выжать максимум 
из коллектива. К концу января он до сих пор в первой пятерке Востока и почти 
обеспечил себе выход в плей-офф. 
 - Этот успех достигнут за счет нескольких факторов, - объяснил "Известиям" 
генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев. - Сами хоккеисты, 
подтвердившие свои данные в начале сезона, дали обещания о том, что они 
пришли в "Ладу" перезапустить свои карьеры. Тренерский штаб, который 
грамотно выстроил стиль игры с самого начала сезона. Региональные власти, 
оказавшие финансовую поддержку и постоянно интересующиеся делами 
команды. И, разумеется, болельщики. У нас билеты на матчи раскупают на месяц 
вперед. Город этим живет. А играй мы без результата, находись внизу таблицы, 
никто бы на нас не ходил. И нам абонементы бросали бы на лед. Как уже не раз 
бывало. 
Первые в плей-офф  
Лидерство ярославского "Локомотива" в регулярном чемпионате делает его 
одним из главных фаворитов плей-офф. За два с половиной года работы в клубе 
главный тренер "железнодорожников" Игорь Никитин сумел выстроить крайне 



 

 

эффективную в плане обороны и атаки команду. Нечто подобное он в свое время 
сделал в ЦСКА, что позволило выиграть в 2019 году Кубок Гагарина. Не менее 
мощно выглядит идущее вторым на Западе московское "Динамо". Эти два клуба, 
а также петербургский СКА уже обеспечили себе места в плей-офф. 
 - Мы стремимся побеждать в каждом матче, быть как можно выше в таблице и 
постоянно улучшать свою игру, - отметил в разговоре с "Известиями" 
нападающий СКА Валентин Зыков. - Конечно, главное - это плей-офф, но хотим 
туда выйти с как можно более высокого места, независимо от того, какие у нас 
соперники и конкуренты. 

https://iz.ru/1638087/aleksei-fomin/zashli-s-kozyrevym-trener-debiutant-sdelal-
severstal-otkrytiem-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Хоккеист "Автомобилиста" пожаловался на судей в матче с "Барысом" 
(Sports.kz, Караганда, 22 января 2024) 
Защитник екатеринбургского " Автомобилиста " Ник Эберт высказался о втором 
периоде матча КХЛ с астанинским " Барысом " (1:0), передает Sports.kz со 
ссылкой на телеканал "Qazsport".  
 - Энергозатратный получился второй отрезок. Ведете 1:0. Что дальше? 
 - Очень плотная игра. Соперник хорошо играет. Мы от одних ворот до других 
перемещаемся, создаем шансы. Так что в третьем периоде, думаю, все 
продолжится в том же духе. 
 - "Барыс" уже дважды играл в большинстве. Как считаете, какое задание у них, 
чтобы спровоцировать вас на нарушение? 
 - Наверное, судьи могли быть более благосклонны к нам, потому что у нас пока 
не было большинства. Конечно, если мы его заработаем, то будет еще больше 
шансов, чтобы увеличить преимущество появится. 

https://www.sports.kz/news/hokkeist-avtomobilista-pojalovalsya-na-sudey-v-matche-
s-baryisom 

К заголовкам сообщений 

Роб Хэмилтон снес шайбой камеру со шлема арбитра в матче со СКА 
(Чемпионат.com  , Москва, 22 января 2024) 
29-летний канадский защитник минского "Динамо" Роб Хэмилтон едва не попал 
шайбой в голову судье в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ с санкт-
петербургским СКА (2:1 ОТ). 
В середине третьего периода Хэмилтон оказался под прессингом хоккеистов СКА 
у борта в своей зоне и был вынужден выбрасывать шайбу. Однако шайбу он 
поднял настолько высоко, что снес с шлема арбитра закрепленную на нем 
видеокамеру. 
Напомним, встреча между СКА и минским "Динамо" ознаменовалась 
невероятной развязкой в овертайме. Минчанам удалось вырвать победу лишь за 
секунду до конца овертайма благодаря голу американца Сэма Энаса в 
большинстве, хотя несколькими минутами ранее он мог также завершить игру, 
однако то взятие ворот было отменено из-за выявленного положения вне игры.  

https://www.championat.com/hockey/news-5405468-rob-hemilton-snyos-shajboj-
kameru-so-shlema-arbitra-v-matche-so-ska.html 
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К заголовкам сообщений 

"Я такое только в тире видел!" Вайсфельд - о сбитой со шлема судьи 
камере в матче КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2024) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" отреагировал на 
курьезный эпизод в матче Фонбет Чемпионата КХЛ между СКА и минским 
"Динамо". 
Встреча прошла в понедельник в Санкт‑Петербурге и завершилась победой 
"Динамо" в овертайме (2:1 ОТ). В третьем периоде защитник гостей Роберт 
Хэмилтон сбил камеру GoPro с головы судьи Виктора Гашилова, выбрасывая 
шайбу из зоны. 
 - Я такое только в тире видел! Когда стреляют из мелкашки. Это же надо так 
попасть точно! Когда я судил, камер не было еще у арбитров. В начале карьеры 
(даже) шлемов не было, потом их выдали. Но такого точного попадания я еще не 
видел, - сказал Вайсфельд в эфире программы "Все на Матч!". 
Также он отметил бойцовские качества форварда минчан Романа Горбунова, 
который записал на свой счет заброшенную шайбу в прошедшей встрече. 
 - Горбунов - сильный игрок. Мне кажется, он лидер "Динамо" по духу. 
Забрасывает важные шайбы, такое ощущение, что авторитетов нет у него среди 
соперников. Очень хороший игрок, - добавил Вайсфельд. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007782_Ja_takoje_tolko_v_tire_videl_Va
jsfeld__o_sbitoj_so_shlema_sudi_kamere_v_matche_KKhL 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Нападающий "Металлурга" Данила Юров оштрафован как зачинщик драки 
в матче с "Северсталью" (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Металлург" 
- "Северсталь" и принял решение оставить без изменений наказание, 
наложенное на нападающего "Металлурга" Данилу Юрова по п.3.4. статьи 28 
Дисциплинарного регламента КХЛ ("Признан зачинщиком драки") и подвергнуть 
денежному штрафу. 
Напомним, Юров заступился за своего партнера по команде Никиту Михайлиса 
которого ударом в голову травмировал хоккеист "Северстали" Андрей Чуркин. 
По итогам инцидента Юров был наказан малым штрафом как зачинщик драки, 
большим штрафом за драку и 10-минутным дисциплинарным штрафом. Чуркин 
получил два больших штрафа - за драку и за атаку в область головы и шеи. 

https://www.championat.com/hockey/news-5404916-napadayuschij-metallurga-
danila-yurov-oshtrafovan-kak-zachinschik-draki-v-matche-s-severstalyu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Нападающий Денис Зернов продлил контракт с "Металлургом" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Нападающий Денис Зернов продлил контракт с "Металлургом" сроком на три 
года, сообщает пресс-служба магнитогорского клуба. 
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В текущем сезоне центральный нападающий провел 53 матча, в которых набрал 
33 очка в 53 матчах - забросил 16 шайб и отдал 17 результативных передач с 
показателем полезности "+16", который является лучшим в команде. 
Всего в КХЛ 28-летний нападающий провел 490 матчей, в которых набрал 232 
очка - забил 110 голов и отдал 122 результативные передачи. 
Помимо "Металлурга", Зернов выступал в КХЛ за тольяттинскую "Ладу", в 
которой начал свою карьеру в лиге, и за омский "Авангард", с которым 
становился обладателем Кубка Гагарина сезона-2020/2021.  

https://www.championat.com/hockey/news-5404768-napadayuschij-denis-zernov-
prodlil-kontrakt-s-metallurgom.html 

Похожие сообщения (28): 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 22 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 22 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 22 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 22 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 22 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Выход в плей-ин - самый дорогой подарок на день рождения". Андрей 
Михалев - о любимых игроках, работе в "Динамо-Шиннике" и сборной, 
поездке на Кубок Вызова и сыне Мирославе (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 22 января 2024) 
Наставник "бобров" во второй части интервью для "Овертайма" рассказал о 
тренерской карьере.  
- Мне всегда нравился Павел Буре. Я тоже играл под 10-м номером, и мне 
нравились его стиль игры, его скорость. Поэтому, наверное, ему отдам первое 
место. На втором - Джо Сакик, а на третьем - Игорь Ларионов.  
У нас в "Динамо-Шиннике" - хороший коллектив. Меня понимают, и я понимаю. 
Они даже поддерживают меня. Вот недавно была ситуация, что я не поехал на 
выезд на Дальний Восток и мы общались, делились впечатлениями от игр. Даже 
тут, в тренерской, я сидел с наушником и помогал тренеру Павлу Антоновиу 
Микульчику, который там руководил командой.  
Пока у "Динамо-Шинника" какие-то перепады. То хорошо играем, то 
недопонимание присутствует. Есть ребята, которые стараются, ловят на себя 
шайбу, а есть те, которым это не надо. И вот это безразличие... Мы в прошлом 
сезоне уже показывали, что способны давать отпор. Мы подняли для себя 
планку, но пока буксуем.  
Некоторые живут и прошлым сезоном, ведь у кого-то тогда было больше очков. 
Но нужно поскорее забывать это. Надо положить такой сезон на полочку и 
дальше начинать работать.  
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Да, много молодых сейчас в составе, пацаны 2007 года рожднения хорошо 
проявляют себя, они растут. Наша задача - развивать ребят, самое главное, 
чтобы они не потерялись. Хотя и место какое-нибудь призовое хотелось бы 
занять. Команда создана для прогресса, чтобы игроки попадали в КХЛ. Если 
ребята попадают в минское "Динамо", то я не считаю, что это наша заслуга, это 
заслуга первого тренера, который привил любовь к хоккею, заслуга родителей. А 
мы просто помогаем им развиваться.  
Уже видно, что парни взрослеют: у них и передачи, и броски совсем другими уже 
становятся. Пожестче отдают, хлестко бросают. Результат есть.  
Хочется, чтобы у них было больше рвения на тренировках и в быту, а в играх 
чтобы больше проявляли характер, потому что у нас такая тенденция, что если 
мы проигрываем в две шайбы, то расслабляемся и уже не играем. Надо 
проявлять характер, играть все 60 минут.  
- В этом сезоне вы впервые отправились в качестве наставника на Кубок Вызова 
- Матч звезд МХЛ...  
- На Кубке Вызова была прекрасная обстановка, собрались лучшие молодые 
ребята лиги. Я в первые минуты даже немножко "поплыл". Мне доверили 
выпускать защитников, и я сначала не смог даже сориентироваться из-за 
высоких скоростей. Но через 2-3 минуты все уже стало нормально.  
Белорусы не полностью раскрылись на Кубке Вызова. Мы, белорусы, более 
скованные, а россияне - открытые. Они друг друга лучше знают и в игровом 
плане.  
Я в жизни - не эмоциональный, и даже с ребятами стараюсь быть на позитиве, 
но не всегда это получается. Где-то накричать, где-то - завести. Без этого тоже 
никак.  
- Самые яркие эмоции Андрея Михалева можно было увидеть 23 февраля 2023 
года, когда "Динамо-Шинник" оформил выход в плей-ин. Это случилось в день 
рождения гавного тренера.  
- Когда обыграли московское "Динамо" и вышли в плей-ин - было классно. Это 
пока для меня самый дорогой подарок на день рождения. Сначала в победной 
раздевалке я им показал свои эмоции, а потом они мне - свои [облили водой].  
- Кто такой Сергей Сергеевич [Янченко, администратор] для "Динамо-Шинника"?  
- Это папа и мама в одном лице. Он общается чуть больше с пацанами, и не 
сдает их. Но держит их в тонусе.  
- Еще одно знаковое событие в вашей тренрской карьере - поездка в декабре с 
национальной сборной Беларуси на Кубок Первого канала.  
- Это вообще - космос. Я даже не знаю, как это получилось. Андрей 
Александрович Башко позвонил и спросил, не против ли я? Сначала сомневался: 
достоин я или не достоин? Но потом понял, что если я сейчас не попробую, то 
когда? Надо с чего-то начинать. Думаю, я там не затерялся. Понятно, что для 
меня это новый этап, новый опыт, новая команда. Сборная - это совсем другое, 
другие скорости. Немножко тяжело было. Но прошло 10-15 минут, и уже все 
понимал.  
- Часть сезона в "Динамо-Шиннике" проводит ваш сын Мирослав, у которого 
контракт с минским "Динамо".  
- Зато оба под присмотром. Он отвечает за меня, я - за него :) Все нормально.  
Он на коньках с трех лет - рановато, конечно, на них встал. Но мы не борщили с 
тренировками, было по 2-3 в неделю, чтобы ему просто понравилось. Летом я, 
конечно, не давал ему покоя, заставлял дриблинговать, бросать. Ему это не 
нравилось, но сейчас он понимает, что если бы тогда я не помогал ему, то, может 
быть, что-то и не получилось бы. Я от него требую большего, чем от команды.  



 

 

- Готовы ли к работе со взрослой командой? Хотели бы возглавить клуб 
экстралиги?  
- Хотел бы попробовать. К этому нади прийти постепенно. Сначала нужно 
поработать помощником, набраться опыта. Но если меня оставят еще с 
молодежью, то я с удовольствием буду работать.  
Первая часть интервью - Андрей Михалев: в пять лет мама привела меня в 
хоккей, она у меня из деревни, где один телевизор был, и люди ходили и 
смотрели на сборную СССР  

https://hockey.by/news/intervyu/news277157.html 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 20-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 22 января 2024) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 20-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Илья Канарский, "Академия Михайлова" 
19-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча матча (119 минут), в 
которых одержал одну победу и пропустил три шайбы. В матче против "АКМ-
Юниор" сохранил ворота в неприкосновенности. "Сухарь" стал для него первым 
в сезоне и пятым в МХЛ. Соперники нанесли по воротам Канарского 68 бросков, 
вратарь отразил 65 (95,6%, лучший процент отраженных бросков за неделю). 
Коэффициент надежности − 1,51.  
"Академия Михайлова" находится на шестом месте "Золотого" дивизиона 
Западной конференции и отстает от зоны плей-офф на пять очков.  
Лучший защитник  
 Даниил Малоросиянов, "Русские Витязи" 
18-летний игрок обороны в четырех матчах забросил две шайбы и сделал три 
результативные передачи (пять очков), при показателе полезности "+1". Лучший 
защитник-бомбардир недели, в матче против "СКА-Карелии" оформил дубль, 
вторая шайба в овертайме стала победной. Малоросиянов заблокировал пять 
бросков, провел три силовых приема, сделал три отбора, пять перехватов и 
нанес 11 бросков по воротам.  
"Русские Витязи" находятся на шестом месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции и отстают от зоны плей-ин на три очка.  
Лучший нападающий  
 Иван Демидов, "СКА-1946" 
18-летний форвард провел три матча, в которых отметился двумя шайбами (гол 
в ворота "Академии Михайлова" стал победным) и шестью результативными 
передачами (восемь очков), при показателе полезности "+7". Лучший бомбардир 
недели. Оформил ассистентский покер в матче с "Тайфуном". Демидов 
заблокировал два броска, провел один силовой прием, сделал два отбора и 
нанес 15 бросков по воротам.  
"СКА-1946" находится на втором месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от лидирующего "Локо" на четыре очка.  
Лучший новичок  
 Арсений Пронин, "Локо-76" 
16-летний нападающий провел три матча, в которых забросил три шайбы (две в 
большинстве) и сделал три результативные передачи (шесть очков) при 
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показателе полезности "+4". Лучший бомбардир и снайпер недели среди 
новичков МХЛ. Забивает в трех матчах подряд. За неделю Пронин провел один 
силовой прием и нанес десять бросков по воротам.  
"Локо-76" находится на четвертом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-ин на два очка.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049934/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Внук Билялетдинова нарушает постулаты великого дедушки! Романов 
бьет свои рекорды и становится атакующим защитником (Sport24.ru, 
Москва, 22 января 2024) 
Наконец-то он раскрылся!  
Александр Романов известен многим как внук Зинэтулы Билялетдинова. Он 
долго не мог выйти из тени легендарного дедушки. Хотя еще в довольно раннем 
возрасте заиграл в КХЛ. Причем не под руководством Зинэтулы Хайдяровича в 
"Ак Барсе" и не в родном для деда "Динамо", а в ЦСКА - абсолютно топовой 
команде, где на тот момент еще играли Илья Сорокин и Кирилл Капризов.  
Правда, на заре карьеры Романов выглядел совсем не таким защитником, каким 
бы его знаем сейчас. Играя за сборную, он был настоящим "квотербеком". На 
молодежном чемпионате мира Александр рулил большинством, подключался к 
атакам и с завидным постоянством набирал очки. Что случилось потом? То ли 
влияние деда, то ли система Никитина словно сковали его атакующие навыки.  
Когда Романов только-только приехал в НХЛ, то его понемногу использовали в 
большинстве. Однако этот период в "Монреале" довольно быстро закончился. 
Молодого защитника из России стали воспринимать исключительно как 
силовика. Он и правда умеет поймать соперника на силовой прием, сделать это 
жестко и зрелищно. Однако в этом сезоне наблюдаются интересные 
преобразования.  
Начиная с 2020 года, то есть когда Романов приехал в НХЛ, нет россиян, кто 
также часто шел бы в силовую. На счету Романова хитов даже больше, чем у 
Никиты Задорова, пусть и ненамного. Однако в текущем чемпионате защитник 
"Айлендерс" всего седьмой среди россиян по количеству силовых приемов. Он 
уступает не только Задорову, но и Овечкину, Свечникову и многим другим. Зато 
у него открылись атакующие "чакры".  
Романов отличился в первом матче Патрика Руа в должности главного тренера 
"Айлендерс". Собственно, на счету россиянина первая шайба при новом 
наставнике. Забросил он ее на первых минутах встречи с "Далласом", причем 
сделал этот так, будто прирожденный нападающий. Эта шайба стала для 
оборонца "островитян" уже пятой в нынешнем чемпионате.  
Когда Саша забивал четвертый гол в сезон - он побил собственный снайперский. 
1-3-2 - такими были показатели Романова в трех предыдущих чемпионатах НХЛ. 
Рекорд по очкам составляет 22, набранные уже в Нью-Йорке. В этом сезоне у 
него будут шансы перебить свои лучшие показатели. Внук Билялетдинова хоть 
и не получает большинства, но выходит на лед в первой паре с лидером команды 
Добсоном, который играет результативнее почти всех нападающих в команде.  
На самом деле, Романов - один из лучших как в своем клубе, так и среди 
соотечественников. Например, по показателю полезности ("+13") он уступает 
среди россиян только Владимиру Тарасенко и Владиславу Наместникову, а в 
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клубе все тому же Добсону. 22:33 минут - третье игровое время как среди 
российских хоккеистов, так и среди игроков "Айлендерс". Куда ни посмотри, 
Романов в порядке. Да и силовые приемы ушли только если сравнивать с 
прежним Романовым.  
Можно сказать, что Романов отступил от постулатов, которые в своей тренерской 
карьере закладывает его дед. С другой стороны, атакующие порывы Александра 
не особо мешают его оборонительным обязанностям. Да, он стал меньше 
распыляться на силовую игру, но не начал играть авантюрно и плюя на оборону. 
Скорее превратился в того разностороннего защитника, которым был в 18-19 
лет. Для того, чтобы перенести свое нутро на почву НХЛ, для начала нужно было 
научиться строго играть в защите, а уже потом думать об атаке. Романов, 
кажется, эти ступени к своим 24 годам прошел.  

https://sport24.ru/hockey/article-614195-vnuk-bilyaletdinova-narushayet-postulaty-
velikogo-dedushki-romanov-byet-svoi-rekordy-i-stanovitsya-atakuyushchim-
zashchitnikom 

К заголовкам сообщений 

Роман Любимов поделился впечатлениями от победы в Кубке Франции с 
"Греноблем" (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
32-летний российский нападающий Роман Любимов выступающий во Франции 
за "Гренобль", прокомментировал победу в Кубке, где накануне в финале его 
команда победила "Дюнкерк Корсарс" (7:4). 
"Хоккейный Кубок Франции - как российский футбольный кубок: могут 
участвовать все команды, из всех лиг. Кубок идет параллельно с играми 
чемпионата. С 1/16 финала проходит жеребьевка на каждый раунд. Например, 
наша команда из высшей лиги, а "корсары", кого мы обыграли, они из лиги ниже. 
Они, кстати, в полуфинале победили наш фарм-клуб. 
Во Франции хоккей очень любят, вчера на финале в Париже было около 18 тысяч 
болельщиков. Была прекрасная атмосфера, поддержка. У "корсаров" 
болельщики с музыкальными инструментами приехали - целый оркестр. Мы 
играем в хоккей, а на трибунах всю игру трубы, барабаны, песни - классная 
атмосфера. 
После кубковой победы у нас была небольшая вечеринка в ресторане. Завтра 
нам уже в Ниццу выезжать на игру. Какая задача на сезон? Наша задача на сезон 
- выиграть Магнус лигу ( высший хоккейный французский дивизион. - Прим. 
"Чемпионата" ), у клуба юбилей - 60 лет. Президент клуба заряжен на этот 
трофей, все хоккеисты тоже замотивированы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5405056-roman-lyubimov-podelilsya-
vpechatleniyami-ot-pobedy-v-kubke-francii-s-grenoblem.html 

К заголовкам сообщений 

Рыбин заявил, что Панарин иногда играет по-пижонски в НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 22 января 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о победном голе российского нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" 
Артемия Панарина в матче регулярного чемпионата Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) с "Анахайм Дакс". 
 "Панарин - настоящий мастер своего дела, который ведет за собой партнеров. 
Не секрет, что у него не совсем получается игра в Кубке Стэнли, где он немного 
растворяется. Если он сумеет перенести качество своих выступлений из 
регулярного чемпионата на плей-офф НХЛ, то и у команды будут уже 
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совершенно другие шансы на прохождение вторых и третьих раундов и победу", 
- заявил Рыбин RT. 
Экс-игрок также ответил на вопрос, сумеет ли Панарин вновь достигнуть отметки 
100 очков в чемпионате, как это было в сезоне-2021/22.  
"Практически с самого своего прихода Артемий играет довольно ярко и 
творчески, даже иногда по-пижонски. Может лишний раз забить, но вместо этого 
отдает какой-нибудь прекрасный пас - мастер, что тут скажешь. Набрать 100 
очков за сезон ему по силам. Если оставить за скобками Сашу Овечкина, который 
довольно возрастной игрок, то ни у кого сейчас нет провалов, все прекрасно 
делают свою работу", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1261570-rybin-panarin-pizhon-nhl 

К заголовкам сообщений 

Рыбин считает, что Капризов может стать лучшим снайпером в истории 
"Миннесоты" (RT (russian.rt.com), Москва, 22 января 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
прокомментировал игру российского нападающего "Миннесота Уайлд" Кирилла 
Капризова, который оформил хет-трик в матче регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Каролина Харрикейнз". 
 "Во-первых, Кирилл - лидер команды и получает достаточно игрового времени. 
А помимо этого, у него есть мастерство и талант. Поэтому он и доказывает, что 
является одним из лучших игроков лиги и мира", - сказал Рыбин RT.  
Экс-игрок также ответил на вопрос, сумеет ли Капризов выйти на первое место 
среди бомбардиров клуба, обойдя легендарного Мариана Габорика, если и 
дальше будет выступать за "Миннесоту".  
"Не думаю, что у него вообще возникнут предпосылки для перехода. Вокруг 
таких, как Кирилл и Цукарелло, строят команду, которая рано или поздно обязана 
стать чемпионом. Поэтому Капризов в ней надолго, и если у него не будет травм, 
то 219 голов для него не такой уж и большой показатель", - сказал он.  

https://russian.rt.com/sport/news/1261569-rybin-kaprizov-snaiper-minnesota 

К заголовкам сообщений 

"Первая половина сезона получилась чуть провальной. Сейчас бы 
прибавить серьезно". Интервью Кирилла Капризова (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 22 января 2024) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с одной из главных российских звезд НХЛ.  
Первый гол и первый дубль в 2024-м  
Конец 2023 года, казалось, получается у Кирилла Капризова на славу. 24 декабря 
его признали лучшим игроком недели в НХЛ, а после победного гола в овертайме 
матча с "Бостоном" он с семью шайбами стал рекордсменом "Миннесоты" по 
голам в овертаймах - столько не было ни у кого. Он и начал-то в лиге с победного 
гола именно в овертайме с "Лос-Анджелесом" - в первом же матче! 
Для российского болельщика после финала Олимпиады-2018 в Пхенчхане, когда 
20-летний Капризов, самый молодой игрок сборной России, с паса Никиты Гусева 
принес ей золото, в этом не было ничего удивительного. А Северная Америка 
постепенно привыкла к тому, что он - король овертаймов. Пока, правда, только в 
регулярных чемпионатах - но все главное в клубной карьере, надеюсь, у одного 
из наиболее самобытных, ни на кого не похожих наших форвардов впереди. 
Сезон этот, что скрывать, получался у Капризова посредственным. 13 голов к 
Новому году для человека, у которого в двух последних регулярках было 47 и 40 
соответственно - показатель вы сами понимаете какой. И это при том, что в 

https://russian.rt.com/sport/news/1261570-rybin-panarin-pizhon-nhl
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последнем месяце года он резко прибавил. Но 30 декабря в Виннипеге получил 
травму и пропустил семь матчей. Без него "Миннесота", выдавшая классную 
победную серию после смены Дина Эвасона на Джона Хайнса во главе команды, 
резко сдулась и проиграла шесть матчей из семи. 
К ночи с 19 на 20 января по московскому времени на счету Капризова были три 
матча после повреждения и все та же чертова дюжина шайб. В пятницу в Тампе 
он ухитрился получить "плюс три" при счете 3:7 в пользу "Лайтнинг" - но пора 
было уже и забивать. И он сделал это в Санрайзе против "Флориды", одного из 
лидеров Восточной конференции, почти сразу. Нападающий хозяев Локвуд 
схватил глупое удаление, врезавшись за чужими воротами в легендарного 
вратаря "Миннесоты" Марка-Андре Флери (что чуть позже обернулось суровой 
местью Локвуду в драке с тафгаем "Уайлд" Дюхеймом - форвард "Пантер" 
пропустил прямой в челюсть и выбыл недели на три с сотрясением мозга), а 
Капризов выписал ему игровое наказание - гол броском в одно касание после 
прекрасного паса Мэтта Болди. Шла всего лишь третья минута, и я обратил 
внимание на хитрые маневры Кирилла - если на первом вбрасывании он 
находился на месте правого защитника, то на втором переместился ближе к 
чужим воротам, и это позволило ему оказаться в той точке, из которой отразить 
бросок у Сергея Бобровского не было ни шанса. 
В большинстве у "Дикарей" в этой игре залетало все - пять шайб из шести, и на 
счету Кирилла оказалось 2+1. Второй свой гол, ставший победным, он забил в 
начале третьего периода уже второму вратарю Столарзу, заменившему 
Бобровского после четвертой шайбы. Сначала свежий голкипер отразил бросок 
Кирилла с пятака, но во второй волне той же атаки Матс Зуккарелло здорово 
перевел шайбу с одного края на другой, и загороженный игроками вратарь 
"Флориды" вовремя переместиться не успел - а Капризов не ждал с броском ни 
секунды. "Пантеры" не сдались, превратили 2:5 в 4:5, но дожать гостей не 
сумели. 
Эта победа, достигнутая во многом благодаря российскому форварду, 
позволила "Уайлд" сократить отставание от зоны плей-офф до семи очков. 
Много, конечно, но недостижимым его не назовешь. Теперь надо, чтобы 
Капризов превратился в ту голевую и пасовую машину, которой был в 
предыдущих сезонах. Но он - живой человек, пропускавший и в прошлом, и в 
этом сезоне немалые отрезки из-за травм. И может ли он по заказу сделать то, 
чего от него хотят?.. 
Откуда взялся Карузо?!  
Вскоре после игры с "Флоридой" мне удалось задать пару вопросов о Капризове 
главному тренеру "Миннесоты" Джону Хайнсу, и он весьма охотно и 
благожелательно порассуждал о своем лидере. Но при этом возникла 
удивительная и совершенно неожиданная загадка. 
 - Капризов забил первые свои голы в 2024-м. Подходит ли он к оптимальной 
форме после травмы, какое впечатление оставляет по тренировкам?  
 - Карузо (Хайнс назвал Капризова именно так. - Прим. И.Р. ) - великолепный 
игрок. Что мне нравится в нем больше всего - при огромном атакующем таланте 
и высочайшем хоккейном IQ в нем заложен огромный дух борьбы, 
неуступчивость, которую он стремится проявлять каждую секунду. Да, сейчас он 
возвращается к своему лучшему состоянию после травмы, и приятно, что его 
старание наконец-то воплотилось в два гола. Он и в предыдущих матчах мог 
забить парочку, но хорошо, что это произошло в таком важном матче для нас, и 
мы его выиграли. 



 

 

 - Есть ли у вас объяснение нехарактерно низкой результативности Кирилла в 
первой половине сезона? И ожидаете ли от него прорыва и возвращения к 
стандартам обычной для него регулярки 40 голов+?  
 - Это хороший вопрос, но я могу говорить об этом только частично, поскольку в 
начале сезона меня здесь не было. Что же касается моего опыта работы с ним, 
то в этот период он был таким же быстрым, сильным, крепко стоящим на коньках 
и здорово катающимся игроком, каким его все знают. И даже вернувшись в строй 
после травмы, он сразу заиграл хорошо. А то, что произошло в матче с 
"Флоридой", - это именно то, что требуется от такого игрока, как Капризов. В 
большом матче он сделал огромный вклад, и не случайно наше большинство в 
нем сыграло решающую роль. 
В словах Хайнса, который в 2019 году, возглавляя "Нью-Джерси", не больно-то 
приветливо отнесся к партнеру Капризова по золотому звену Пхенчхана-2018 
Никите Гусеву (более-менее раскрылся тот только при Алане Насреддине, 
сменщике Хайнса), порадовал акцент на бойцовские качества Кирилла, а 
удивило то, как тренер его назвал. Никогда прежде мне не доводилось слышать, 
что кто-либо называл Капризова - Карузо! 
Этот момент я решил перепроверить у самого Кирилла, и тот удивился не 
меньше меня: 
 - Нет, так меня не называют точно! Он (Хайнс. - Прим. И.Р. ) вроде бы всегда 
Кап или Капи называет. Карузо - первый раз такое слышу. Может, он 
оговорился?.. 
Может - все-таки русские фамилии для североамериканцев порой сложны. Но 
мне пришло в голову более романтическое объяснение. Энрико Карузо - великий 
итальянский оперный певец конца XIX - начала ХХ века, обладатель голоса 
неповторимого тембра. А разве Капризов как художник льда на кого-то похож? 
Даже если это и оговорка, то знаковая. Так что предлагаю воспользоваться 
оговоркой (или все-таки не оговоркой?) Джона Хайнса и отныне называть 
Капризова - хоккейный Карузо! 
С самим Капризовым, обожаемым всей Россией хоккеистом, мы пообщались 
чуть больше десяти минут. Он был явно рад дублю в Санрайзе, но в оценках 
своей игры в этом сезоне и вообще в 2023 году оказался весьма самокритичен. 
Что у игроков его уровня всегда радует - как и любая ситуация, когда хоккеист в 
трудные моменты акцентирует внимание не на тренере или партнерах, а только 
на себе. Мало кто из звезд лиги публично оценит даже часть своего сезона 
эпитетом "провальная". Даже "чуть"... 
- Поздравляю с первыми голами в 2024 году!  
Капризов рассмеялся: 
 - Спасибо, да! Упустил чуть-чуть этот момент! 
 - Насколько этот дубль для вас большое облегчение с учетом того, что вы 
пропустили семь матчей из-за травмы и после нее только набираете 
оптимальные кондиции?  
 - Конечно, это облегчение. Когда забиваешь - помогаешь команде. И самому 
проще потом играть, и команде - выигрывать. Начинаешь чувствовать игру, 
меньше психуешь - и все намного легче идет. Спасибо Мэтту Болди и Матсу 
Зуккарелло за такие передачи в большинстве! Оно у нас в матче с "Флоридой" 
сработало гораздо лучше, чем за день до этого в Тампе. 
 - Насколько хорошо сейчас себя чувствуете после повреждения? Семь игр без 
хоккея - немало, и болельщики уже волновались, насколько все серьезно.  
 - Чувствую себя вроде нормально. Первую игру было тяжеловато, вторую - чуть 
получше. Причем до травмы я ощущал себя отлично, у меня как раз неплохо 
пошла игра. 



 

 

 - Да, доказательство чему - 24 декабря вас даже признали лучшим игроком 
недели в НХЛ.  
 - Да, а потом чик - и травма. Все сбилось чутка, пропустил две недели. Сейчас 
надо опять набрать форму и постараться сыграть вторую половину сезона 
лучше, чем первую, которая получилась у меня чуть провальной. 
 - Как вы себе это объясняете?  
 - Может, сказалась травма, которую я получил еще в прошлом сезоне и перед 
плей-офф пропустил месяц с лишним. Но сейчас чувствую себя нормально. Где-
то психовал, когда забить не получалось, - а нужно наслаждаться хоккеем. 
Понятно, не всегда получается забивать, но нужно уметь справляться с такими 
ситуациями. Ты можешь 20 матчей сыграть - 25 голов забить, а потом в 15 играх 
- четыре гола. Надо научиться играть стабильнее, меньше нервничать, просто 
стараться играть в свой лучший хоккей и не заниматься этими подсчетами. 
 - Вы избаловали болельщиков, два сезона подряд забив 40 и больше голов. 
Могут они надеяться на то, что сейчас рванете в результативности во второй 
половине и достигнете тех показателей?  
 - Да, я о том и говорю, что мне бы сейчас во второй половине прибавить 
серьезно! Мало получается забивать. Мне кажется, надо больше моментов 
создавать, бросать. Где-то стараюсь делать много передач, а надо быть более 
нацеленным на ворота. Тогда и голы придут, потому что без бросков не бывает 
голов. 
 - Без вас "Миннесота" проиграла шесть матчей из семи, идет на 13-м месте в 
Западной конференции, отстает на семь очков от зоны плей-офф. Не теряется 
ли у вас на фоне таких результатов мотивация, никогда ли не возникает желание 
перейти в клуб сильнее?  
 - Да нет! Когда проигрываешь, меня, наоборот, это больше злит. Хочется выйти 
и выиграть каждый батл, борьбу возле бортов, обыграть один в один, забить 
гол... Командный результат - прежде всего. 
Кирилл Капризов забивает гол в финале Олимпийских игр-2018. 
- Как и в какой компании встретили Новый год? И как оцениваете для себя 
предыдущий, 2023-й?  
 - Провел праздник со своей девушкой. У нас 31-го была игра (дома с 
"Виннипегом". - Прим. И.Р. ), в которой я из-за травмы не участвовал. Посмотрел 
ее на арене, поехал домой, спокойно посидели. Первого сходил в баню. В общем, 
провел эти дни очень размеренно. Второго у команды уже была игра, у меня - 
тренировка. Что же касается 2023-го... Мы вылетели из плей-офф в первом 
раунде. И начало нового сезона не очень получилось. Так что год в плане хоккея 
можно оценить так себе. 
 - Но после смены главного тренера начался подъем. Нельзя сказать, что приход 
Джона Хайнса вместо Дина Эвасона стал для вас переломным моментом?  
 - Я работал с Дином с того момента, когда только пришел в "Миннесоту". Больше 
трех сезонов! И благодарен ему за это важное для меня время, первые годы в 
НХЛ. Для каждой команды тяжело, когда тренер уходит. Меняется тактика, новый 
тренер что-то старое убирает, свое добавляет - и нужно время, чтобы к новым 
требованиям привыкнуть. 
Я благодарен каждому тренеру, с которым работал и работаю. Первому тренеру 
(Андрею Лучанскому, которому Капризов подарил автомобиль, когда попал в 
состав олимпийской сборной России в Пхенчхане. - Прим. И.Р. ), двум тренерам, 
с которыми работал в КХЛ в Новокузнецке, потом в Уфе, в ЦСКА. От каждого что-
то почерпнул, каждый по-своему хорош, каждый помог в моем прогрессе. Так и в 
НХЛ. С Джоном мы сразу же выдали мощную победную серию, а потом нас 
подкосили травмы. За несколько игр вылетело девять или десять ключевых 



 

 

игроков основного состава. Надеюсь, вторую половину сезона мы проведем 
лучше и, дай Бог, попадем в плей-офф. 
 - Хайнс тренировал Никиту Гусева в первые несколько месяцев его выступлений 
за "Нью-Джерси" и не особо ему доверял. Не советовались с партнером по 
золотой тройке Пхенчхана по поводу этого тренера?  
 - А, да? Я даже не знал, что Гусь у него был. Поэтому и не советовался. 
 - Общаетесь с Гусевым?  
 - Давно не общался. Но, когда видимся, конечно, говорим с удовольствием. 
Слежу за его успехами в КХЛ - просто красавец! Вроде сначала не первым шел, 
но в последних играх по три-четыре очка набирает, рекорды бьет. Молодчик. 
 - У вас тоже недавно случился рекорд - вы с семью голами стали рекордсменом 
"Миннесоты" всех времен по голам в дополнительное время. И в первом матче 
в карьере в НХЛ на вашем счету был гол в овертайме, и, конечно, в Пхенчхане, 
и вот теперь это достижение. Как объяснить этот феномен?  
 - Голы в овертаймах-то? Мне нравится играть три на три. Больше пространства, 
и ты этим пользуешься. Тем более, когда начинаешь с шайбой играть, сразу 
преимущество у тебя - обороняться в таком формате намного тяжелее, чем 
атаковать. Не так сильно устаешь. В овертайме одна ошибка - и сразу может 
быть гол. Может, поэтому и получается в них забивать. 
 - Ваш гол в овертайме Олимпиады - главный пока момент в карьере?  
 - Наверное, да. Потому что выиграли золото. 
 - Скучаете по турнирам сборных? Мечтаете ли снова сыграть на Олимпиаде, 
только уже в сильнейших составах, и дебютировать на Кубке мира?  
 - Конечно, да! 
Никита Кучеров. 
- Сейчас вас в третий раз подряд пригласили на Матч звезд, и такого 
"натурального хет-трика" не случалось еще ни с одним игроком "Миннесоты". Из-
за недавней травмы не думали от него отказаться?  
 - Нет, даже мысли такой не возникало. Этого делать нельзя - наказывают и 
штрафом, и пропущенными играми. У меня будет три-четыре дня на отдых до 
поездки на Матч звезд. 
 - Готовите к нему какие-то фишки, как в позапрошлом году, когда вы 
пародировали Александра Овечкина в его свитере при буллите?  
 - Нет, насчет фишек не думал. Но я и тогда заранее ничего не знал. Только за 
день возникла эта идея, мне сказали: "Может быть", а минут за 10-15 до начала 
подтвердили - ок, делай. 
 - Как вам это в голову пришло?  
 - Мы с Кузей думали, чем удивить. Он предложил: "Саня не приехал, давай ты 
такую штуку сделаешь, будет прикольно". Я и сделал. 
 - В целом вы к Матчам звезд относитесь не как Артемий Панарин, в свое время 
назвавший их шнягой?  
 - Спокойно отношусь. Мне кажется, здесь на Матчах звезд повыше скорости, все 
стараются нормально забивать и быстро играть в пас. В КХЛ на них, насколько 
помню, игра была чуть медленнее, шаляй-валяй. Но в целом везде все 
стремятся аккуратнее сыграть, никто не хочет, чтобы ему нанесли травму, 
попали шайбой или клюшкой в лицо. Не биться же туда приезжают. 
 - Кому бы вы отдали "Харт Трофи", если бы его надо было вручать прямо 
сейчас?  
 - Кучерову. Куч - красавец! Вчера играли против них, он здорово играет, и 
вообще большинство у них очень сильное. Никита им руководит. Его передачи, 
мышление хоккейное - очень сильное. 



 

 

 - На днях разговаривали с Ильей Любушкиным, и он вспомнил историю, как 
обалдел, когда вы сели к нему в машину, а болельщики "Миннесоты" стали 
бросаться на лобовое стекло!  
 - Да, было такое в Баффало, ха-ха! Потом поехали с ним посидеть в ресторан - 
так два пацана рванули за нами. Ждали, пока мы поужинаем, а потом подошли 
за автографами. 
 - Не утомляет такое внимание, иногда переходящее в назойливость? Не хочется 
большего спокойствия?  
 - Понятно, что хочется, но я тоже понимаю людей. Особенно молодых ребят, 
хоккеистов. Сам такой был. Когда пацаны подбегают - вообще без проблем с 
ними побазарить, дать пятюню. Бывают, конечно, и назойливые люди, которые 
видят, что человек с кем-то общается - зачем в такой момент лезть? Но чаще - 
совершенно нормальные, и только приятно, что они так к тебе относятся. С 
радостью с ними разговариваю. 
- В прошлом году вы ездили на финал футбольной Лиги чемпионов в Стамбул. 
Евгению Малкину поездку туда подарил "Питтсбург" в честь тысячного матча за 
клуб. Вам "Миннесота" презент не сделала?  
 - Нет, мы собрались туда с друзьями по ЦСКА - Нестером, Григой (Никитой 
Нестеровым, Михаилом Григоренко. - Прим. И.Р. ), брат мой приехал. Купили 
билеты заранее и классно время провели. 
 - А кого назовете своими лучшими друзьями в НХЛ?  
 - Тяжело сказать, я со многими русскими ребятами общаюсь. Больше всех, 
наверное, с Шестерой (Игорем Шестеркиным. - Прим. И.Р. ). 
 - У вас есть любимые команды в мировом футболе?  
 - Я раньше увлекался футболом больше, поскольку очень сильно играл в FIFA, 
в "соньку". А особых предпочтений нет. 
 - Что хотите передать своим болельщикам из родного Кузедеева, Новокузнецка, 
Уфы, Москвы и других городов?  
 - Спасибо, что поддерживают, смотрят, переживают за меня. Приятно получать 
от них очень много добрых сообщений. Надеюсь, буду больше их радовать! 
...А через день после нашего разговора Капризов, словно подтверждая 
наладившееся самочувствие и настрой на крутую вторую половину сезона, 
сделал хет-трик в еще одном гостевом матче - с "Каролиной". И этот матч наш 
реактивный форвард с не похожими ни на кого катанием и посадкой, которого 
невозможно сбить с ног, выиграл едва ли не в одиночку! 
А как иначе это расценивать, если в первом периоде "Ураганы" буквально 
сметали со льда "Дикарей", вели по броскам к первому перерыву - 18:3, а к 
финальной сирене - 42:19. А на табло - 2:5, и один Капризов, выходит, обыграл 
"Харрикейнз" - 3:2! 
И какие же важные это были голы! Счет 1:0 к концу первого периода казался явно 
недостаточным для отображения преимущества "Каролины" - и тут Капризов за 
две с небольшим минуты до перерыва внезапно возник на пятаке и подставил 
клюшку под бросок Голигоски - 1:1. А на 7-й минуте второго периода сразу после 
нереализованного большинства он получил шайбу в чужой зоне спиной к 
воротам, не дал к ней подобраться Бернсу - и метнул ее с разворота, а вратарь 
Раанта, загороженный Эрикссоном Эком, увидеть броска не сумел, и шайба 
прошмыгнула в сетку. 
Третий гол Кирилл забросил в пустые ворота из своей зоны - но о какой "халяве" 
можно говорить после того, как прямо перед тем он сблокировал бросок 
соперника?! Звезды атаки этим черным трудом обычно не занимаются, тем 
более после травм. Капризов здоровьем рискнул и был вознагражден первым 
хет-триком в этом сезоне. И пятой шайбой в двух выездных матчах. 



 

 

А вашему корреспонденту было вдвойне приятно, что это произошло после 
нашего разговора, и моя рука, выходит, оказалась для него легкой. И его 
"Миннесота" снова бросилась в гонку за плей-офф, из которой, казалось, к концу 
первой декады января уже вылетела.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kirill-kaprizov-o-problemah-s-
golami-prozvische-v-minnesote-i-obschenii-s-rossiyanami-v-nhl-intervyu-2170833/ 

Похожие сообщения (19): 

• Sport24.ru, Москва, 23 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 23 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 23 января 2024 

• ТАСС, Москва, 22 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гашек заявил, что предложил НХЛ заплатить игрокам из России, выгнав 
их (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 января 2024) 
Чешский голкипер Доминик Гашек, известный по выступлениям в НХЛ, а также в 
КХЛ за московский "Спартак", признался, что писал президенту НХЛ с просьбой 
об отстранении российских спортсменов от участия в лиге. 
"Откуда берется граница ответственности НХЛ? Да, лига, скажем, не отправляет 
в Россию $ 100 млн своей выручки напрямую, чтобы помочь ей в СВО. Но, 
разрешая гражданам России играть, НХЛ позволяет им рекламировать действия 
своей страны. Каждый гражданин делает это. Я тоже рекламирую собой 
действия своей страны, Чехии. 
Я даже написал мистеру Гэри Беттмэну с просьбой заплатить русским, 
выплатить им все до последнего пенни по их контрактам, что составляет десятки 
миллионов долларов в год в случае русских хоккеистов. Сможет ли НХЛ выжить 
после этого? Да, она бы пережила это без каких-либо проблем, вообще без 
проблем", - сказал Гашек в эфире программы Bold Talk на YouTube. 

https://allhockey.ru/news/show/503296-
Gashek_zayavil_chto_predlozhil_NHL_zaplatit_igrokam_iz_Rossii_vygnav_ih 

К заголовкам сообщений 

TSN включил защитника "Торпедо" Силаева в тройку лучших игроков 
предстоящего драфта НХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 22 января 2024) 
Известный североамериканский журналист и аналитик TSN Боб Маккензи 
представил свой рейтинг наиболее перспективных игроков мира, которые примут 
участие в предстоящем драфте НХЛ - 2024. Об этом сообщается на сайте TSN. 
Первое место, по версии Маккензи, безоговорочно достанется канадскому 
нападающему Маклину Селебрини. На втором месте расположился 17-летний 
российский защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев. Замкнул тройку 
самых перспективных белорусский игрок обороны Артем Левшунов 
выступающий за "Университет Мичигана" в Национальной ассоциации 
студенческого спорта (NCAA). 
Самые перспективные игроки драфта НХЛ - 2024 по версии Маккензи:  
Маклин Селебрини ("Университет Бостона"). 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kirill-kaprizov-o-problemah-s-golami-prozvische-v-minnesote-i-obschenii-s-rossiyanami-v-nhl-intervyu-2170833/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kirill-kaprizov-o-problemah-s-golami-prozvische-v-minnesote-i-obschenii-s-rossiyanami-v-nhl-intervyu-2170833/
https://sport24.ru/hockey/news-614384-kaprizov-rasskazal-kakoy-moment-v-svoyey-karyere-on-schitayet-glavnym
https://metaratings.ru/news/rybin-zayavil-chto-kaprizov-mozhet-stat-luchshim-bombardirom-v-istorii-minnesoty-326683/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/23/22169149.shtml
https://iz.ru/1638085/igor-rabiner/gol-v-finale-olimpiady-poka-glavnyi-moment-v-karere
https://tass.ru/sport/19788119
https://russian.rt.com/sport/news/1261727-kaprizov-minnesota-nhl
https://allhockey.ru/news/show/504584-Kaprizov_Hart_Trofi_otdal_by_Kucherovu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rossiyskiy-khokkeist-kaprizov-nazval-glavniy-moment-v-svoey-karere
https://www.sports.ru/hockey/1115788654-kaprizov-o-tom-komu-otdal-by-xart-trofi-kucherovu-on-krasavecz-zdorovo.html
https://allhockey.ru/news/show/503296-Gashek_zayavil_chto_predlozhil_NHL_zaplatit_igrokam_iz_Rossii_vygnav_ih
https://allhockey.ru/news/show/503296-Gashek_zayavil_chto_predlozhil_NHL_zaplatit_igrokam_iz_Rossii_vygnav_ih


 

 

Антон Силаев ("Торпедо"). 
Артем Левшунов ("Университет Мичигана"). 
Коул Эйзерман (программа USNTDP). 
Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс"). 
Иван Демидов (СКА). 
Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс"). 
Конста Хелениус ("Юкурит"). 
Зэйн Парех ("Сагино"). 
Беркли Каттон ("Спокан").  

https://www.championat.com/hockey/news-5405550-tsn-vklyuchil-zaschitnika-
torpedo-silaeva-v-trojku-luchshih-igrokov-predstoyaschego-drafta-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Дендюк: философия "Бурэнерго" схожа с философией ВХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024) 
Летом 2023 года компания "Бурэнерго" стала спонсором Всероссийской 
хоккейной лиги. Соучредитель и генеральный директор "Бурэнерго" Александр 
Дендюк в интервью рассказал, откуда у него любовь к хоккею, почему решил 
поддерживать этот вид спорта и оценил важность ВХЛ для российского хоккея. 
- В прошлом году компания "Бурэнерго" стала спонсором ВХЛ. Почему приняли 
решение вкладывать деньги в российский хоккей? 
- Любовь к хоккею идет с детства. Как и у многих советских мальчишек она 
началась со двора. Едва на улице ударял минус, заливали каток и выходили 
играть. Конечно, смотрел и матчи самого высокого уровня - чемпионаты страны, 
первенства мира, Олимпийские игры. Моя юность пришлась на 1980-е годы, 
когда сборная страны практически не проигрывала. Перед глазами до сих пор 
три блестящих матча финала Кубка Канады 1987 года, победы во всех встречах 
чемпионата мира 1986 года в Москве, триумфальное выступление на Олимпиаде 
в Сараево. Не забыть игру Владислава Третьяка и Вячеслава Фетисова, Сергея 
Макарова и Игоря Ларионова, Владимира Крутова и Валерия Каменского, 
Андрея Хомутова и Вячеслава Быкова, Виктора Шалимова и Сергея Шепелева. 
Перечислять можно долго. 
Постепенно я стал интересоваться хоккеем не только как зритель, но и как 
спонсор. Погружался в этот вид спорта год за годом и осознанно пришел к 
решению оказывать поддержку игре. Хоккей - наша национальная гордость. Во 
все времена мы являлись передовой хоккейной державой, претендентами на 
медали. Не случайно в хоккей играют президент России Владимир Путин, 
министр обороны Сергей Шойгу, бизнесмен Аркадий Ротенберг, другие 
высокопоставленные чиновники и предприниматели. К игре приковано 
повышенное внимание всех слоев населения. Хоккей - наш народный вид 
спорта. Поэтому мне захотелось оказать ему посильную помощь. 
- Почему выбор пал именно на ВХЛ? 
- Дело в том, что мое близкое знакомство с миром профессионального хоккея 
началось в 2014 году именно с ВХЛ. Я стал посещать матчи ХК "Рязань", а клуб 
возглавлял мой партнер по "Бурэнерго" Иван Печников, нынешний генеральный 
менеджер команды. В те годы "Рязань" под руководством Вячеслава Уваева 
выступала очень сильно и добилась лучших результатов в истории - второе 
место в регулярном чемпионате и выход в четвертьфинал плей-офф. В 2015 году 
"Рязань" стала базовым клубом сборной России для участия в Универсиаде и 

https://www.championat.com/hockey/news-5405550-tsn-vklyuchil-zaschitnika-torpedo-silaeva-v-trojku-luchshih-igrokov-predstoyaschego-drafta-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5405550-tsn-vklyuchil-zaschitnika-torpedo-silaeva-v-trojku-luchshih-igrokov-predstoyaschego-drafta-nhl.html
https://belarushockey.com/nhl/news_nhl/2024/01/23/analitik-tsn-vkljuchil-belorusskogo-zaschitnika-v-top-3-rejtinga-predstojaschego-drafta-nhl/


 

 

заняла в испанской Гранаде первое место. Хорошо помню, сколько талантливых 
ребят прошло в то время через команду - Илья Коновалов, Антон Красоткин, 
Владислав Гавриков, Рушан Рафиков, Александр Елесин, Никита Черепанов, 
Артур Каюмов, Денис Алексеев, Артем Ильенко, Кирилл Воронин и другие. 
Сейчас все играют в КХЛ и НХЛ. Большинство - на ведущих ролях. Тогда 
рязанские болельщики заполняли стадион до отказа, что оставило в моей памяти 
неизгладимое впечатление. 
Вообще ВХЛ занимает важное место в структуре российского хоккея. Смотрите - 
есть школа, есть молодежная команда, есть КХЛ. А куда деваться ребятам, 
которые переросли уровень Молодежной лиги, но пока недотягивают до КХЛ? 
Где им наращивать "мясо", приобретать опыт игры с мужиками? ВХЛ - очень 
важная, необходимая ступень в вертикали российского хоккея. 
Дело еще и в том, что философия ВХЛ, на мой взгляд, схожа с философией 
"Бурэнерго". И лига, и компания, во-первых, выполняют задачи государственной 
важности. А во-вторых, не боятся доверять молодежи, раскрывать ее потенциал, 
без чего невозможен прогресс. Поэтому, на данном этапе, мы считаем важным 
оказывать поддержку именно ВХЛ. 
- Какие еще события повлияли на ваше решение войти в мир хоккея в качестве 
спонсора? 
- Сильное впечатление произвела церемония включения в Зал славы 
отечественного хоккея легендарного рязанского судьи Виктора Губернаторова, с 
которым я знаком много лет. Кстати, Виктор Михайлович не только арбитр 
международной категории, но и единственный в стране хоккейный рефери, 
которому присвоено звание "почетный спортивный судья". Соответствующий 
приказ в 2021 году подписал министр спорта России Олег Матыцин. Напомню, 
что еще Губернаторов единственный арбитр, чей свитер поднят под своды 
дворца спорта. Висит он, разумеется, в родной для Виктора Михайловича 
Рязани. 
Конечно, большое влияние на мое отношение к хоккею оказало общение с 
руководством ФХР - президентом, легендарным Владиславом Третьяком, 
первым вице-президентом, главным тренером сборной России до 25 лет 
Романом Ротенбергом, генеральным директором Дмитрием Курбатовым. Нельзя 
обойти стороной и представителей ВХЛ - управляющего директора Александра 
Кикнадзе и члена правления Кирилла Пафифова, который очень помог мне 
понять различные хоккейные расклады и нюансы. 
Особая роль в моей хоккейной биографии также принадлежит Олегу Смирнову. 
Он является президентом Федерации хоккея Рязанской области и региональным 
представителем Ночной хоккейной лиги. Этот человек вносит большой вклад в 
развитие рязанского хоккея. 
Нельзя не отметить и Владислава Фролова. Он родился в Рязани, прошел путь 
от учителя физкультуры средней школы до министра физической культуры и 
спорта всей области. Владислав Викторович обладает колоссальным опытом, 
знаниями, пониманием специфики региона и является очень сильным 
руководителем. 
Я горжусь знакомством с этими людьми. Они также вдохновили меня оказывать 
поддержку ВХЛ. 
- Какие хоккейные мероприятия вы посещаете? 
- Продолжаю приезжать на матчи в Рязань. Участвую в церемониях открытия и 
закрытия сезонов ВХЛ. В декабре 2023 году посетил благотворительный аукцион 
Владислава Третьяка, а также Матч звезд КХЛ, который прошел в Санкт-
Петербурге. Через несколько дней в том же городе состоялся еще один 
значимый турнир - международное соревнование Кубок Первого канала. 



 

 

Управляющий директор ВХЛ Александр Кикнадзе приглашал остаться. Честно 
говоря, очень хотелось. Но рабочие дела заставили покинуть Санкт-Петербург. 
Впрочем, я внимательно следил за ходом турнира дистанционно. 
Порадовало, что сборная России под руководством Романа Ротенберга показал 
яркий атакующий хоккей и спустя два года смогла занять первое место. Здорово, 
что в состав участников соревнования вошла команда ВХЛ. Для ребят из 
Всероссийской лиги это большой опыт, а для соревнования - отличная 
популяризация. Если команда ВХЛ выступит в турнире следующего года, думаю, 
для ребят будет большим стимулом попасть в ее состав и проявить себя на 
высоком уровне. Кто бы что ни говорил, а выиграть любое международное 
соревнование не так просто. Ведь, во-первых, на лед выходят лучшие 
представители своих стран. Во-вторых, они горят желанием проявить себя на 
глазах руководителей российского хоккея, клубов и многочисленных 
болельщиков. Так что не стоит преуменьшать значение победы. Сборная должна 
собираться в любом случае. Рано или поздно Россия вернется на 
международную арену. К этому нужно быть готовыми. А для этого хоккеисты не 
должны забывать, что такое сборная команда. Поэтому считаю правильным 
решение проводить в мае серию матчей против Белоруссии. Важно, что игры 
проходят в разных городах, так как сборная - достояние всей страны, ее хотят 
видеть во многих уголках России. 
- Как оцените сегодняшний уровень ВХЛ? 
- Турнир проходит в очень интересной борьбе. Достаточно посмотреть на 
плотность в турнирной таблице. Существенных разрывов нет. Практически все 
команды располагаются на расстоянии одного-двух очков друг от друга. Матчей 
с заранее прогнозируемым исходом почти нет. А интрига, непредсказуемость для 
зрителей самое важное. Радует, что растет география лиги, количество команд. 
И это не снижает уровень конкуренции. В ВХЛ представлены многие регионы 
страны. Тут и города федерального значения Москва и Санкт-Петербург, и Юг, и 
Поволжье, и Урал, и Сибирь. Вот это действительно Всероссийская лига! 
- Каким командам вы симпатизируете? 
- В первую очередь, сборной России. В ВХЛ переживаю за "Рязань-ВДВ". В КХЛ 
за "Спартак". С советских времен нравился комбинационный стиль "красно-
белых". Помню игру Александра Кожевникова и Виктора Тюменева, тройку 
Виктор Шалимов - Сергей Шепелев - Сергей Капустин, последнее сочетание 
спартаковских олимпийских чемпионов Виталий Прохоров - Игорь Болдин - 
Николай Борщевский. А особо благодарен судьбе за знакомство с Александром 
Якушевым. 
- Ваши дети интересуются спортом? 
- Да. Дочь Лера - еще один человек, который мотивирует меня помогать развитию 
хоккея. В декабре она вместе со мной присутствовала на Матче звезд КХЛ. Она 
болеет за "Ак Барс", а в Санкт-Петербурге особенно следила за Александром 
Радуловым. Еще дочь занимается дзюдо. Сыну Володе пока что два года, но он 
уже начал плавать. 
Так что спорт в нашей семье - особая тема. Это можно сказать и о "Бурэнерго". 
Да, на первом месте хоккей. Но мы не забываем и другие виды. Например, я 
являюсь вице-президентом Федерации бодибилдинга Московской области, а 
"Бурэнерго" - генеральным партнером. Еще мы финансируем команду "Энерго 
Экспресс", которая принимает участие в различных любительских футбольных 
турнирах Рязанской области. 
В наступившем году мы продолжим поддерживать различные проекты. 
Социальная ответственность бизнеса для "Бурэнерго" не пустые слова. 



 

 

Поздравляю всех неравнодушных к спорту людей с наступившими праздниками, 
желаю здоровья, счастья и благополучия. Впереди у нас много побед! 

https://allhockey.ru/article/show/504564-
Aleksandr_Dendjuk_filosofiya_Burenergo_shozha_s_filosofiej_VHL 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Илья Ковальчук заработал 500 000 рублей в копилку фонда "Созвездие 
Добра" (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
21 января во время матча чемпионата КХЛ "Ак Барс" - "Спартак" нападающий ХК 
"Спартак", амбассадор букмеккерской компании "Лига Ставок" Илья Ковальчук 
забросил пятую с момента возобновления спортивной карьеры шайбу в ворота 
соперника. В результате на текущий момент хоккеист заработал 500 000 рублей, 
которые пойдут на благотворительные цели. 
Благотворительная акция "Умножаем на 100", запущенная "Лигой Ставок" в 
поддержку фонда "Созвездие Добра", приурочена к возвращению на лед 
прославленного хоккеиста, олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука. За каждую 
заброшенную шайбу и голевую передачу Ильи в рамках регулярного чемпионата 
КХЛ сезона 2023/2024 компания перечисляет по 100 000 рублей в фонд. 
Собранные средства будут направлены на строительство хоккейного корта для 
детей-сирот в одном из российских регионов. Это уже семнадцатая спортивная 
площадка, которая будет построена при поддержке "Лиги Ставок" на территории 
детских социальных учреждений. 
Продолжайте следить за игрой амбассадора "Лиги Ставок" и болейте за 
выдающегося российского спортсмена! 
"Лига Добра" - совместная корпоративно-социальная программа Букмекерской 
компании "Лига Ставок" и Благотворительного фонда "Созвездие Добра". 
Программа направлена на поддержку детско-юношеского спорта, спортсменов 
разных поколений и развитие спортивной инфраструктуры в России. 
Программа работает в 26 регионах, поддержка оказывается более 800 
ветеранам спорта, более 2000 подопечным детям-сиротам и детям, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации. При участии благотворительного 
фонда уже построено 16 спортивных площадок на территории детских 
социальных учреждений в разных регионах страны.  

https://www.championat.com/bets/news-5404856-ilya-kovalchuk-zarabotal-500-000-
rublej-v-kopilku-fonda-sozvezdie-dobra.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин оставил памятный конек на 
могиле Родиона Амирова (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2024) 
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин оставил памятный конек на могиле 
Родиона Амирова. Об этом он сообщил в видеообращении, в котором попросил 
болельщиков не трогать конек. 
"Сегодня съездил к Родиону Амирову на кладбище навестить его и оставил там 
конек с номером 27. У меня большая просьба, не забирайте, пожалуйста, этот 
конек. Пусть он останется там на память о нем. Спасибо всем большое", - сказал 
Панин. 

https://allhockey.ru/article/show/504564-Aleksandr_Dendjuk_filosofiya_Burenergo_shozha_s_filosofiej_VHL
https://allhockey.ru/article/show/504564-Aleksandr_Dendjuk_filosofiya_Burenergo_shozha_s_filosofiej_VHL
https://allhockey.ru/news/show/504558-Glava_Burenergo_schitaem_vazhnym_okazyvat_podderzhku_imenno_VHL
https://www.championat.com/bets/news-5404856-ilya-kovalchuk-zarabotal-500-000-rublej-v-kopilku-fonda-sozvezdie-dobra.html
https://www.championat.com/bets/news-5404856-ilya-kovalchuk-zarabotal-500-000-rublej-v-kopilku-fonda-sozvezdie-dobra.html


 

 

Амиров ушел из жизни 14 августа 2023 года. Хоккеисту был 21 год. Амиров 
долгое время боролся с опухолью головного мозга. Впервые о болезни игрока 
стало известно в феврале 2022 года. С тех пор Родион проходил лечение, ему 
помогали "Салават" и "Торонто Мэйпл Лифс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5404896-kapitan-salavata-yulaeva-
grigorij-panin-ostavil-pamyatnyj-konyok-na-mogile-rodiona-amirova.html 

К заголовкам сообщений 

Полицейские задержали молодого человека, напавшего на тренера 
"Нефтехимика" Леонтьева в Нижнекамске (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 
января 2024) 
Полицейские задержали 17‑летнего жителя Нижнекамска, который ударил 
главного тренера нижнекамского "Нефтехимика" Олега Леонтьева на улице 
города, сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе МВД по Республике Татарстан. 
Ранее на официальном сайте клуба сообщалось, что 20 января Леонтьев 
встретил на улице трех молодых людей, которые "неожиданно спровоцировали 
инцидент", в результате которого 53‑летний тренер был вынужден обратиться за 
медицинской помощью. 
 - 20 января в дежурную часть УМВД России по Нижнекамскому району поступило 
заявление от 53‑летнего мужчины, который сообщил, что на пересечения ул. 
Чулман и ул. Сюмбике неизвестный толкнул его и нанес удар в область головы. 
Им оказался 17‑летний житель Нижнекамска. Он был задержан в ходе 
оперативно‑розыскных мероприятий. 
Молодой человек рассказал, что в этот день, идя по узкой тропинке вдоль улицы 
Чулман, случайно задел идущего навстречу неизвестного мужчину, после чего 
между ними возник словесный конфликт. В результате которого молодой 
человек ударил мужчину по лицу и убежал. 
В настоящее время по данному факту проводится проверка, по результатам 
которой будет вынесено процессуальное решение, - заявили в МВД. 
Клуб сообщал, что с тренером все в порядке. 21 января Леонтьев руководил 
командой на домашней игре регулярного чемпионата КХЛ против 
владивостокского "Адмирала" (3:2). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007708_Policejskije_zaderzhali_molodog
o_cheloveka_napavshego_na_trenera_Neftehimika_Leontjeva_v_Nizhnekamske 

Похожие сообщения (13): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 22 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 22 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 22 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 22 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сутки уже прошли после задержания, а нападавший пока не извинился" - 
тренер "Нефтехимика" Леонтьев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 
2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5404896-kapitan-salavata-yulaeva-grigorij-panin-ostavil-pamyatnyj-konyok-na-mogile-rodiona-amirova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5404896-kapitan-salavata-yulaeva-grigorij-panin-ostavil-pamyatnyj-konyok-na-mogile-rodiona-amirova.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007708_Policejskije_zaderzhali_molodogo_cheloveka_napavshego_na_trenera_Neftehimika_Leontjeva_v_Nizhnekamske
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007708_Policejskije_zaderzhali_molodogo_cheloveka_napavshego_na_trenera_Neftehimika_Leontjeva_v_Nizhnekamske
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/22/zaderzhan-17-letnij-zhitel-nizhnekamska-napavshij-na-eks-igroka-sbornoj-belarusi/
https://allhockey.ru/news/show/504599-Udarivshij_Leont_eva_molodoj_chelovek_zayavil_chto_trener_sprovociroval
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/22/22168705.shtml
https://iz.ru/1638208/2024-01-22/politceiskie-zaderzhali-napavshego-na-trenera-neftekhimika-17-letnego-parnia
https://www.vesti.ru/article/3765344
https://lenta.ru/news/2024/01/22/poyavilis-podrobnosti-napadeniya-na-trenera-kluba-khl/
https://sport24.ru/hockey/news-614284-politsiya-arestovala-17-letnego-yunoshu-za-napadeniye-na-glavnogo-trenera-neftekhimika
https://sportrbc.ru/news/65ae9c669a7947f664be32df
https://russian.rt.com/sport/news/1261760-leontev-neftehimik-hokkei


 

 

Главный тренер " Нефтехимика " Олег Леонтьев рассказал "Матч ТВ", что 
напавший на него молодой человек собирался извиниться за инцидент, но так 
этого и не сделал. 
Нападение на Леонтьева произошло 20 января в Нижнекамске, тренер 
обратился за медицинской помощью. В понедельник пресс‑служба МВД по 

Республике Татарстан сообщила о задержании 17‑летнего подростка. В 
настоящее время по данному факту проводится проверка, по результатам 
которой будет вынесено процессуальное решение. 
 - Этого парня нашли еще вчера, как я слышал. Сутки уже прошли, а он пока не 
извинился. Вроде бы собирается это сделать, не знаю. Вроде бы хотел прийти. 
Но мы пока не виделись, и у меня другой информации нет, - сказал Леонтьев 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007712_Sutki_uzhe_proshli_posle_zader
zhanija_a_napadavshij_poka_ne_izvinilsa__trener_Neftehimika_Leontjev 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007712_Sutki_uzhe_proshli_posle_zaderzhanija_a_napadavshij_poka_ne_izvinilsa__trener_Neftehimika_Leontjev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007712_Sutki_uzhe_proshli_posle_zaderzhanija_a_napadavshij_poka_ne_izvinilsa__trener_Neftehimika_Leontjev

